
Izquierda Unida, primer partido en cerrar su candidatura 

José Miguel Polo, candidato a 

El ayuntamiento se lava las manas Mientras el ayuntamiento cede a las 
mientras los vecinas se quejan casas regionales magníficos locales 

«Las eras del Silo están asquerosas» «Amigos de Alcalá», a buscarse la vida 

Los «Sin casa», al juzgado: 
Les reclaman 2 millones 

por ocupar un chalet 

Policías en huelga de celo: 
«Habrá que pedir hora 
para poner denuncias» 

La policía y los bomberos 
lograron disuadirlo: 

un joven quería lanzarse 
desde un séptimo piso 

Desvalijaron el piso de un 
matrimonio de jubilados 



¡Audi A4 desde 3.250.000 pts. PVP recomendado (IVA, transporte e impuesto de matri cula i:1 ó~ inclu idos). 

Qué se puede decir de un automóvil 

con un diseño compacto y avanzado, con 

unos revolucionarios motores de 5 válvulas 

por cilindro que consiguen un perfecto . 

equilibrio entre potencia, silencio de marcha, 

elasticidad y consumo. Qué se puede 

decir de un automóvil con las medidas de 

y Airbag de gran tamaño. Qué se puede 

decir de un automóvil que tiene la posi

bilidad de incorporar la tracción quattro'. 

Y qué se puede decir de un automóvil 

con un equipamiento en el que nunca 

echarás nada en falta. 

Ante un automóvil asi se pueden decir 

seguridad más avanzadas de serie inclu- muchas cosas. Pero a nosotros sólo se nos• 

yendo ABS de última generación con EBV · ocurre una: Fel icidades. 

Gama Audi A4 : 

A4 1.8 20v 125 CV 

A4 1.8 T 20v 150 cv· 
A4 2.6 150 cv· 
A4 2.8 174 cv· 
A4 TDI 1.9 90 CV 

·oisponible en versiones quattro'. 

Auó1' YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



AZnar ya puede llegar 
al gobierno 

Durante mucho tiempo hemos 
mostrado nuestras reticencias 
ante las carencias de Aznar, que 
se traducían en preocupación 
grave ante su reciente probabi
lidad de llegar a tareas de gobier
no nacional. No es que conside
remos que, como Aznar no vale, 
debe quedarse González. No. 

González es una catástrofe 
persistente no desde hace unos 
años, sino desde el mismo mo
mento en que entró al gobierno. 
Así que es imperioso que salga de 
él. Pero cabe un temor: que sea 
sustituido por un jefe de gobier
no que sea tan perjudicial como 
él, en realidad más porque Gon
zález ha dejado machacada a la 
sociedad española y ésta no pue
de admitir mucho martirio más; 
así que, aunque Aznar fuera al
go menos perjudicial en términos 
absolutos que González, ocurre 
que los españoles cada vez pode
mos aguantar menos la acumula
ción de perjuicios. 

Y con Aznar hay un problema. 
No es digno de confianza y está 
llamado a gobernar, pero lo que 
agravaba esta doble circunstan
cia es que la prensa lo trataba co
mo hace quince años trataba a 
González, como si fuera poco me
nos que el Cristo redivivo, al que 
hay que perdonar -y hacer ol
vidar también- sus múltiples 
fallos, su falta de preparación y 
las vaciedades que dice. Era muy 
peligroso que, con tal de echar de 
La Moncloa a González, los crea
dores de opinión cerraran los 
ojos año tras año a las carencias 
de Aznar. Por eso a muchos pro
ducía temor racional que Aznar 
llegara a gobernar, temor acre
centado por la posibilidad de 
que, al ser tan «poca cosa>>, no 
consiga forzar el urgente relevo 
de González, que no se ve tan 

. claro que sea capaz de ello. 
Pero la semana pasada · se ha 

producido una inflexión positi
va en la pre~sa. Hasta quienes 
han llevado en andas a Azn~r en 
el camino hacia la presidencia 
del gobierno han tenido que dar
le algunos varapalos. Puede que 
lleguen algo tarde porque Aznar 
lleva cometidos demasiados erro
res ante la mirada de quienes los 
veían y los callaban porque lo 
principal es echar a González. 
Pero ya no han podido callar más 
y han estallado. Si los grandes 
·columnistas están dispuestos a 
ser críticos con Aznar -todo lo 
cordiales y sostenedores que 
quieran, pero críticos- Aznar 
ya puede llegar al gobierno sin 
generar grandes peligros. 
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Las candidaturas que vienen 
Ya estamos en el tiempo lími

te en lo que se refiere al cierre de 
las candidaturas municipales. 
Los grandes se encuentran en di
verso grado del recorrido de su 
tramo final y parece que una vez 
más sera Izquierda Unida quien 
antes cierre su lista, la lista de los 
gustos -pocos- y de los disgus
tos -muchos-. 

Si todo sale según lo previsto, 
a última hora de la tarde o pri
meras de la noche de ayer, jue
ves, IU habrá dado luz verde en 
asamblea a su lista de candida
tos, que encabezará José Miguel 
Polo seguido de Javier Oaña, con 
lo que ya tenemos candidato a la 
alcaldía por Izquierda Unida, un 
candidato al que los clásicos «ex
pertos» conceden tantas o más 
posibilidades que a cualquiera de 
los de los otros dos grandes par
tidos, PSOE y PP. 

De éstos ya conocíamos sus 
números 1: Florencio Campos 
elegido por su asamblea local y 
Bartolomé González designado 
directamente por el aparato ma
drileño, que ya se sabe que a la 
estructura interna del PP los mo
dos democráticos le producen 
alergia aguda. Sin embargo, 
aunque madrugaron más que IU 
para dar a conocer a su candida
to a alcalde, andan más atrasa
dos en lo que se refiere al resto 
de la candidatura. 

El PSOE, por medio desuco
mité local, alumbró después de 
un doloroso parto lunero una lis
ta que en este fin de semana de
bería someterse a la votación de 
sus militantes. Pero entre algu
nos de éstos la lista «parida» me
rece el calificativo de «aborto» y 
cuentan los enterados que Flo
rencio Campos, Francis<;o Mu
ñoz y otros prebostes socialistas 
estaban dedicados el martes a 

. «retocarla». Así que la candida
tura dd PSOE, que debería es
tar cerrada, no lo está del todo. 
V amos a ver si en las jornadas de 
fin de semana por lo menos per
miten votar a sus afiliados y que 
sea lo que Dios quiera, o lo que 
quieran don Florencio y una do
cena de los suyos. 

Lo más curioso es lo del Par
tido Popular. El viernes de la se
mana pasada su presidente local 
presentaba un puñado de sus no
minados, pero no la lista entera. 
Entre los presentados estaban 
dos hombres del PP -el conce
jal cunero Gustavo Severién, que 
nunca ha residido en Alcalá y no 
piensa residir en esta ciudad, pe
se a que aspira a seguir en su 
ayuntamiento como concejal cu
nero, y el antiguo concejal Luis 
Vargas, que entró a la corpora
ción en 1991 y dimitió en 
1993-. Pero entre los presenta
dos están también Javier Zurdo, 
Beatriz Díaz y Román García. 
Los dos primeros se han afiliado 
al PP ahora mismo, como requi
sito imprescindible para que es
te partido los haga concejales. El 
tercero dice ahora que lleva mu
cho tiempo militando en el PP, 
aunque no en Alcalá, ciudad en 
la que reside sólo desde hace seis 
meses, pero también recordamos 
que en nuestra redacción dijo ha
ce un par de meses «yo no soy del 
Partido Popular». 

El hecho es que estos tres «cla
vos» en la candidatura popular 
han caído mal en al menos bue
na parte de los militantes de este 
partido, quienes ya entienden 
que lo de Alcalá forma parte de 
una maniobra del aparato regio
nal, con Pío García Escudero a 
la cabeza, cuya finalidad no en
tienden porque no entienden los 
méritos de estos ·candidatos me
tidos a presión. 

El arquitecto de la lista alca
laína ha hecho las cosas con ha
bilidad, si se le consienten estos 
juegos malabares: ha presentado 
sólo parte de la lista, así que aún 
quedan por cubrir muchos pues
tos de «concejales seguros», con 
lo que los rebeldes que habría po
dido producir una lista ya cerra
da tendrán que frenar su rebel
día con la esperanza del carame
lo del puesto, que perderá casi 
con toda seguridad quien se re
bele. Es una trampa, burda pe
ro efectiva: eso de «quien se mue
ve no sale en la foto» da resulta
do a los jefes. 
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El desconocido 
pragrama del PP 

Di~e·I_i - los, qui: ven la tele que 
los p.e~iodistas la tomaron hace 
unos dfas .con Alvarez Cascos en 
~iapa~ic) televisivo· de la Milá 
<?,éµsát\d9fo. de . que el ·;ep no tie
ne-'pi-iigrama .'de gobierno. Y di
~Íi'.~qµe; ··Alvarez Cascos sacó un 
toJb.o de ·125 folios que contenía 
el pt-Ograma popular. · . . 

Sobre esto hay que afinar al
go más. En principio, .nosotros, 
que mentamos una y otra vez el . 
programa de Aznar, nos permi
timos diferenciar lo que puede 
ser un programa del PP y un 
programa de su líder. Por ejem
plo, a Rato se le entienden cosas 
concretas que a Aznar no hay 
quien se las entienda. Pero eso es 
una sutileza que a lo mejor se 
deriva de que Rato sabe de lo 
que habla y Aznar habla de lo 
que le eonen delante. . 

Vayamos con el programa. Lo 
que la inayor parte de los críti
cos en este aspecto del PP que
remos decir, y hemos dicho así 
muchas veces, es esto: 

Primero, un programa no es 
una exposición de intenciones. 
Un programa, para ser creíble, 
exige explicar con claridad el 
modus operandi, para que quien 
tiene que votarlo juzgue si con 
ese método operativo se puede 
llegar a cubrir los objetivos seña
lados o no. Porque hay que com
prender que ningún gobierno 
tiene en su mano garantizar que 
va a «meter goles>>, pero sí pue
de explicar y garantizar que va 
a poner los medios con que espe
ra meter esos goles. Los medios 
pueden ser adecuados o no, se
gún el criterio del ciudadano. Y 
eso es sobre todo lo que tiene que 
explicar: qué medidas concretas, 
de las que están en su mano y só
lo en su mano, piensa tomar. Y 
luego ya nos preocuparemos los 
ciudadanos votantes de imaginar 
qué objetivos se alcanzarán con 
esas medidas. 

En segundo lugar, hemos di
cho aquí y repetimos nuestra im
presión de que el PP no tiene 
«otro» programa que el del PSOE 
y la única diferencia es la fe que 
pongamos en que los populares lo 
ejecutarán mejor. Es difícil ha
cerlo peor, pero es imposible que 
un programa radicalmente ina
decuado, como el del PSOE -y 
el del PP si es parecido- dé bue
nos resultados. 

Eso sí, de todos modos, nos 
gustaría mucho que el señor Al
varez Cascos nos mandara una 
copia de esos 125 folios , para po
der saber siquiera si merecen o 
no. el nombre de programa. 

ta de·febl'erO de t995 



CONSEGUIRLAS 
ES NUESTRA 

ESPECIALIDAD 

¡BUSCA TRABAJO? 
Si tiene entre 21 y 55 años, 
reside en el Corredor del 
Henares, tiene ganas de tra
bajar, constancia y ambi
ción, con dedicación total o 
parcial, llame al teléfono 
889 29 11 de 9 a 14 horas. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J .N.R. 

11 de febrero de 1995 

De la propuesta de lista se caerá el líder guerrista Tomás Sánchez 

Florencia campos y el comité fracasaron el empeño 
de hacer una lista electoral sin polémica 

Los militantes del PSOE en Alcalá tendrán que votar una lista electoral propuesta por el comité ejecutivo 
local, que será rematada prácticamente segundos antes de las asamblea que comenzará el viernes en el sa
lón de actos del Centro Municipal de Salud y que concluirá el sábado con la votación de la misma. Durante 
toda la semana se ha puesto de manifiesto el fracaso del candidato, norencio Campos, y del comité local, 
para confeccionar una propuesta de- lista exenta de polémicas y sin la amenaza de ruptura. Basta cuatro lis
tas se han sucedido a lo largo de la semana en reuniones del comité, del candidato, de las diversas fammas. 

La confección de la lista se 
ha dejado para el final. El 
candidato Florencio Campos 
dejó la responsabilidad en 
manos del comité sin partici
par en un principio y de for
ma directa en las reuniones. 
Y a con la propuesta en la me
sa y con la amenaza de rup
tura, no tuvo más remedio 
que desacreditar a sus compa
ñeros renovadores del comité 
local y retocar la lista. Suce
sivos retoques se han ido com
pletando a lo largo de la sema
na hasta culminar a última 
hora del jueves, en el momen
to del cierre de esta edición 
con una serie de consideracio
nes y nombres para la lista 
que durante todo el viernes 
puede estar sujeta a cambios. 

Lo más significativo del úl
timo borrador de lista es la de
saparición de ella del líder 
guerrista, Tomás Sánchez. 
También está la efectiva de
saparición de uno de los ne
gociadores claves de la mayo
ría renovadora, el concejal Jo
sé Luis García Graván, quien 
decidió renunciar expresa
mente ante la situación de po
lémica generada a lo largo de 
la semana. 

Otras desapariciones signi
ficativas son las de los ediles 
Crescencio Vicente Abad, Jo
sé Macías Soto, José María 

Irastorza, José María Velas
co y Fernando Español. El 
comité no ha considerado nin
gún nombre del grupo de Mi
guel Buenestado y al final de 
la semana han terminado por 
desaparecer militantes que 
apuntaban muy alto, como el 
educador Santiago Fernán
dez, quien llegó a colocarse de 
número dos en detrimento del 
secretario general de la agru
pación, Francisco Muñoz, re
chazado de forma furibunda 
por los miembros de la mayo
ría renovadora en el comité, 
y repescado finalmente por 
Florencio Campos ante el ries
go de ruptura. 

El fracaso de Florencio 
Campos y del comité hay que 
entenderlo desde la perspecti
va del retraso en confeccionar 
la lista, de la polémica susci
tada por ella y del incumpli
miento de algunas premisas 
adoptadas por el propio comi
té en lo que se refiere a las 
cuotas de renovación y repe
tición. La lista que la mayo
ría renovadora del comité 
presentó a Campos partía de 
una cuota de repetición de 
concejales de siete sobre diez 
cuando el máximo eran cua
tro sobre diez y los otros seis 
renovarlos. 

Pero el problema es que 
«según la opinión de un mili-

carnaval en la Escuela Infantil JJ González Blasco 

El día 24, salida por la barriada de niños, 
padres y profesores 
La Escuela Infantil municipal JJ González Blasco, ubicada e el dis
trito VIII, dentro de la celebración de las fiestas de Carnaval, orga
niza una salida por la barriada el día 24 de febrero, que servirá de 
colofón a las actividades que se vienen realizando durante el mes 
de febrero en el Centro con el siguiente programa: 

A las 15 horas: salida de ni- quema de la Gran Sardina en 
ños , padres y profesores, con el patio del Centro, además de 
la charanga, disfrazados, pa- las elaboradas por los alumnos 
ra recorrer la barriada del de la Escuela. 
Parque del Angel (calles El equipo pedagógico de di
Eduardo Pascual y Cuéllar, cha escuela invita a padres , 
Plantío de Alcalá: Fray Juan niños, antiguos alumnos y de
Gil y Diego Ros y Medrano). más vecinos del Distrito VII 

A lass 15'45 horas aproxi- que deseen sumarse a esta 
madamente, regreso a la Es- fiesta de carnaval. que ~in la 
cuela Infantil. menor duda resultará entrete

De 15'45 a 16' 15 horas, nida y entrañable. 

tante socialista, «los renova
dores han sido el ejército de 
Pancho Villa; han ido cada 
uno por su lado a pasar factu
ra de los continúos apoyos que 
Florencio Campos les ha re
clamado. Y claro, ha vuelto a 
haber muchos más indios que 
caballos. Aunque Florencio 
hubiera hecho la lista por su 
cuenta, sin contar con nadie, 
hubiera tenido problemas y 
tendría rechazos». 

El último borrador presen
ta Francisco Muñoz como nú
mero dos. Urbano Brihuega 
sería el tres mientras que el 
cuatro sería para María Lui
sa Martín Jara. Pablo Gonzá
lez se conformaría con el nú
mero cinco; para la guerrista 
Julia Alvarez sería el número 
seis, si acepta este sector la de
saparición de Tomás Sánchez. 
El siete sería para Ricardo Ro
dríguez Flores, el exjugador 
del Alcalá con el qu'e Campos 
sueña como posible concejal -
de Deportes desde hace varios 
meses. El ocho sería el gue
rrista Félix Prado; el nueve 
sería para la actual concejala 
ya desvinculada aparente
mente del grupo guerrista y 
seguidora de las tesis renova
doras de Florencio Campos, 
María Vicenta Salazar. El nú
mero diez sería finalmente el 
guerrista Juan Osorio. Todo 
esto a la espera de cualquier 
cambio, que podrá haberlos y 
de que la asamblea ratifique 
la lista, algo que puede inclu
so generar dudas. 

El domingo, cambio 
de programación 
en el t2º Maratón 
del Aula de cultura 

Para el próximo domingo, 
a las 7' 30 de la tarde, estaba 
prevista la actuación en el sa
lón de actos del aula de cultu
ra de David del Río y Silvia 
Gutiérrez; sin embargo, según 
una nota que nos remite la or
ganización, la programación 
sufre un cambio y el acto es
tará a cargo de Niños Virtuo
sos del Violín, alumnos el ca
tedrático Wladimiro Martín. 

PUERTA de Madrid 



En la noche de ayer, jueves, Izquierda Unida eligió su candidatura. Polo y Ocaña, números 1y2, a la derecha, se dan la mano 

La organización diseña una lista consensuada sin fracturas 

José Miguel Polo es candidato a alcalde por IU 
Mayoría de ortodoxos en una lista en la que Javier ocaña ocupa el número 2 

Izquierda Unida no ha protagonizado fracturas ni disidencias para elaborar la lista con la que concurrirá 
en las elecciones del 28 de mayo en Alcalá. Los debates y discusiones no han trascendido de la mesa de ne
gociación en la que han triunfado los hombres y mujeres del consenso, los arquitectos de un consenso que 
si hace meses era casi impensable, es ahora una realidad. La organización ha sido capaz de aprobar una 
lista de candidatos totalmente consensuada en el consejo político y ratificada por la asamblea. José Miguel 
Polo Lorenzo es el candidato a alcalde de Alcalá al encabezar esa lista, mientras que Javier Ocaña es el nú
mero dos, lo que se entiende como que es el más firme candidato a ser portavoz del grupo si Polo fuera alcalde. 

La lista de Izquierda Unida 
tiene dos referencias, la de un 
mínimo y un máximo de conce
jales que puede obtener en fun
ción de los sondeos y expectati
vas de la formación. Así, como 
mínimo espera IU obtener siete 
concejales y el techo que se ad
mite es el de once concejales. Por 

' encima de esa cifra apenas se 
cuenta en la organización y por 
debajo de los siete sería un fra
caso con el que nadie tampoco 
cuenta. 

Teniendo en cuenta esa cifra 
de siete concejales como mínimo, 
el consenso ha llevado a un re
parto de cuatro puestos para la 
mayoría ortodoxa, y tres para la 
minoría renovadora o pluralista. 
Si las expectativas fueran las má
ximas, el reparto sería parecido, 
seis concejales tendría la mayo
ría ortodoxa por cuatro la mino
ría pluralista. 

Otra de las disposiciones que 
ha tomado el consejo político es 
la de crear sendos equipos de 
apoyo para la lista en primera 
instancia, y para el grupo de con
cejales a continuación del 28 de 
mayo. Así, el grupo actual de 
concejales se compromete a ser
vir de apoyo del nuevo grupo en 
los primeros meses hasta que és
te haya tenido el rodaje suficien
te. También el consejo político 
de IU hará la labor de equipo de 
apoyo además de determinar las 
diretrices políticas del grupo de 
concejales y de toda la organiza
ción. 

PUERTA de Madrid 

Manuela Molina (10), Teresa Arias (7), Pilar Fernández (8) y Silvia Uya
rra (3), cuatro mujeres entre los diez primeros candidatos. 

De la lista de candidatos se 
han 'caído' cinco de los seis con
cejales actuales de IU en el ayun
tamiento. Con respecto al grupo 
que comenzó la actual legislatu
ra no quedará ninguna persona 
después del 28 de mayo. El úni
co repetidor será Javier Ocaña, 
quien se incorporó a la mitad de 
la legislatura tras la dimisión de 
Rafael García Poveda. El resto 
de la lista será de completa reno
vación. No estarán ni Francisco 
González Adrada, ni Joaquín 
Arias, a pesar de que la mayoría 
ortodoxa ha intentado incorpo
rarlos a la lista hasta el último 
momento. Tampoco estará el 
sindicalista Magdaleno García
Alcalá , ni Teresa Galeote, de la 

que ha prescindido finalmente el 
grupo renovador. 

De esta forma, el número uno 
y candidato es el coordinador po
lítico de IU en Alcalá, José Mi
guel Polo Lorenzo. El número 
dos es el actual portavoz de la or
ganización en el ayuntamiento, 
Javier Ocaña Rodríguez. El nú
mero tres será la A TS Silvia 
Uyarra, adscrita a la mayoría. El 
cuatro será el pluralista Emilio 
Martín Ramos, sindicalista y 
presidente de la Asociación de 
Vecinos Cisneros del distrito 111. 
El número cinco le corresponde 
a Domingo Filardi, presidente 
del ateneo cultural Primero de 
Mayo, adscrito a la mayoría or
todoxa. El -número seis será el 

sindicalista Carlos de Turégano, 
adscrito también a la mayoría. 
El número siete será Teresa 
Arias, representante de Izquier
da Repúblicana y vinculada al 
grupo renovador. Teresa Arias es 
vocal de IU en el distrito V y 
miembro del consejo político. El 
número ocho es la estudiante Pi
lar Fernández, adscrita a lama
yoría ortodoxa y joven que en 
opinión de varios militantes de 
la organización puede contar con 
un prometedor futuro político. 
El número nueve es el sindicalis
ta Acisclo Ramírez, adscrito tam
bién a la mayoría. El número 
diez es la pluralista Manuela 
Molina. El número once es el re
novador Fernando Salas. 

Completan la lista por este or
den, Aída Dantas, Antonio Ru
da, Enrique Ruiz , Juan Molina, 
Adoración Corral, Sara Akkad, 
Angel Díaz Cardiel, Andrés Cas
quete , José Manso, Juan Carlos 
Sierra, Isidro Cediel, Milagros 
Soria, Manuela Camacho, Enri
que González Gallardo, María 
Jesús Sanz y Julio Moreno. 

131 votos a favor, 15 en 
contra y 26 abstenciones 

La asamblea local de Izquier
da Unida aprobó ayer , jueves, 
por la noche, la lista presentada 
por el consejo político local tras 
una dinámica de diálogo y con
senso que ha presidido los deba
tes de IU en los últimos meses. 

Con la presencia inicial de 204 
adscritos a la organización, la 
asamblea aprobó la lista por 131 
votos favorables , 15 en contra y 
26 abstenciones. Hay que tener 
en cuenta que, debido a la situa
ción de consenso, fueron varios 
los militantes qu se ausentaron 
antes de realizarse la votación, 
puesto que interpretaron que su 
voto ya no era necesario. 

En definitiva, José Miguel po
lo acertó de pleno en junio cuan
do dijo a PUERTA DE MADID 
que él sería el candidato de IU a 
la alcaldía en 1995. Ya lo es . 

18 de febrero de 1995 



Siguen los problemas 
del Boisán 11 

Convocados por la Asocia
ción de Vecinos «El V al» se ha 
celebrado el pasado jueves 2 
de febrero una reunión de ve
cinos para tratar sobre los 
problemas que sigue ocasio
nando la existencia de los ba
res de copas del centro comer
cial Boisán 11. 

Miembros de la Asociación 
de Vecinos informaron sobre 
las gestiones hechas desde la 
última reunión, en la cual, co
mo recordará, se comprome
tió usted de firme a que en el 
plazo de quince días (esto fue 
en el mes de junio) haría cum
plir rigurosamente las norma
tivas a todos los bares, o ce
rraría los que no lo hicieran. 
Desde entonces se han mante
nido contactos con el concejal 
presidente del distrito V y con 
el de Seguridad Ciudadana. 
Este prometió que iba a des
tinar un contingente de la Po
licía Municipal, algunos de 
ellos de paisano, para que no 
se permitiera sacar bebidas a 
la calle, así como la entrada en 
los locales a menores de edad 
y la vigilancia del ruido. 

La situación actual es que, 
a pesar de la presencia de la 
polic1a, se siguen consumien
do bebidas en la calle (que 
aparece por las mañanas lle
na de vasos, cristales, vomi
tonas y meadas); algunas de 
estas bebidas pueden no ser 
vendidas en estos locales, si
no que los chicos las traen de 
los comercios. Siguen los rui
dos, provenientes tanto de 
fuera como de dentro de los 
locales (no cierran las puer
tas). Un problema que se agu
diza cada vez más es el de que 
los coches circulan temeraria
mente por los alrededores, 
aparte de llevar músicas altí
simas (lo que está prohibido 
por las Ordenanzas Munici
pales), y el problema de siem
pre del colapso de los aparca
mientos circundantes. Algu
nos vecinos manifiestan haber 
visto tráfico de «papelinas» y 
consumo de algún tipo de 
drogas. · 

Entre tanto se ha hecho un 
intento de ab-rir un nuevo lo
cal, y a ·las preguntas hechas 
al respecto por la Asociación 
de Vecinos al Ayuntamiento 
en un escrito no se ha recibi
do contestación alguna. De 
momento, aunque se anunció 
al público su inauguración, la 
apertura no se ha llegado a 
realizar. 
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A continuación se comenta
ron en la reunión diversas 
propuestas de actuación, de 
las cuales los asistentes acor
daron las siguientes: 

- Recoger firmas de los 
vecinos para enviarle a usted 
próximamente un escrito en 
el que se exija una vez más 
que se hagan respetar eséru
pulosamente las normas so
bre ruidos, aforo de locales, 
seguridad de éstos, entrada 
de menores, consumo en la 
calle, vigilancia del tráfico y 
aparcamiento de vehículos, 
etc. Este escrito se hará llegar 
también a la Delegación del 
Gobierno, y otro semejante al 
Defensor del Pueblo. 

- Pedir la creación de una 
normativa sobre distancias 
mínimas entre locales de este 
tipo, como por ejemplo la que 
existe entre farmacias. 

- Pedir que se prohiba la 
publicidad de fiestas o de ofer
tas para bebidas alcohólicas, 
cuyos carteles llenan las ca
lles y los alrededores de los 
centros de enseñanza, con 
sanciones para las empresas 
que hagan ese tipo de anun
cios. 

- Recordar al Ayunta
miento, ahora que se está a 
tiempo, que no conceda licen
cias para terrazas exteriores 
de verano. 

- Poner una pancarta en 
la calle denunciando esta 
situación. 

Por último se creó una co
misión de varios vecinos, que 
con el apoyo de la Asociación 
de Vecinos «El Val», gestio
nen todas estas propuestas. 

Por todo esto pedimos a los 
vecinos del barrio que estén 
atentos a las posibles convo
catorias que partan de esta co
misión, de las cuales se les in
formará oportunamente. 

Con esto se levantó la asam
blea. Esperamos que la acción 
de los vecinos por su indefen
sión ante estos abusos nos lle
ve a soluciones positivas que 
podamos encontrar entre to
dos, ya que de nuestras auto
ridades, responsables de que 
en una zona tan pequeña se 
haya dado tal acumulación de 
bares de copas, no hemos po
dido obtener hasta ahora más 
que pequeñas y casi inútiles 
componendas que nos hacen 
dudar de su auténtico interés 

. por resolver el asunto. 

Lourdes DE ROMAN SASTRE 
Comisión de vecinos afectados 

AA. VV. «EL V AL» 

un problema médico 
El día 25 de mayo de 1994 

me dio un dolor fortísimo en 
el pecho y espalda hasta el 
punto de caer al suelo sin co
nocimiento; noté dificultad 
respiratoria y tos, acudiendo 
al consultorio médico más 
próximo a nuestro domicilio, 
el cual estaba en obras. Me 
atendió un médico que esta
ba haciendo una sustitución, 
me oscultó, diagnosticando: 
tensión nerviosa. 

grafía: neumotórax de lado 
derecho que colapsa el pul
món y ejerce desplazamiento 
mediastístico hacia la izquier
da. 

Ingresando urgentemente 
por mi estado, permanecien
do ocho días ingresada, cua
tro de los cuales los pasé en 
la UVI, con dos intervencio
nes. 

U na vez recuperada en mi 
domicilio, nos pusimos en 
contacto con el director del 
Vallés, D. Javier Luján, el 

En vista de que el dolor no cual nos recibió el día 10 de 
remitía, mis familiares me junio de 1994. Exponiéndole 
trasladaron de urgencia al Sa- los hechos y manifestando 
natario V allés sobre las 20'00 nuestra idea de acudir a los 
h. o 20'30 h., aproximada- tribunales de Justicia. Des
mente. Cuando salió la pa- pués de una larga conversa
ciente que estaba en consulta ción, D. Javier Luján, mani
con la Dra. Mª Teresa Coco festó que despediría a la Dra. 
Galindo, nos dispusimos a en- Coco Galindo. Esta opción 
trar, pero la Dra. se trasladó fue desestimada por la situa
a una habitación contigua ción personal de dicha Dra. 
donde mantenía conversación que nos hizo saber D. Javier 
con una persona. En vista de Luján. Se llegó al acuerdo 
que no nos recibía, el celador final y firme asumido por to
avisó a la Dra. Coco Galindo dos que se la dejaría como 
que tenía otra urgencia, ha- ayudante de quirófano y vi
ciendo caso omiso a dicho re- sitas a domicilio y suprimir
querimiento y continuando la de las consultas de urgen
en dicha actitud. Advertida cías. Co.mpromiso · verbal y 
nuevamente por el celador, firme y ante nuestra buena 
éste nos pasó; advirtiéndola fe 'y confiando en la palabra 
nuevamente de la urgencia. del Sr; Luján, de que una vez 
Dentro de la consulta la Dra . . · · ·cumplido el período de seis 
seguía en la misma situación meses volveríamos a retomar 
anterior. el tema. . 

Cuando se digtió a atender- D. Javier Luján, nos llamó 
me fue ad.vertida de que el a finales de octubre o prinei
médico anterior · me había pios de noviembre, para con
diagnosticado: estado ~ervio- sultarme si la Dra. Coco Ga
so. Tendida en la camilla, la lindo, volvía a la situación 
Dra. Coco Galindo continuó normal en el el Sanatorio Va
su conversaci~n. Cuando em- llés, a lo cual nos opusimos ro
pezó a oscultarme, sin aten- tundamente, llegando al 
ción al paciente y demostra- acuerdo de que cuando . se 
do con ello desprecio a mi per- cumpliesen los seis meses, vol
sona, ya que seguía con mues- veríamos a retomar el tema 
tras de afecto hacia la perso- (los seis meses s-e cumplían en 
na que se encontraba en la ha- diciembre). 
bituación contigua y sin po
ner la debida atención al pa
ciente. 

Con cierta insistencia, mi 
madre le rogó que me hiciera 
una radiografía, ya que si hu
biese sido estado nervioso hu
biese remitido el dolor. Ella 
se opuso a esta petición, a pe
sar de mis síntomas de dificul
tad respiratoria, tos y fuerte 
dolor. Me recetó: «Ansium 
Lesvi». 

El día 26 de mayo, no me
jorada y siguiendo con los sín
tomas más agravados fuimos 
a otro centro médico, donde 
el médico que me atendió me 
diagnosticó: neumotórax, con 
la simple oscultación, confir
mado con la posterior radio-

El hecho es que la doctora 
Coco Galindo está pasando 
consulta desde. el día 20 de di
ciembre de 1994, a pesar de 
nuestra negativa, sin tener 
nosotros conocimiento de es
te hecho por parte del Sr. Lu
ján, y sí por terceras personas. 
Lo cual demuestra no sólo la 
falta de profesionalidad de la 
Dra. Coco Galindo, por su 
comportamiento personal y 
negligencia médica, sino tam
bién la falta de respeto y el in
cumplimiento de la palabra 
dada por la dirección del cen
tro, encarnada en el Sr. Lu
ján. 

Cristina BERNALDEZ 

PUERTA de lladrld 



Elecciones sindicales: 
Han ganado 
los trabajadores 

El día 01-02-95 los trabaja
dores municipales eligieron a 
sus representantes sindicales. 
Lo hicieron con una buena 
participación, más del 85 % 
depositó su voto en una jor
nada que por primera vez en 
el ayuntamiento se disputa
ban únicamente los dos sindi
catos mayoritarios en el país: 
UGT y CCOO. 

El resultado ya publicado 
en este mismo semanario fue 
una contundente victoria de 
CCOO sobre el otro sindica
to UGT. Cada sindicato lleva
rá al Comité 23 representan
tes de CCOO y 13 para UG T, 
también habrá 3 indepen
dientes, 2 en la Ciudad De
portiva y uno del Colegio del 
Rey, en este último lugar el 
delegado será un indepen
diente por ser su candidato 
más antiguo en ese centro que 
el representante que presentó 
CCOO ya que ambos empata
ron a votos (7 votos indepen
dientes, 7 votos CCOO y 3 vo
tos para UGT). 

Como viene siendo habi
tual en los últimos «enfrenta
mientos» electoraies CCOO ha 
ganado en todos los órdenes al 
otro sindicato mayoritario, 
ello claro está, no es produc
to de la casualidad ya que 
CCOO ha ganado de una for
ma incontestable. 

La confianza depositada en 
CCOO por parte de los traba
jadores municipales creemos 
se debe a la política sindical 
del día a día ejercida por 
nuestros representantes, don-

. de la capacidad de llegar a to
. dos los temas, la firmeza y la 
responsabilidad son los ejes de 
éstos continuos triunfos. Es
ta vez tampoco vamos a de
fraudar a los que en nosotros 
han puesto su confianza, acer
taremos o nos equivocaremos 
en cada una de las cuestiones 
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que se nos presenten, pero 
que no quepa duda que esta
remos al frente de todo lo que 
afecte a estos grupos de traba
jadores que en total suman ca
si un millar. 
Por primera vez tenemos un 

reto nuevo y de trascendental 
importancia sindical, ello es, 
la configuración del comité 
intercentros, que representa
rá a todos los trabajadores en 
un único y unitario comité, 
que hará que condiciones de 
trabajo y respeto sean en to
dos los lugares iguales, donde 
los reinos de algunos se con
viertan en un «Único reino>>, 
donde la política de personal 
sea igual, y dirigida por el 
concejal de Personal del ayun
tamiento, sin embajadores. 

No obstante, y a pesar de la 
victoria sin paliativos de 
CCOO, tenderemos sincera
mente la mano a los compañe
ros de UGT, para que codo 
con codo defendamos los pro
blemas que obviamente se 
presentarán a lo largo de los 
próximo cuatro años. Una 
mano tendida para trabajar, 
para mantener un ritmo sin
dical continuo, para opinar y 
negociar de todo lo que de una 
u otra forma afecte a los traba
jadores, sin oír las voces per
sonales y egoístas que en oca
siones han salido y seguirán 
saliendo mal que nos pese. 

En CCOO no olvidamos 
que en el mes de junio tendre
mos un nuevo gobierno muni
cipal que por primera vez des
de la Constitución del 78 tie-

ne todas las posibilidades de 
ser de cualquier color: PSOE, 
PP o IU, pero que indudable
mente no seguirá en esta em
presa todo igual. En definiti
va, tiempos y retos interesan
tes para este nuevo comité. 

Con este resultado electoral 
sólo hay unos auténticos gana
dores: los trabajadores muni
cipales. 

Jesús CHILLERON MOTA 
Respons. de Prensa de la Ejecutiva 

CCOO en el ayuntamiento 

como tratar 
a los padres para 
que sean pacíficos 

Sin pretender enmendar la 
plana a Alicia Granados, sino 
todo lo contrario, aceptando 
como buenas las normas de 
comportamiento para los pa
dres en su relación con los ni
ños, no estaría de más que, 
bien la Sra. Granados o cual
quier otra persona interesada, 
hiciera llegar a este semana
rio una docena de normas a 
cumplir por los hijos en su re
lación con los padres. 

Silvia MARTINEZ SANCHO 

El Boletín Municipal 
es obligatorio 

Estimado Director: En re
lación a la carta de Izquierda 
Unida, publicada en el sema
nario PUERTA DE MA
DRID nº 1.417 con fecha 4 de 

febrero de 1995, donde se ha
ce referencia al gasto de diez 
millones que genera la publi
cación del Boletín Municipal, 
quisiera puntualizar lo si
guiente: 

1°. El Artículo 197 del Re
glamento de Organización, 
Funcionamiento y Régimen 
Jurídico de las Entidades Lo
cales, obliga a la difusión de 
los acuerdos de Pleno y de la 
Comisión de Gobierno a los 
ayuntamientos con más de 
50.000 habitantes. En Alcalá 
de Henares estos acuerdos son 
divulgados por el Boletín Mu
nicipal. 

2°. Que el coste de dicha 
publicación es de cuatro mi
llones de pesetas y que nun
ca lo ha sido de diez millo
nes como afirma Izquierda 
Unida. 

Atentamente le saluda, 

Luis Alberto CABRERA 
Gabinete de Prensa 

Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares 

La polémica del agua 
Sr. Director: He seguido 

con detenimiento todo lo pu
blicado en EL PUERTA sobre 
la larga polémica (ahora apar
cada) del agua. Creo que to
do el mundo ha coincidido en 
dos cosas: Que hay que man
tenerse dentro de la Manco
munidad de Aguas del Sorbe, 
y que nadie ha conjugado el 
verbo pagar. 

J YIUSY NOVIAS 
Si de verdad nos es tan be

neficioso, no sé porqué no se 
paga lo que corresponde, lo 
que se debe. Mucho hablar, 
pero el ayuntamiento no pa
ga, Sr. Florencio. Al ciudada
no, si no paga, recargo y des
pués corte. Entonces, si noso
tros pagamos religiosamente y 
se deben 400 ó 500 millones 
a la MAS, ¿dónde se queda el 
dinero y el prestigio de Alca
lá. 

MADRINAS Y FIESTA 
C/ Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 66 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 

* VIERNES, 17 y 
SABADO, 18 DE FEBRERO 

Patinaje Artístleo 
J llalabarlsmo con 

MICHEL Y BEATRIZ 
1·50 de la madrugada 

• VIERNES, 24 y 

José Manuel ALCALA 

SABADO, 25 DE FEBRERO 
Transfonnlsmo J humor con 
MANUEL SEVILLA 
1'50 ... la madrugada 
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La Era del Silo 
Muy Sr_ mío: Me dirijo a V d. 

deseando sea publicada esta car
ta, haciéndome eco de las reitera
das quejas vertidas en ese medio 
sobre la «Era del Silo» ubicada al 
final de c/ Infancia de esta ciudad. 

La referida Era se halla sin ur
banizar con los consiguientes ba
ches, barro cuando llueve, basu
ras, asentamientos de caravanas
chabolas, etc ... ¿Cómo puede per
mitir el ayuntamiento socialista, 
que un lugar céntrico como ese se 
halle en tales circunstancias? 

Y o resido en las inmediaciones 
de dicho lugar y no puedo com
prender que junto al parque 
O'Donnell y edificios importantes 
y de lujo como la Escuela de Idio
mas y Stratus (donde están ubica
dos los Registros de la Propiedad), 
respectivamente, se halle este lu
gar inmundo, aunque a mi corto 
entender, presumo, que «poderes 
fácticos» tienen bien cogido ese 
suelo para posteriores especulacio
nes. 

Ante la pasividad del ayunta
miento socialista en solucionar el 
tema (son años de espera), tam
bién presumo, que tal demora se 
pudiera deber a que este distrito 
mayoritariamente vota al PP. Si 
comparamos mejoras en general 
efectuadas en otros distritos don
de votan PSOE, estamos a años 
luz de ellos. Pueden ustedes seguir 
en su línea, inviertan nuestros im
puestos en mejorar los distritos 
afines a su partido, en mi caso Sr. 
Alcalde, no conseguirá que cam
bie mi voto y espero que el resto 
de convecinos del distrito tampo
co lo haga. 

Gracias, Sr. Director, atenta
mente. 

Isabel PEREZ CELADA 

1. sr. concejal 
de Planeamiento 

Sr. Concejal de Planeamiento, 
nos queremos dirigir a V d. para 
solicitarle que se arreglen inme
diatamente los puntos de luz del 
Corral de la Sinagoga, que llevan 
me$es estropeados y que presen
tan un estado absolutamente la
mentable. 

Es de una irresponsabilidad 
fuera de lo común el que un espa
cio en pleno casco histórico, y vi
sitado por todas las personas que 
vienen a hacer turismo a Alcalá, 
no esté mejor cuidado y sea espe
jo de una ciudad armónica y con 
un esmero en su conservación. 

Esperando ver atendida nues
tra petición, recibe un saludo. 

Francisco GONZALEZ ADRADA 
Concejal de IU 
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Al sr. Alcalde de Alcalá de Henares 
Querido compañero Al

calde: No es mi deseo aña
dir una aflicción más al 
calvario por el que estás 
pasando por no haberte 
bajado de la burra. Sé de 
tu dificultad para confec
cionar las listas electorales. 
Estimo que al haber más 
indios que caballos el po
blado comanche esté 
echando humo. Cada fa
milia ha encendido una 
hoguera y desenterrado el 
hacha de guerra. Siendo 
imprevisible el número de 
cabelleras que al final po
dremos contar. Lo com
prendo. Pero por ser muy 
grave para el prestigio de 
nuestro partido la decisión 
de un nombramiento re
ciente, no tengo más reme
dio que decir, desde mi 
verdad, lo que honrada
mente siento, aun no sien
do de mi agrado volver a 
referirme a un individuo 
de tan nefasto recuerdo. 

Porque pensé y lo con
seguí. El asco me obligó. 
El más leve recuerdo me 
producía amagos de vómi
to. Así que decidí desechar 
definitivamente de m1 
mente todo lo que tuviese 
relación con el ex-concejal 
de Deportes y Juventud, 
Sr. Domínguez Lazo. En el 
breve espacio de tiempo en 
que me vi obligado a tra
tar con este concejal, expe
rimenté una de las viven
cias de peor memoria a lo 
largo de mi vida. El trato 
con este personaje condu
ce al mundo de la insolen
cia, de la mofa, de la veja
ción, de la altivez, del se
ñorito andaluz, del cinis
mo puro, del amiguismo 
descarado y, sobre todo, al 
de la mendacidad. Toda su 
política ha sido ejercida 
desde el enredo, desde la 
mentira. Los testigos son 
legión. Y el que esto escri
be tiene testimonios para 
ocupar veinte folios, por lo 
menos. Por cierto, insisto, 
¿dónde están los dos folios 
que llenaste, en la entre
vista que nos concediste? 
Nunca más se supo. No los 
archivarías cuidadosamen
te en la silente papelera, 
¿verdad? ¿No éramos de 
fiar los compañeros que 
acudimos a la cita? ¿Fue 

una equivocación ponerte 
sobre aviso de los desma
nes de este concejal y del 
daño que en aquella oca
sión causó a muchas fami
lias del deporte y, como 
consecuencia, al Partido? 
Evidentemente, sí. 

Ya que nos encontramos 
con que ha sido nombrado 
Director General de De
portes de la Comunidad de 
Madrid. ¡Toma ya! Viva 
la cagada! ¡Pobre Partido 
Socialista! Menudo regalo 
para los tres meses que 
quedan de gestión. ¿Quién 
habrá sido el ojo de lince 
que lo ha seleccionado? 
Compañero Alcalde, ¿has 
sido tú, quizás? ¡Imposi
ble! No puedo creerlo. 
Porque no habrías cometi
do un error, sino una fe
choría. De sobra conoces lo 
que se ha venido publican
do en la prensa de nuestra 
ciudad. De las carencias en 
su gestión, de otras insi
nuaciones muy graves y de 
las atenciones frecuentes 
de este concejal con uno de 
tus descendientes y clan de 
amigos. Motivo condicio
nante no sólo para inhibir
te del nombramiento sino 
para haberlo cesado en su 
momento, por respeto a los 
ciudadanos y coherencia 
con la Institución que re
presentas. ¡Ah!, más ade
lante hablaré de la encues
ta fantasma a su favor. 
Descarado intríngulis pro
mocionador. 

Y qué decir del gracio
so estribillo que va de bo
ca en boca. «La Comuni
dad de Madrid ha pedido 
un joven con titulación su
perior». Y, ¡zas! , le tocó. 
¿Por qué? ¿Es joven este 
pollo? La juventud no la 
fija los años, sino el espí
ritu. ¿Cumple este requi
sito? ¡No! ¿Es titulado su
perior?, creo que sí, abo
gado, ¡cómo no! Bueno, ¿y 
qué tienen que ver las ma
terias que se estudian en 
derecho con la profesiona
lidad de un área tan com
pleja y dispar como es el 
deporte? ¿Qué pasa aquí? 
¿Es que un titulado supe
rior es un todo terreno? 
Una especie de ungüento 
del soldado. Aquel que 
desde la botica hacía el 

efecto. 
¿Cuándo se van a reque

rir personas que tengan ca
pacidad reconocida» «Lo 
que natura no da, Sala
manca no presta>>, por muy 
gordo que sea el «Curricu
lum». Tú que eres docto en 
la enseñanza lo sabes me
jor que yo. Desde luego, 
no voy a caer en la estupi
dez de menospreciar, ni 
mucho menos, la titulación 
superior, faltaba más. 
Tengo dos hijos y mi ilu
sión es que lo superen. Pe
ro una cosa es lo que se 
pueda asimilar memori
zando montañas de libros 
y otras las actitudes inna
tas de cada individuo; la 
facultad de razonar conse
cuentemente y, por encima 
de todo, querer hacer; que
rer ser útil, por satisfac
ción personal y utilidad a 
los demás. Esa es la autén
tica valía de las personas y 
lo que da efectividad al 
grado de estudios recibido; 
complemento importantí
simo, necesario, por su
puesto, pero nunca pri
mordial. Así lo diga el Pa
pa de Roma. Tenemos 
ejemplos a millares. Si yo 
te contara. Insisto, ¿reúne 
algunas de estas esenciales 
condiciones el nuevo Di
rector General? ¡Tampoco! 
¿Entonces? 

Bien, ¿qué pasa con el 
compañero Macías? La 
medalla de oro al deporte 
fue concedida a nuestra 
ciudad siendo él el conce
jal de dicha área. ¡Perdo
na!, se me olvidaba que no 
encaja en las condiciones 
impuestas. Además, a mi 
entender, es dueño de tres 
defectos imperdonables: es 
socialista; no es catedráti
co ni abogado y es capaz de 
resolver lo que le echen, 
con nota alta. Pero ... 

Quede constancia de 
que me he referido a la 
persona del Sr. Domínguez 
Lazo en su calidad de ges
tor político. Su vida priva
da, sus cualidades huma
nas fuera de la política, 
que hasta es posible que 
sean dignas de mención, 
no se me da un ardite. 

Recibe un atento salu
do. 

Jaime TUR JEREMIAS 

ta de febrero de t995 
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El mono y el hombre 
Cuando Darwin públicó su 

obra «El origen del Hombre», 
la humanidad quedó estupefac
ta. Resultó que el ser humano 
era fruto de una evolución bio
lógica iniciada a partir del mo
no y no una creación a imagen 
y semejanza de Dios como afir
maba el Génesis. Posterior
mente Teilhard de Chardin 
trató de conciliar esta contra
dicción afirmando que en un 
momento dado de la cadena 
evolutiva, Dios había interve
nido dando al hombre su ca
rácter de ser humano, pero lo 
que quedó claro en todo caso es 
que el hombre provenía de un 
primate. 

Este descubrimiento causó 
honda impresión, hasta el pun
to de que todavía en algunas 
escuelas de apartados condados 
del sur de los EE.UU., se pasa 
por alto. (la Norteamérica pro
funda es mucho más retrógra
da de lo que la gente normal
mente cree). 

Estos planteamientos fueron 
recogidos por antropólogos co
mo Hans. F.K. Gunter y deri
varon en un racismo acendra
do. Dado que el hombre no era 
más que una bestia evoluciona
da y estaba sujeto a las mismas 
leyes naturales, pudo creerse 
en que unas razas superiores 
habían evolucionado mejor 
frente a otras inferiores. Con 
ello, podía justificarse la ley 
del más fuerte sobre el más dé
bil y como último paso, que el 
hombre «superior>• estaba legi
timado para exterminar al «in
ferior», con lo que la cámara de 
exterminio nazi era sólo cues
tión de tiempo. 

Y o no estoy de acuerdo con 
Darwin, porque decir que el 
hombre es una evolución del 
mono es falso; yo prefiero de
cir que desciende del primate, 
porque descender significa ir 
hacia abajo, y en sentido figu
rado, ir a peor. 

Cuando Plauto parafraseado 
por Hobbes dijo que «el hom
bre es un lobo para el hombre», 
mentía, y debió decir que «el 
Hombre es un hombre para el 
hombre». Más recientemente 
nuestro querido y llorado «El 
Perich» decía sabiamente que 
«el ser humano es el ser más in
humano que existe». Pío Baro
ja también apreciaba bien la 
realidad al decir que «el hom
bre: un milímetro por encima 
del mono cuando no un centí
metro por debajo del cerdo»; 
por último W. Congreve, afir-

maba que «jamás miraba dete
nidamente a un mono sin que 
tuviera que hacerse luego pe
nosas reflexiones». 

El mono es un ser lógico; vi
ve en la selva, disfruta de su 
mona y no se complica la vida 
matando a otros monos sino 
cuando escasea la comida y no 
tiene más remedio que hacer
lo. La lógica del mono consis
te en respetar la naturaleza y 
servirse de ella prudencial
mente porque sabe que es su 
hogar. 

Por contra, el hombre es un 
ser ilógico, se cree que su ho
gar es el chalet adosado; que
ma los bosques por codicia, en
venena y destruye la naturale
za y como resultado, no llueve. 
Cuando por su avaricia y tor
peza se queda sin agua, saca al 
santo de su pueblo en rogativa 
para que llueva, (los que cree
mos sabemos que Dios sólo 
ayuda a los que se ayudan a sí 
mismos). 

Una de las grandes diferen
cias del hombre con el mono es 
la organización. Cuando el 
mono roba a otro mono, lo ha
ce por necesidad y en la cuan
tía imprescindible; cuando el 
hombre roba a otro hombre lo 
hace en gran escala y funda im
perios o multinacionales. Por 
eso un pirata le dijo a Julio Cé
sar «yo soy un pirata porque 
tengo sólo un barco, si tuviera 
cien sería un gran conquista
dor como tú». También un em
pleado de banca norteamerica
no declaró ante el juez que él 
era un ladrón porque se había 
quedado con un millón de dó
lares de los clientes, ya que si 
se hubiese quedado con cien 
~iliones sería un gran finan
ciero. 

Otra diferencia es la abstrac
ción y es que no hay nada más 
abstracto que a uno le paguen 
con un papel de colores fuma
do por Mariano Rubio. Se di
ce también que el hombre es 
un ser racional, pero según me 
han contado, los monos se que
daban horrorizados cuando 
veían a Hutus y Tutsis matán
dose a machetazos. El mono 
«racional» yugoslavo vivía 
magníficamente, y en vez de 
disfrutar de lo que tenía- co
mo haría cualquier mono- se 
dedicó a matarse salvajemen
te todavía no se sabe muy bien 
por qué; y es que como dice 
Carlyle, la Historia hubiese si
do mejor si los hombres se hu
biesen quedado disfrutando 

tranquilamente en su casa. 
Pero la mayor diferencia en

tre el hombre y el mono es que 
aún teniendo las mismas inten-

. ciones (y siendo peores las hu
manas), el hombre se justifica 
con la poesía o invocando 
grandes valores. Los grandes 
imperios se han hecho a base 
de expoliar al vecino, pero 
apelando a grandes conceptos 
como civilización, y misión 
evangelizadora. Los imperios 
modernos se han justificado so
bre valores como, Nación, De
mocracia, Libertad, Justicia; 
también se ha hablado de So
cialismo, Democracia popular 
y liberación del pueblo prole
tariado. 

Como decía Spengler, la 
Historia es cíclica y ahora que 
los grandes bloques han caído, 
reverdecen o surgen pequeños 
nacionalismos. El «nacionalis
mo» es uno de los valores más 
utilizados por el hombre para 
justificar sus intenciones más 
humanas que homínidas. Con
siste esencialmente en la creen
cia de que uno es más listo y 
más inteligente que otro y en 
la finalidad de vivir mejor, ya 
sea a costa de la invasión de 
otro o separándose de una En
tidad política ya formada pa
ra crear una nueva. 

Se identifica con el patriotis
mo, pero yo creo que no es lo 
mismo. El patriotismo es un 
concepto asociativo y supone 
querer compartir algo. De es
te modo, Sócrates y Cicerón 
hablaban de que su patria era 
el mundo. Por contra, el nacio
nalismo es un patriotismo mal 
entendido y tiene como presu
puesto el que se va contra algo 
o contra alguien. Por eso decía 
Johnson que era el último re
fugio del canalla, y el huevo de 
la guerra, como señalaba 
Maupassant. 

Por todo ello, querido lec
tor, si V d. se encuentra con al
guien que le habla de «valores» 
como libertad de los pueblos, 
opresión de los Estados, iden
tidad de nación etc., no se de
je engañar, que lo que ocurre 
es simplemente que decir que 
uno se cree superior y que se 
quiere separar para vivir me
jor es algo cacofónico y muy 
homínido; resultando mucho 
más humano, «civilizado» y 
elegante hablar de «libertad y 
justicia de los pueblos». 

Jorge CONDES LOPEZ 

PUERTA de Madrid 



Humoris causa 

NUMERITOS 
Los números tienen ma

gia. Hay algo de atracción 
fatal de la inteligencia ha
cia los números, hacia el 
concepto numérico que es 
un reduccionismo, una 
abstracción llamada mate
mática, que aunque suene 
complicado, es en el fondo 
una interpretación cómoda 
de las cosas. Con los diez 
primeros números, tantos 
dígitos como dedos tene
mos en la mano (y también 
en los piés que algunos uti
lizan para contar) hemos 
construido todo un sistema 
para explicar las cosas y en
tender el mundo que nos 
rodea. ¿Pero ... son inocuos 
los números? Si dos pola
cos y dos vecinos se enzar
zan en una pelea, desde 
luego son cuatro personas 
enzarzadas en una pelea. 
De hecho, creo yo que cua
tro vecinos, pero en nin
gún caso cuatro polacos, 
con lo que se demuestra 
matemáticamente que el 
exponente numérico de la 
violencia corresponde a los 
vecinos, y no a los polacos, 
que es un subconjunto de 
dos en un conjunto de cua
tro. Véase también que dos 
peras y dos manzanas · no 
suman cuatro peras o cua
tro manzanas, sino que si
guen siendo dos peras y 
dos manzanas, y en todo 
caso su suma es una mace
donia de cuatro piezas de 
fruta. El problema es si lo 
relevante es la macedonia, 
o las peras o las manzanas, 
y aquí llegamos a los gus
tos gastronómicos de cada 
uno, o a un examen para 
conserje con estudios 
primarios. 

Ciencia y magia se ex
presan en números. Y la 
política, que es una mezcla 
de ambas, las cuentas y los 
cuentos, con mayor razón. 
Como las encuestas, que 
son una prospección numé
rica de la opinión pública. 
Los números han sido una 
cábala interpretativa al uso 
de sacerdotes y dirigentes 
desde los albores de las ci
vilizaciones. Babilonios, 
griegos, romanos, y hasta 
templarios y masones de 
todos los orientes han he
cho de los números un có
digo en usufructo del po
der. El poder habla con 
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números un código en usu
fructo del poder. El poder 
habla con números. Pitágo
ras, que fue un gran filóso
fo y matemático, creó toda 
una religión para iniciados 
en claves numéricas. Los 
romanos contaban con una 
mano -con la otra soste
nían la espada- y por eso 
inventaron un código nu
mérico de cinco símbolos, 
los famosos números roma
nos. La astrología tiene su 
propio arcano numérico, y 
la más genuina profecía, el 
Apocalipsis de San Juan, 
está lleno de referencias 
numéricas. Atiéndase, por 
ejemplo, al número 666 
que corresponda al anti
cristo, al diablo o algo así, 
que bien mirado, nos da el 
9-9-9 que son los conceja
les que podrían sacar cada 
uno de los tres partidos en 
liza en Alcalá. El número 
de la perfección es el 777 
pero no hay forma, se mi
re por donde se mire, de 
que esa combinación arro
je el total de 27 ediles que 
vamos a elegir. Nos sobran 
seis para la perfección. 

Hasta las ideas se expre
san en números. En el 
PSOE se han elaborado 400 
propuestas programáticas, 
y en IU andan por las 300 
con el propósito de alcan
zar a los socialistas un día 
de éstos. Y si las ideas se 
cuentan con un número, las 
personas con mayor razón. 
El número cabalístico de 
Florencio es el 570-200-
120-47, como un teléfono 
de la esperanza; y que se 
corresponde con «militan
tes_socialistas - militantes al 
comente de pago - votan
tes de Florencio - votantes 
en blanco». En Izquierda 
Unida todavía no han reve
lado su combinación, segu
ros digo yo que están de 
disponer de la combinación 
ganadora y en el PP los nú
meros no cuentan porque 
se votan, pero juegan al 13 
que es el número de lama
la suerte. 

Los partidos hablan, so
bre todo, de números y ya 
puestos también se dedican 
a montar el número. Sobre 
todo los concejales con an
sias de permanencia. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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Oídos nuestros más cons
picuos políticos, felipistas y 
no felipistas, eso sí todos 
ellos cobijados bajo un mis
mo carnet, parece ser que 
concertados algún director 
de diario, por ej. D. Pedro 
J., algún miembro del poder 
judicial, por ej. D. Garzón, 
e incluso algún etcétera, por 
ahora desconocido, quepo
dría ser el denunciado en la 
televisión pública por el pre
so de Alcalá-Meco Sr. San
cristóbal, todos ellos, de 
consuno, han decidido cons
pirar para destruir al Parti
do Socialista y ya de paso a 

· su Secretario General Sr. 
González. 

A la vista de esta única 
motivación en el actuar de 
periodistas, jueces y demás 
gentes de mal vivir -que 
me dijo D. Miguel- no sé 
a qué esperamos, o mejor di
cho, no sé a qué espera quien 
corresponda, para meter de 
una vez en la cárcel, incomu
nicados, incondicionalmente 
y sin fianza a D . Pedro J., D. 
Garzón, y a quien preciso 
fuere, conspiradores en el 
decimotercer año triunfal 
del felipato contra nuestro 
amado Gobierno y su Presi
dente, de quienes es obvio 
decir que por regla gen.eral 
todo lo hacen bien y cuando 
no es así, lo desconocen: se 
enteran de ello por la pren
sa, la maldita prensa. Ya es
tá bien de conspiradores. A 
la cárcel con ellos. 

Si recordamos la Historia, 
una conspiración se puede 
producir en una forma pare
cida a la indicada; o también 
puede ir contra el orden so
cial o político establecido, no 
sólo contra instituciones o 
particulares para hacerles 
daño. lnconsentible todo 
ello. Sólo nos basta recordar 
las continuas conspiracio
nes/contubernios judeo-ma-
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Las confidencias de Don Miguel 

e o:n_spiració:n_ 
Palabrita de moda. Idea lanzada desde todos los rincones del fe
lipismo al ruedo de la confusión con la sola intención de embro
llar más el asunto que no con ánimo colaborador. CoDSpiración, 
o sea -coDSUltando el diccionario- el pacto, concierto o acuer
do, secreto a veces y a veces sellado con un juramento, entre va
rias personas con ánimo de denostar al rey, al príncipe o a una 
autoridad. Y si buscamos connotaciones penales, seria el acuer
do entre dos o más personas para decidir la ejecución de un delito. 

sónicos que hubo de sufrir 
la dictadura franquista y 
su caudillo. O más recien
temente la conspiración 
-condenada por sentencia 
firme en su día- que urdie
ron en la Cafetería Galaxia 
el luego golpista Tejero jun
to al asesinado por ET A 
Ynestrillas. Y ya puestos a 
recordar, famosa en su tiem
po fue, hacia el año 63 a. de 
J.C., la conspiración/conju
ración de Catalina. Salustio 
la glosó como muchos cono
cemos aunque sólo fuera 
porque la hubimos de tradu
cir en el bachillerato. En fin, 
conjuraciones, contubernios 
y conspiraciones las hubo 
siempre. Como ahora, según 
las den.uncias felipistas. Y 
como siempre se hizo, se ha
brá de capear. 

Claro que también se pue
de entender la difundida 
idea de la conspiración como 
una idea paranoica, esto es 
una idea persecutoria insta
lada patológicamente en 
quien la cree sufrir, cuando 
la soberbia o el aferramien
to al cargo no le permite ver 
otra cosa. O incluso enten
diendo la tal conspiración 
como una denuncia tortice
ra que roza, o entra de lleno 
en el fraude de ley, con lo 
que intentaría conseguir 
contra derecho, razón o jus
ticia la distorsión de la ley y 
el retraso de lo inexorable. 

Para ello hay expertos abo
gados, célebres y bien paga
dos, lo que nos haría ver más 
a las claras la falsedad de eso 
de «todos somos iguales ante 
la Ley». Y se puede dar el ca
so de que algún catedrático 
diga ahora que la ley pro
mulgada en su día por los 
hoy gobernantes, permisiva 
de que un.Juez vaya a lapo
lítica y se pueda reintegrar a 
su tribunal cuando la deje, 
sea posiblemente anticonsti
tucional. Claro que cuando 
esto se dice hasta el más ler
do comprende que a la vista 
están vacantes de altos Tribu
nales, vacantes de esas que 
se cubren por el Gobierno. 

Lo que nadie puede negar 
es que la corrupción en sus 
múltiples facetas -no sólo en 
la económica- se ha exten
dido imparablemente por el 
país en estos últimQs años. Y 
mientras se gozó de mayoría 
absoluta, era fácil cometer 
tropelías en su nombre. Pero 
a nadie le cabe duda alguna, 
a nadie, de que alguien en
cubre, de que alguien obs
truye la acción de la justicia, 
de que alguien calla y con
siente. Y no es de ahora. Y 
ello es posible porque insti
tuciones claves en nuestra 
incipiente democracia fueron 
copadas por gen.tes provinen
tes del SEU, de los fuegos de 
campamento falangistas, de 
las OJE y similares. Bien sa-

OUESO MANCHEGO 
elaborado artesanalmente 
con leche cruda 1000/o oveja 
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bía lo que 
decía el ge
neral cuan.
do dejó caer 
aquello de 
todo está 
atado y bien 
atado ... Por 
cierto ¿Cuál 
ha sido la 
causa que ha impedido la 
creación de esa Comisión 
Parlamentaria investigadora 
del GAL y de los Fondos Re
servados? Buena pregunta 
que deberían responder a co
ro PSOE y CIU. 

Es claro que la conspira
ción se está produciendo. 
Pero contra el Poder Judi
cial. Un poder Judicial que 
pese a las tentativas de cas
tración ha demostrado que 
por encima de su intenta
da/frustrada politización si
gue estando la constitucional 
función jurisdiccional. De 
todos modos, malo es que los 
jueces que llegaron a la po
lítica huyan de ella ofendi
dos por su hedor y, lo que es 
peor, por la carencia de la 
mínima idea del necesario 
regeneracionismo. 

Puede que en España 
exista una conspiración con
tra el independiente Poder 
Judicial, contra los muchos 
Garzones o Perez Mariños 
que reivindican su honesta 
profesionalidad. Y no me ex
trañaría que en sus despa
chos aparecieran paquetes de 
cocaína o en sus cuentas co
rrientes raros millones, lo 
que sería un claro ejemplo 
de su corrupción. De todas 
formas yo desearía que gen
tes como ellos se ocuparan de 
la política en lugar de los de
masiados desvergonzados 
arribistas que hoy ocupan 
puestos políticos en lugar de 
una celda en Alcalá-Meco. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 
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El premio 
Europa Nostra 
a la universidad 

Hace un par de semanas 
PUERTA DE MADRID in
formaba sobre la concesión 
del premio Europa Nostra a 
nuestra universidad, lo cual 
es sin duda una excelente no
ticia; por esta razón deseo fe
licitar desde estas páginas a 
esta entidad alcalaína en el 
convencimiento de que se 
trata de un importante hito 
en su todavía joven historia. 

Sin embargo, a la par que 
es preciso reconocer la gran 
contribución de la univer
sidad a la hora de recupe
rar los antiguos edificios 
universitarios, encuentro al
gunos claroscuros que a la 
fecha de hoy no han sido 
todavía resueltos, puntos es
tos que sería preciso resol
ver de una vez por todas si 
queremos que el ambicioso 
plan esbozado hace algunos 
años entre el ayuntamiento 
y la universidad pueda ser 
concluido de una forma de
finitiva. 

Así, por ejemplo, están 
paralizadas desde hace años 
las obras de edificios tales 
como Basilios, Caracciolos, 
la Galera, la casa de los Li
zana (también conocido es
te edificio como colegio de 
Santa justa y Rufina) o el co
legio de los Manchegos; y del 
Carmen Calzado mejor no 
hablar, ya que es mejor que 
siga en ruinas antes de que 
lo destrocen con el salvaje 
proyecto que se presentó ha
ce algunos años. En otros ca
sos como el colegio del Rey 
o el de los Irlandeses la uni
versidad no tuvo absoluta
mente nada que ver ya que 
su restauración fue una ini
ciativa exclusivamente mu
nicipal; y en lo que respecta 
a los edificios cuya rehabili
tación sí fue terminada, en 
algunos casos la agresión fue 
tan dañina Gesuitas, amplia
ción de Económicas) que me 
pregunto si no habría sido 
mejor que los hubieran de
jado tal como estaban. 

Por otro lado, la nota de 
prensa remitida por la uni
versidad contiene algunos 
errores de bulto que es pre
ciso aclarar. No es cierto que 
los edificios de la universi
dad cisneriana (es decir, el 
colegio mayor de San Ilde
fonso y sus anejos) fueran 
utilizados como cuarteles y 
cárceles, ya que como cual-
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Gacetillas complutenses 
quier alcalaíno sabe estos 
edificios (colegio mayor, pa
raninfo y capilla de San 11-
defonso) fueron restaurados 
en 1960 para albergar la se
de de la Escuela (luego Ins
tituto) Nacional de Admi
nistración Pública, mien
tras el vecino colegio de 
San Pedro y San Pablo fue 
durante muchos años sede 
del instituto de bachillerato 
Complutense. La universi
dad, pues, se encontró es
tos edificios completamente 
restaurados cuando hace 
unos años instaló allí el rec
torado luego que el IN AP 
fuera mitad trasladado, mi
tad echado, ¡cómo no! a 
Madrid. Jesuitas, por últi
mo, tampoco estaba en rui
nas ni abandonado cuando 
fue adquirido por la univer
sidad, ya que hasta poco an
tes había sido uno de los 
acuartelamientos de la Bri
gada Paracaidista (el cuartel 
de Mendigorría, concreta
mente) y hasta el último día 
los militares mantuvieron en 
él un retén encargado de su 
cuidado. 

En resumen: Como bien 
dice el refrán, al césar lo 
que es del césar; y si bien 
todos los alcalaínos hemos 
de estar agradecidos y mu
cho a la universidad por el 
gran esfuerzo que ha realiza
do recuperando varios edi
ficios antiguos, ni es bueno 
que se duerma en los laure
les teniendo como tiene va
rios edificios abandonados 
y sin terminar, ni es de re
cibo que se atribuya méritos 
ajenos. Así pues, a la par 
que reitero mi felicitación 
a la universidad por la con
secución de este merecido 
premio, la insto para que 
termine de una vez por to
das las restauraciones que 
tiene ahora mismo paraliza
das. 

El (presunto) 
paseo de Pastrana 

Se está consumando la 
chapuza: El egoísmo de unos 
vecinos que han conseguido 
imponer sus intereses parti
culares sobre los generales de 
la ciudad, unido a la endé
mica miopía urbanística del 
ayuntamiento, están consi
guiendo que una de las en
tradas principales de Alcalá, 
el paseo de Pastrana, quede 
convertida en un ridículo, 

incómodo y a todas luces in
suficiente embudo. 

A cualquiera que pase con 
el coche por allí se le ocurri
rá que la calzada actual, que 
no es otra que la de la anti
gua carretera, es completa
mente insuficiente para ab
sorber todo el tráfico que 
discurre por la misma; y no 
será por falta de espacio, 
puesto que al edificarse el 
barrio de Nueva Alcalá se 
construyó una vía de servi
cio paralela que hasta ahora 
ha sido utilizada por los ve
cinos como aparcamiento. 
Lo lógico, y lo que entraría 
en la cabeza de cualquiera 
excepto al parecer de nues
tros concejales, sería que la 
calzada fuera desdoblada de
jando la actual de salida 
para el puente Zulema 
mientras la vía de servicio 
quedaba como calzada de 
entrada para Alcalá; pero 
no, al parecer esto era dema
siado discurrir para nuestros 
concejales, por lo que tras 
las obras actualmente en cur
so tal vía de servicio va a 
quedar como aparcamiento 
exclusivo de los vecinos 
mientras los conductores 
del resto de la ciudad se ten
drán que jorobar y seguir su
friendo en una vía pública 
en la que literalmente no 
caben los coches. Y lo de Pa
seo del nombre oficial de 
la calle no pasará de ser un 
chiste barato, puesto que con 
el ridículo bulevar que se 
dejó enmedio para que los 
vecinos pudieran aparcar 
más cómodamente en bate
ría, ni se puede pasear por 
allí ni Cristo que lo fundó. 

En resumen: Una vez 
más, y a riesgo de pecar de 
pesado, he de insistir de 
nuevo en ello: Alcalá está su
friendo una política (?) ur
banística digna más de un 
pueblo que de una ciudad de 
cerca de doscientos mil ha
bitantes. Claro está que, si 
nuestros concejales son tan 
paletos ... 

No mucho más allá se en
cuentra la avenida que se al
za sobre el antiguo camino 
de la Sangrera, impropia
mente denominada prolon
gación de la ronda Fiscal; 
hace algunos años se cons
truyó una de las calzadas en
tre la confluencia con el pa
seo de Pastrana y el barrio 
de los Gorriones, pero está 
previsto el trazado de una 

segunda calzada paralela a 
la anterior, razón por la que 
los edificios que se están 
construyendo al otro lado 
ya prevén esta circunstancia 
dejando libre el espacio co
rrespondiente. Así ocurrió 
con el barrio de viviendas 
(mal llamadas chalets) ado
sadas que se alzan en la con
fluencia de esta calle con 
el citado paseo de Pastrana; 
se dejó sin construir el espa
cio correspondiente a la se
gunda calzada pero, como 
ésta no va a ser construida 
por el momento, quedó en 
forma de solar sin urbanizar. 
Este terreno ha sido ajardi
nado recientemente lo cual, 
como medida provisional, 
no está mal, pero mi sorpre
sa fue comprobar cómo ha
bían sido plantados árboles 
en el lugar en el que en un 
futuro próximo se alzará una 
calle; que se planten plantas 
perecederas, césped y arbus
tos, me parece bien, pero 
que se haga lo mismo con 
unos árboles que tarde o 
temprano habrá que . arran
car, creo que no es lo más 
adecuado. 

Las calles peatonales 
O presuntamente peato

nales, por hablar con más 
propiedad. Estoy harto de 
ver cómo calles como la de la 
Victoria, la de Cervantes o 
la propia calle Mayor tienen 
un tráfico que se puede cali
ficar sin exageraciones de in
tento , a la par que abundan 
los caraduras que no tienen 
el menor problema en apar
car en ellas ... Sin pagar zo
na azul, por cierto, lo cual 
resulta ser el colmo de los 
despropósitos. 

Una cosa está clara: Las 
leyes están para ser cumpli
das. Y si el ayuntamiento 
no puede, o no quiere, exi
gir su cumplimiento impi
diendo que todos estos ele
mentos hagan . de su capa 
un sayo, lo mejor que po
dría hacer sería abrir al trá
fico estas calles, ya que de 
esta manera nos beneficia
ríamos todos los ciudadanos 
y no sólo los listillos que 
hacen lo que les da la gana, 
tal como está ocurriendo 
ahora. O todos o ninguno, 
pero no sólo unos pocos que 
no son, precisamente, · los 
más respetuosos con las nor
mas de conducta de nuestra 
ciudad. 

José Carlos CANALDA 
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La plaza de Atilano Casa
do, a pesar de su céntrica si
tuación, se encuentra desde 
hace años en una situación de 
abandono que dice muy poco 
de Alcalá y de sus gobernan
tes. Sorprende que esta placita 
no haya sido arreglada, pero 
esto es lo que hay ... 

Y si mal está la plaza, no 
pierdan de vista la valla que 
separa la acera de la calzada ... 

~sí AURANr 
~ ,~ 

lirlütdalus 
c~RvecEV-'~ 

'• 

Inventario de chapuzas 

La plaza de Atilano Casado 
Porque, como se aprecia en 
las fotografías, la citada valla 
no puede presentar un aspec
to más mugriento y destarta
lado. Si lo que se pide a una 
valla es que ésta cumpla con 
su misión, es evidente que no 

se cumple; y en lo que respec
ta a la estética, pues qué quie
ren que les digamos ... Mejor 
no hablar. 

Por si fuera poco la acera es 
tan estrecha que en la prácti
ca no resulta viable, mientras 

que al mismo tiempo el espa
cio situado entre la acera (y la 
valla) y la calzada de la Vía 
Complutense ni es chicha ni 
limonada, ya que ni sirve pa
ra los peatones ni a duras pe
nas para los coches, por más 
que siempre haya allí varios 
aparcados de mala manera. 
Urge remodelar ~sta plaza, y 
urge sobre todo solucionar el 
problema de la dichosa valla. 

BAUTIZOS, COMUNIONES 
COMIDAS DE EMPRESA ••• 

el. Infantado, 3 y Marqués de Santillana CARTA DE CARIES Y PESCADOS DE PlllEU CIUDAD 
Tlf.: 889 21 40 - 883 43 00 -----------------------
ALCALA DE HENARES 
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La hoguera, la hoguera. 
Nuestros gobernantes, que 
son muy dados a preguntar 
cosas a la gente a través de 
toda clase de encuestas, qui
zá llamen a mi puerta uno de 
estos días y me inviten a que 
les haga alguna sugerencia al 
respecto. Bueno, pues yo me 
pido la hoguera para el mal
aventurado Pérez Mariño, 
aunque no forme parte de 
ese famoso tribunal de in
quisidores -Ciscar, Cha
ves, Almunia, Cristina Al
berdi- que le ha condena
do a la máxima pena cuan
do apenas habían transcurri
do treinta minutos desde la 
comisión de los hechos, co
mo quien dice. Pero -como 
afirmaba Georges Brassens 
en aquella divertida can
ción- hay que reconocer 
que la silla eléctrica no está 
mal porque es moderna, 
americana y funcional, que 
rebanar el cuello de un tajo 
tiene su encanto porque 
ofrece una maravillosa opor
tunidad -perfecta desde un 
punto de vista artístico- a 
los pintores realistas con esa 
plasticidad del verdugo en
capuchado y el ritual del reo 
subiendo al patíbulo en za
patill.as mientras los prime
ros rayos del sol de la maña
na se estrellan refulgentes 
contra la superficie bruñida 
del acero del hacha; incluso 
el españolísimo garrote vil 
tiene el mérito de remitirnos 
a la eterna España negra de 
escopetazos al pecho de la 
madre de Pascual Duarte, 
junto a un perro sarnoso que 
lleva siglos atado a la rueda 
de un carro sin mulas y ro
deado de todos esos árboles 
secos o calcinados de la Cas
tilla profunda y desertizada. 

Sin embargo, la hoguera 
tiene ¡ay! un no sé qué y por 
eso algunos la preferimos pa
ra los casos evidentes de he
rejía como éste del juez V en
tura Pérez Mariño que co
metió el delito de atreverse 
a pensar que dentro del gru-
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cha una furia , con las veni
llas azules del cuello total
mente hinchadas -como si 
le fuera a dar una embolia 
cerebral- gritando contra 
la catadura moral del juez 
excedente, no tanto por ha
cer de diputado como por ser 
él mismo, que es una cosa 
tan rebelde y tan terrible. La 
comprendo perfectamente. 
Ella también es indepen
diente pero depende absolu
ta y totalmente de su sillón, 
de su soldada y del dedo de 
su jefe de gabinete. Por to
das estas dependencias ha re
nunciado a muchos objeti
vos, promesas, leyes y com
promisos personales con la 
parte de sociedad que decía 
venir a defender cuando lle
gó al cargo. Así que Pérez 
Mariño se ha convertida de 
pronto, para ella, en el espe
jo de la madrastra de Blan
canieves. Por eso se ha pues
to tan histérica. La ministra 
de Asuntos Sociales ha con
templado la imagen que el 
espejo le devolvía y no lo ha 
podido soportar, así que se 
ha quitado un zapato -se
guramente el izquierdo, que 
es el que le estaría apretan
do más- y le ha estrellado 
contra el cristal insolente. 

Ua hogu.era 
po parlamentario socialista 
-o de cualquier otro, natu
ralmente- podía poner su 
conciencia por encima de la 
disciplina de voto, del suel
do de diputado y de todas 
esas grandes palabras que 
son la verdad de la vida po
lítica y el auténtico tótem de 
la tribu. 

Y a es hora de que sepa to
do el mundo que un inde
pendiente en política acos
tumbra a ser ¿cómo diría 
yo? un cigarrillo, una entra
da de cine, un kleenex o un 
ticket de aparcamiento; es 
decir, algo de usar y tirar 
cuando ya ha rendido el ser
vicio que se esperaba de él: 
dar unos cuantos votos más 
en la lista sin el suficiente 
prestigio, un suponer. Por 
eso mismo, la plana mayor 
del Partido Socialista tiene 
su alma -no voy a caer en 
la tentación de asignarle 
color- invadida por un cú
mulo de sentimientos encon
trados. Por un lado les pare
ció de perlas que Garzón de
jara de dar lata con sus cri
terios propios y su escaso há
bito de pronunciar amén al 
final de las oraciones oficia
les, aunque por el otro aho
ra estén trinando contra él 
porque no se ha ido a su ca
sa a hacer ganchillo con la 
boca cerrada. Si Pérez Ma
riño se hubiera limitado a 
dimitir a escondidas -a es
condidas he de verte, he de 
hablarte a escondidas, o sea 
sin decir ni pío- puede que 
hasta hubiera habido cana
pés en La Moncloa y baile en 
la capitanía de Ferraz pero 
al muy cismático juez se le 
ocurrió decir lo que pensa
ba él solito -sin ayuda de 
nadie- y eso ha puesto al 
borde de un ataque de alfe
recía a toda la cúpula felipo
sa, afelipada, filipina o co-

mo quieran que la llamemos 
ahora que nos han obligado 
a descartar el adjevito de fe
lipista. 

Todavía ando sorpren
diéndome de que Baltasar 
Garzón y Pérez Mariño ig
norasen, hace un par de 
años, para qué sirve un in
dependiente dentro de la 
lista electoral de un partido. 
También hubo un tiempo en 
que yo creía que a los inde
pendientes se les proponía 
participar en un proyecto 
político para que ejercitaran 
con absoluta libertad su in
dependencia de criterio ya 
que se había reparado en 
ellos para tomar prestado su 
prestigio por lo que habían 
llegado a ser por sí mismos, 
sin ayuda de partidos, sindi
catos, asociaciones o familias 
más o menos mafiosas. Cla
ro que entonces yo era más 
joven, bastante más joven 
-y, desde luego, mucho 
más ingenuo- que estos 
jueces nuestros de cada día, 
ahora tan de moda. 

Así que, ya digo, para una 
herejía como esa de pensar 
en conciencia algo distinto 
del enjambre, la rehala, el 
clan, la tropilla, el corro o la 
peña, -que es la peor de to
das las herejías- ¡nada, na
da: la hoguera, la hoguera! 
bien alimentada con ramas 
secas de aliaga y troncos de 
roble que tienen más calorías 
que otras maderas y además 
sus ascuas saben resistir me
jor las gotas de lluvia y ' la 
tentación de la ceniza. 

De todo el tiberio que se 
ha armado al final de este 
debate del estado gaseoso de 
la nación, con las declaracio
nes de espantada del apósta
ta Pérez Mariño, yo me que
do con la contrarréplica de 
la ministra Alberdi. La vi la 
otra noche en televisión he-

Pobre Pérez Mariño, no 
sabe que todavía le queda 
pasar por lo peor. Si al me
nos se hubiera ido a otro 
partido le dejarían en paz 
dentro de cuatro días, pero 
me temo que ha elegido un 
mal camino: irse a su casa a 
practicar la independencia. 
Eso da a entender -¡mal
dición!- que no necesita la 
maquinaria para ser alguien. 
Muchos de sus antiguos 
compañeros están temblan
do sólo de pensat; que algún 
día se vieran obligados como 
él a volver a aquella vida an
terior de cuando no les ha
bía caído encima este mila
gro del cargo público. Eso no 
se lo perdonarán jamás. Si lo 
sabré yo. 

Sergio COELLO 

ENVIOS 
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¿Serviré yo para la política? 
¿Podría llegar a ser concejal? ¿Debo seguir? 
Si este tema le interesa, si alguna vez 

se ha hecho estas preguntas, si le han 
ofrecido ser concejal en las próximas 
elecciones o pretende serlo, este cues
tionario le puede ayudar. Ha sido ela
borado por la cátedra de f'tlosofía polí
tica de la Universidad de Masachuses 
(EE.UU.) por encargo del Partido Re
publicano con objeto de tener un ins
trumento objetivo para valorar a sus 
posibles candidatos. PUERTA DE 
MADRID lo ha conseguido y uno de 
sus colaboradores lo ha adaptado y 
traducido. 

Lea con atención las afirmaciones 
que se expresan y piense si está de 
acuerdo o no con ellas. Conteste sin
ceramente, nadie más que usted va a 
conocer los resultados. No tiene límite 
de tiempo pero no se entretenga, el pri
mer pensamiento es el más válido. Si 
quiere ser objetivo no mire la tabla de 
resultados hasta que haya contestado 
a todo el cuestionario. 

Cada afirmación debe contestarse 
con: 

• Estoy de acuerdo (A) 
• Estoy en desacuerdo (DA) 
• Ni de acuerdo ni en desacuerdo 

(ADA) 
• No sabe / no contesta (NS) 

. 1.- Me he af'tliado al partido porque 
mi contribución es fundamental para 
arreglar este mundo podrido. 

2.- Estaba aburrido/a en casa y la 
política me permite salir, relacionar
me y de paso contribuyo a algo. 

3.- Me viene de familia. Mi padre 
ya estaba comprometido, lo pasó muy 
mal. Debo seguir su camino y cumplir 
su última voluntad. 

4.- La participación en la sociedad 
es importante y los partidos son una de 
las formas posibles. 

5.- Esto hay que cambiarlo entre to
dos y yo quiero aportar mi granito de 
arena. • 

6.- Al estar en política sufro mucho 
y mi familia más, pero mi conciencia 
me indica que esta es mi obligación y 
cumplo con ella. 

7.- Las ideas de mi partido son las 
únicas adecuadas a la situación actual, 
quien piense otra cosa está equivocado. 

8.- Somos pocos en la sociedad los 
que sabemos de verdad lo que ésta ne
cesita, es nuestra obligación compro
meternos políticamente y ocupar car
gos de responsabilidad. 

9.- Siento que estoy poco considera
do en mi trabajo, meterme en política 
me permite promocionarme personal
mente, demostrar a los demás que me 
están infravalorando. 

10.- Soy un buen profesional, co
nozco las técnicas para sacar a esta ciu
dad de la situación actual, por eso me 
meto en política. 

11.- El líder es el líder. Por algo 
será. Debo seguirle. El ve más allá que 
nosotros. 
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12.- Tengo ya mucha experiencia en 
ocupar cargos. No se pueden desperdi
ciar mis conocimientos. Debo seguir. 

13.- Estos que ahora creen decir co
sas nuevas tienen ideas pero les falta 
experiencia y tienen mucha prisa. 
Dentro de unos años, cuando nosotros 
ya no queramos seguir, será su 
momento. 

14.- Para estar en política hay que 
estar afiliado. Los que no lo están, aun
que participen activamente en la vida 
de la ciudad, no tienen derecho a ocu
par cargos. Hay que estar a las duras 
y a las maduras. 

15.- Da igual cualquier partido, to
dos son iguales, entré en este como pu
de entrar en cualquier otro. Mi proyec
to y mi contribución es lo importante. 

16.- Para cambiar la sociedad no 
basta con quejarse hay que comprome
terse. 

17.- Me gusta esta ciudad, quiero 
aportar algo para que mejore. 

18.- Somos los únicos en el partido 
que podemos sacar adelante el proyec
to, por eso tenemos que ganar. 

19.- Participo en la ciudad, estoy 
comprometido con ella, la política es 
un medio más. 

20.- Ande yo caliente y ríase la 
gente. 

Si quiere conocer su idoneidad o no 
para ocupar cargos políticos, sume sus 
resultados y compare los resultados con 
los de esta tabla: 

Total de peguntas contestadas de 
acuerdo, por 4 puntos; total de pregun
tas contestadas en desacuerdo, por 2 · 
puntos; total de preguntas ni de acuer
do ni de desacuerdo, por 3 puntos; to
tal de preguntas «no sabe, no contes
ta», por 1 punto. El resultado será és
te: 

Si ha dudado mucho a la hora de 
contestar alguna pregunta, déjelo, ha
ga unos ejercicios espirituales o una 
meditación tra'scendental y encuentre 
su camino. 

Si ha contestado a las que no debía 
afirmativamente, retírese. Puede ser 
usted un trepa, un triste o un profesio
nal de la política. Sobra. 

1 

Si ha contestado afirmativamente a 
las que debía y negativamente a las que ' 
se debe contestar negando, seguramen
te sirva para esto. Piénselo y siga en 
función del último apartado, aunque 
los de los apartados anteriores le pon
gan zancadillas. 

Pero, de todas formas, si se ha to
mado en serio todo esto, ha sumado los 
puntos y ha llegado hasta aquí, mal 
asunto, tiene usted un verdadero pro
blema personal. Si necesita cuestiona
rios para saber si sirve o no para esto 
mejor déjelo. Perdón. 

Pablo SANZ 

Pincelada alcalaína 
¡Ay, María Isidra! 

A doña María Isidra de Guzmán y de 
la Cerda se la conoce por la Doctora de Al
calá. Fue mujer de gran fama, ya que en 
contra de la costumbre de aquel tiempo to
mó grados en la Universidad de Alcalá. 
Corría el año 1785 y fue la primera de su 
sexo que recibió el título de Doctor. Mu
chas de las sorpresas y algarabías que la 
noticia causó no pueden ser comprendi
das con la mentalidad de hoy. Un prece
dente similar había en esta universidad, 
era la catedrática doña Francisca, pero 
aquella tenía una· excusa, una soberbia ex
cusa, era hija de don Antonio Nebrija. No 
le fue fácil, sin embargo, a doña María Isi
dra, ya que hizo falta hasta una Real Or
den para que le concediesen los grados de 
Filosofía y Letras y otra para autorizar la 
ceremonia, ya que había que suprimir este 
párrafo de las ordenanzas «lo que no fue
se compatible con el decoro y el sexo». Pe
ro las alcalaínas, dicen, son muy cabezo
nas, y la Académica de la Lengua, que ya 
lo era entonces, contestó a las preguntas 
que se le hicieron en cuatro idiomas -
griego, latín, francés e italiano, además del 
castellano que construía con gran 
perfección-, y con argumentos que ad
miraron a sus examinadores. El discurso 
fue espléndido. El día de la imposición de 
borlas se echaron al vuelo las campanas de 
San Ildefonso y hubo un colega de la épo
ca, un plumilla, machista él, que aguó la 
fiesta cuando escribió: «Concierto de cam
panas, excesivo fasto, que presagiaban és

. tas como el canto del cisne, un avisó de 
muerte para la universidad de Alcalá». 

Ay, María Isidra de Guzmán, alcalaí
na y testaruda, por quien un día dobla
ron las campanas, ay, María Isidra, pues 
claro que tus campanas fueron el canto del 
cisne, pero el canto del cisne de vuestra 
condición de mujer, el canto del cisne de 
vuestra atávica servidumbre. Ay, María 
Isidra, cómo se nota tu risita sorda e in
disimulada cuando tu mirada invisible re
corre hoy las aulas de la Universidad de 
Alcalá, la tuya, como si de un barrido de 
cámara se tratara, y la ves repleta de mu
jeres. ¿No tienes bastante? ¿No te confor
mas, mecagüen, Isidra, paquete, que quie
res volcar las aguaderas de tu lado? No 
eres alta y delgada sino todo lo contrario 
y tus hervores han de tener una profunda 
explicación. Y ahí andas metida en todas 
las comisiones reivindicativas de todas las 
cuotas porcentuales de todas las listas elec
torales, que yo lo sé, y abanderando to
das las causas de todas las juezas, caJedrá
ticos y empresarias de esta Alcalá mujeril. 

Ay, María Isidra, petarda, cesa ya en 
tu revolución feminista que dura desde 
aquel día en que voltearon las campanas 
de San Ildefonso, y apiádate, tía, de las 
manos arrugadas de tantos hombres a los 
que pusiste el mandil para fregar. Y a es
tá bien, María Isidra, retaco, María Isi
dra de Guzmán, eso, y de la Cerda, tu 
nombre, tesoro. 

José Cdar ALVAREZ 
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LO UNICO QUE PODIAMOS 
MEJORAR ERAN LOS PRECIOS .. ~ 

Y LO HEMOS HECHO. 

VEHICULOS A ESTRENAR Km. O, CON GARANTIA -RENAULT 1+2 ANOS (unidades limitadas) 

-FINANCIACION SIN ENTRADA HASTA 8 ANOS 
RENAULT TWINGO 
PRECIO: 1.100.000.
FINANCIERA: 17 .878.- ptas/mes. 

RENAULT-CLIO RN 1.2i 60CV 5/puertas 
PRECIO: 1.350.000.-
FINANCIERA: 21.941.- ptas/mes. 

RENAULT LAGUNA RT 2.0i. A/A CLIM 
PRECIO: 2.700.000.-
FINANCIERA: 43.883.- ptas/mes. 

RENAULT EXPRESS 1.4 (80CV) D/Asist. 
PRECIO: 1.260.000.-
FINANCIERA: 20.576.- ptas/mes. 

RENAULT-TWINGO - A/A, C/C, Elev./El, 

PRECIO. 1 275 OOO _ volante cuer~ ~adio
. · · · casette 1 wmgo. 

FINANCIERA: 20.722.- ptas/mes. 

RENAULT-CLIO RT 1.2i 60CV. 5/P · 
PRECIO: 1.625.000.- (alto equipamiento) 

FINANCIERA: 26.411.- ptas/mes. 

RENAULT LAGUNA RT 1.8i. A/A Clim. 
PRECIO: 2.550.000.-
FINANCIERA: 41.445.- ptas/mes. 

RENAULT EXPRESS. RN 1.4 (80CV) 
COMBI PRECIO: 1.630.000.

FINANCIERA: 26.492.- ptas/mes. 

RENAULT CLIO RN 1.2i 60CV 3/puertas 
PRECIO: 1.275.000.-
FINANCIERA: 20.722.- ptas/mes. 

RENAULT 19RN 1.4i80CV A/APack-El, 4/P 
PRECIO: 1.790.000.
FINANCIERA:29.092.- ptas/mes. 

RENAULT LAGUNA RN 1.8i Al A Clim. Pack 
PRECIO: 2.425.000.-
FINANCIERA: 39.413.- ptas/mes. 

RENAULT EXPRESS SENDA PLUS 1.4 
PRECIO: 1.590.000.- (80CV) COMBI 
FINANCIERA: 25.842.· ptas/mes. 

OPERTA SUPER ESPECIAL 
RENAULT SAFRANE RT 2.2 Si 140 CV (alto equipamiento) 

PRECIO OFERTA: 3.850.000.-
AHORRO DE 1.100.000.- ptas. 

* Precios todo incluido a falta de seguro 

@
,. 

. 
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Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 20 
Tlf. 888 01 79 



Sólo se requerían las cuatro operaciones elementales 

El examen de la polémica: 7& personas se presentaron 
como aspirantes a una plaza de conserje 

El ayuntamiento de Alcalá convocó oposiciones para proveer una plaza de conserje para la Casa de 
Socorro. Uno de los exámenes, consistente en dos problemas de aritmética, ha suscitado una polémica 
con acusaciones por parte de colectivos referentes a la redacción de los ejercicios y manifestaciones 
de profesores universitarios que afirmaron que los problemas no se correspondían con el nivel de co
nocimientos que puede tener una persona con el certificado de escolaridad que se exigía. 

76 personas se presentaron al 
primer examen de la oposición 
convocada por el ayuntamiento de 
Alcalá para una plaza de conserje 
en la Casa de Socorro. Sólo 30 con
siguieron pasar al segundo exa
men, que consistía en dos proble
mas de aritmética. Los ejercicios 
fueron sacados de un libro de ma
temáticas de 'Alvarez', homologa
do por el MEC y, como requisito 
para examinarse, se pedía el cer-

tificado de escolaridad. Este se
gundo examen, que tanta polémi
ca ha traído después, sólo lo pasa
ron 16 personas pero, de ellas, úni
camente cuatro consiguieron resol
ver correctamente los dos proble
mas en la media hora de que dis
ponían. El examen suscitéíJvarias 
críticas por la dificultad que pre
sentó a los opositores. Además un 
grupo de profesores universitarios 
afirmó que el nivel de dificultad 

del ejercicio no correspondía con 
los conocimientos que puede tener 
una persona con el certificado de 
escolaridad y que la redacción di
ficultaba la comprensión. Por otra 
parte, el grupo de los Verdes acu
sa al Tribunal de elevar el nivel de 
las pruebas motivado por el eleva
do número de opositores. 

Desde la Sección Sindical de 
CC.00. del ayuntamiento se nie
gan todas estas acusaciones y seña-
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SERVICIO DE ALMUERZO v CENA 
José LUIS MORENO CALVO - GERENTE 

......,..~del 9 al 26 de febrero 
Nuestro agradecimiento a todos los comensales que nos visitan durante las jornadas gastronómicas 
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El gn1po de los Verdes 
acusa al tribunal 
de elevar el nivel de 
las pn1ebas motivado 
por el elevado número 
de opositores 

lan a los que las han lanzado que 
lo han hecho «con ánimo de con
fundir a la opinión pública y con 
absoluta falta de respeto hacia los 
opositores». Además añaden que 
los mensajes son infundados, que 
han puesto en duda el honor y la 
honestidad de las personas y que 
han descalificado «por sistema» a 
los miembros de los Tribunales. 

El ejercicio 
de la polémica 

El ejercicio de la polémica se sa
có de la enciclopedia Alvarez, de 
los 'Problemas de recapitulación 
de las cuatro operaciones funda
mentales'. El secretario general de 
la Sección Sindical de CC.00. del 
ayuntamiento aclara que la solu
ción no requiere más operaciones 
que sumas, restas, multiplicacio
nes y divisiones. El ejercicio n°1 
decía así: 'Un electricista cobra 
140 pts. en la instalación de una 
lámpara de mano_ y material; pien
sa tener una ganancia de 672 pts. 
Hace una rebaja de 14 pts por ca
da lámpara y obtiene una ganada 
de 448 pts. ¿Cuántas lámparas co
locó y cuánto importaron los ma
teriales?'. Solución: La rebaja to
tal fue de 672-448 = 224 pesetas y, 
como la rebaja de la lámpara fue 
de 14 pesetas, el número de lám
paras es 224:14 = 16. El importe 
total de la instalación se calcula 
multiplicando 16 por 126, lo que 
da 2.016 pesetas de las que, dedu
cidas 448, resultan para el impor
te del material eléctrico 1.568 
pesetas. 

El segundo problema era el si
guiente: 'Se tenían dos salones: 
uno alumbrado con 48 lámparas y 
el otro a oscuras. Se apagaron 4 
lámparas del primer salón y se en
cendieron 2 en el segundo y se re
pitió la misma operación hasta que 
los dos salones resultaron con el 
mismo número de lámparas encen
didas. ¿Qué número era éste?'. So
lución: Se empieza con una dife
rencia de 48 lámparas encendidas. 
Al apagar 4 en el primer salón y 
encender dos en el segundo, esa di
ferencia es de 6 lámparas menos y 
el número de veces que habrá que 
repetir la operación para que la di
ferencia sea cero será 48:6 = 8, 
siendo, según esto, 8 por 4 = 32 las 
lámparas apagadas en el primer sa
lón y 8 por 2 las encendidas en el 
segundo. 

PUERTA de Madrid 



con un presupuesta que ronda los diez millones 

se retiran cien chopos del Polígona 
Puerta de Madrid 

Cien chopos sitos en calles transversales a la Avenida del Ejército y 
Núñez de Guzmán van a ser retirados y sustituidos por otros árboles me
nos problemáticos. Cerca de diez millones de pesetas ha costado el re
tiro y reposición de los árboles, según se informó en una reunión veci
nal celebrada en el Centro Cívico Maria Zambrano el pasado día 13, con
ducida por Pablo González, concejal-presidente del distrito D El Jun
cal, y José Maria Velasco, concejal de Medio Ambiente. 

Las ramas, las raíces y el po
len que desprenden los chopos en 
primavera han costado más de 
un disgusto a los vecinos del Po
lígono Puerta de Madrid. A tra
vés de la AA.VV.Cervantes o de 
modo individual, los afectados 
vienen dirigiendo sus protestas 
al ayuntamiento desde hace 
tiempo. Por el momento se ha 
conseguido que cien chopos sean 
retirados de las calles transver
sales a la Avenida del Ejército y 
Núñez de Guzmán. 

La retirada y sustitución de 
los árboles comenzará el día 22. 
Tras abrirse las plicas se adjudi
có a la empresa 'Serobra' por un 
importe total de 9.889.186 pese
tas. El concejal de Medio Am
biente asumió el compromiso de 
retirar los chopos el año pasado: 
«Dije que no había dinero por-

que llevábamos tres años con los 
presupuestos prorrogados. Pri
mero hay que buscar el dinero 
para después acometer las cosas», 
señala José María V elasco. El 
proyecto se aprobó por la Comi
sión de Gobierno el día 7 de no
viembre pero no se ha hecho has
ta ahora por no haber hallado 
antes los fondos necesarios. 

José María Velasco, concejal 
de Medio Ambiente, y Pablo 
González, concejal-presidente 
del distrito 11 El Juncal, se reu
nieron con los vecinos en el Cen
tro Cívico María Zambrano el 
pasado 13 de febrero. V elasco in
formó que, si algún chopo espe
cialmente problemático no esta
ba incluido en las calles que cu
bre el proyecto, se probaría a 
sustituir por uno que sí lo estu
viera y así mismo comunicó que 

se intentaría conseguir la poda 
para los árboles que no sean re
tirados, siempre con un criterio 
y no de forma aleatoria. El con
cejal de Medio Ambiente señaló 
que se piensa ir destroncando to
dos los chopos del Polígono Puer
ta de Madrid año a año para 
plantar alguna especie más acor
de con la ciudad y criticó al que 
en su día se encargase de plan
tar estos árboles. «El tema de 
Medio Ambiente es mucho más 
serio de lo que nos creemos. El 
que hizo eso se 'esnucó'; esos 
chopos no benefician en nada». 

Los vecinos que asistieron a la 
reunión criticaron ante los con-

cejales el tiempo que se ha tarda
do en realizar el destroncado, te
niendo en cuenta que algunas 
quejas puntuales llegaron hace 
incluso años, y protestaron por
que no se retiren más que cien 
chopos, quedando muchos más 
en el Polígono. 

Pablo González contestó al 
respecto que «no es sólo quitar 
100 chopos, también hay que po
ner árboles nuevos y arreglar 
aceras, que es para lo que llega 
el dinero. V elasco ha tenido que 
dar muchas vueltas pata sacar el 
dinero, pero si no se aprueban 
los presupuestos no se puede ha
cer nada>> . 

• 
ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS DE 

ALCALA DE HENARES 
C/. Colegios, 1 - Tfno.: 882 94 57 I 882 .92 68 - Fax: 882 93 32 

28801 Alcalá de Henares 

CONVOCATORIA JUNTA GENEUL EXTRAORDINARIA 
De conformidad con lo establecido en el Estatuto General de la Abogacía Española y Esta
tutos de este Colegio, y por acuerdo de la Junta de Gobierno en reunión del 11 de Febrero 
de 1.995, se convoca JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA, a celebrar el 11 de Mar
zo de 1.995, a las 11 horas, 45 minutos en primera convocatoria y a las 12 horas, 15 minu
tos, en segunda convocatoria, en la sede de este Colegio, con el siguiente: 

ORDEN DEL DIA: 

1° .- Lectura y aprobación, del acta de la Junta anterior. 
2º .- Lectura y aprobación, del presupuesto formado por la Junta de 

Gobierno para el ejercicio económico de 1.995. 

EL SECRETARIO 

PUERTA de Madrid ,, de febrero de ,995 



Emilio Ruiz y Emilio Sánchez. A la derecha, las hermanas Sánchez Roldán, socias y lectoras ávidas de PUERTA DE MADRID desde hace 
más de veinticinco años, según nos dicen; la primera por la izquierda, Nati, es la socia mayor de la asociación. 

Al final han tenido que· alquilar un local por su cuenta 

La Asociación de Hijas y Amigas de Alcalá ya tiene sede . . 
La entidad está muy preocupada por el estado de abandona 
de las restas romanas de camplutum 

La Asociación de Hijos y Amigos de Alcalá abrió por primera vez las puertas de su sede, un local 
situado en la avenida de Madrid que la entidad ha alquilado a un particular y que ha remodelado para 
que sirva de punto de encuentro de los alcalaínos .. La asociación tiene un carácter social y cultural 
y tiene por objeto la defensa de las costumbres y tradiciones complutenses. Desde la nueva sede, su 
junta directiva ya ha mostrado su preocupación por el estado en que se encuentran los restos de la 
basílica romana de Complutum en el Juncal y ha manifestado su pretensión de entablar contactos con 
el ayuntamiento de Alcalá para pedir que haya un cuidado especial de estos restos arqueológicos. 

La Asociación de Hijos y 
Amigos de Alcalá ya tiene se
de después de haber pasado 
unos nueve meses desde su 
fundación y tras las gestiones 
infructuosas que ha realizado 
con el ayuntamiento para la 
cesión de un local de carácter 
municipal. Finalmente la en
tidad se ha visto obligada a 

ta de febrero de t995 

alquilar un local que ella mis
ma ha de costear aunque en su 
remodelación ha contado con 
la colaboración de diversas 
empresas complutenses. 

Emilio Ruiz, presidente, y 
el secretario de la misma, 
Emilio García, destacaron 
que la apertura de la sede fue 
aprovechada para su presen-

tación a los socios, para pos
teriormente realizar un acto 
inaugural en el que estarán in
vitadas las autoridades e invi
tados de honor: «Hemos que
rido de momento dar a cono
cer a nuestros 203 socios la se
de puesto que no teníamos lo
cal y eso era muy necesario 
para el futuro de la asocia-

ción. Aquí vamos a empezar 
a diseñar y organizar todas las 
actividades de la asociación». 
Emilio Sánchez destacó que 
«el ayuntamiento nos dijo que 
no tenía local para nosotros y 
eso era muy peligroso porque 
sin local los socios se podrían 
haber aburrido al no poder 
realizar actividades. Nuestro 
proyecto es muy ambicioso y 
se podría venir abajo sin un 
local en el que poder 
trabajar». 

Emilio Sánchez destacó 
también la aportación que 
han tenido algunas empresas 
que han contribuido en la re
modelación y amueblamiento 
de la sede. El president e, 
Emilio Ruiz, señaló que cela 
sede es nuestro punto de 
arranque en el que todos los 
alcalaínos y los que se sientan 
alcalaínos pueden tener un lu
gar de encuentro. No ha sido 
fácil; hemos hablado con to
do el mundo hasta que hemos 
conseguido un localito que 
con el esfuerzo de un grupito 
de nosotros, hemos podido te
ner lo que se está viendo. He
mos hecho todo, suelo, techo, 
fontanería , todo, a base de 
aportar dinero y trabajo. 
Ahora tenemos deuda por to
dos los sitios». 

El presidente manifestó que 
hay varios proyectos de actua
ción de la asociación: «Nos 
preocupa y nos duele mucho 
el abandono en que se encuen
tra Complutum. Hablamos 
con el alcalde y nos dijo que 
no pero la verdad es que está 
totalmente abandonado y eso 
nos parece increíble. Las .re
laciones que tenem~s con el 
ayuntamiento son buenas; he
mos tenido muchas reuniones 
y hemos salido bien, pero no 
conseguimos nada. Una de 
nuestras reivindicaciones ante 
el ayuntamiento fue el local , 
habida cuenta de que se había 
construido un centro de co-

PUERTA de Madrid 



. Jesús Pedreño 

munidades para las casas re
gionales. Lo único que nos 
ofreció el ayuntamiento fue 
una pequeña aula en un cole
gio para que allí pudiéramos 
tener una oficina. Eso no era 
lo que nosotros pretendíamos. 
El ayuntamiento nos ha dicho 
que no tiene locales y no sa
bemos si es que no tiene o no 
les interesa que tengamos lo
cal». Sobre el tema de Com
plutum, Emilio Sánchez, ma
nifestó que la asociación va a 
tratar de colaborar estable
ciendo los contactos necesa
rios para la protección de la 
ciudad romana de Complu
tum: «Pediremos información 
porque no sabemos muchas 
cosas, pero tenemos muy cla
ro que no puede estar en ese 
estado de abandono y que 
además tiene que ser protegi
da». 

La asociación destacó tam-· 
bién la incomprensión que se 
ha encontrado en muchos mo
mentos: «Es curiosos que he
mos ido a muchos alcalaínos 
a ver si tenían locales y nos 
han pedido precios abusivos. 
Hemos tenido que ir bajando 
hasta encontrar éste». 

Los socios se mostraron en
cantados con la asociación: 
«Estoy muy contento porque 
faltaba una asociación alcalaí
na. No cabe duda que una 

PUERTA de.lladrld 

Gonzalo Canales 

asociación como ésta engran
dece a Alcalá. Con eso no 
quiero decir que tengamos 
que despreciar lo que ha ve
nido de fuera pero no pode
mos quedarnos parados vien
do como se muere lo nuestro. 
Somos los alcalaínos los que 
tenemos que levantarlo», ma
nifestó el alcalaíno Gonzalo 
Canales. 

Un alcalaíno de adopción 
como Jesús Pedreño, el guar
dia de la calle Mayor, señaló 
que «nací en Cuerva (Toledo) 
pero quiero mucho a Alcalá. 
Cuando me dijeron que iban 
a hacer una asociación de es
tas características, me hizo 
mucha ilusión y seré socio co
mo un alcalaíno más. Llevo 
en Alcalá treinta años y ado
ro esta ciudad; Alcalá será mi 
vida y nunca la podré 
olvidar». 

Las hermanas Pilar, N ati y 
Angela Sánchez Roldán son 
alcalaínas y -socias de la enti
dad, dándose la circunstancia 
de que Nati es la más vetera
na con 84 años: «Parece que 
soy la más mayor de todos 
cuantos hay aquí. Soy alcalaí
na de toda la vida, como mis 
hermanas, como toda mi fa
milia», dijo la mayor de las 
hermanas, que se reconocen 
Jectoras ávidas e históricas de 
PUERTA DE MADRID. 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno 
Municipal, en sesión de 14 de Febrero de 1995, Pa
drón correspondiente al CUARTO TRIMESTRE 
DE 1994, del Precio Público por AGUA, CONSER
VACION, ALCANTARILLADO, DEPURACIÓN y 
RECOGIDA DE BASURA, por los siguientes 
importes: 

- AGUA .................................... 173.180.985 pts. + IVA 
- CONSERV. CONTADORES....... 3.374.970pts. + IVA 
- ALCANTARILLADO ................ 20.151.988 pts. 
- BASURA .............. .......... ........ 21.560.223 pts. 
- CANÚN DE DEPURACION . . . . . .. 7 4.568.67 4 pts. + IVA 

Se establece como plazo de pago en período vo
luntario, el señalado en el calendario fiscal, a sa
ber, del 15 de febrero de 1995 al 20 de abril de 
1995, o inmediato día hábil posterior si el último 
día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los pla
zos señalados, en la oficina de Recaudación Mu
nicipal, C/ Divino Figueroa 3 y 5, en horario nor
mal de a_tención al público. .. 

Haciéndose constar que se notificarán colectiva
mente los respectivos recibos mediante la publica
ción de anuncio en el Boletín Oficial de la Comu
nidad de Madrid, así como a través de edictos que 
lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en 
el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

• 
Dicho padrón se expondrá al público, por un pla

zo de quince días, a contar desde el siguiente al de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por 
las personas interesadas. Insértese en el BOCAM 

Alcalá de Henares, a 15 de febrero de 1995 

EL ALCALDE 
Fdo.: Florencio Campos Corona 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

ta de febrero de 1995 



Conferencia sabre Cisneros 
«Cisneros y Alcalá. Raíces y 

sentido de una identificación» es 
el título de la conferencia q_ue 
ofrecerá, hoy viernes 17 de fe
brero, Don Bartolomé González 
Escandell, decano honorario de 
la Facultad de Filosofía y Letras 
y miembro de la lristitución de 
Estudios Complutenses. La con
ferencia, que ha sido organizada 
por la Asociación de Amigos de 
la Universidad dentro del ciclo 
«Claves Complutenses», comen
zará a las 20 horas en el salón 
de actos de la Universidad. 

Teatro en la 
casa de la Juventud 

El grupo de teatro «ATICA» 
representará los días 18 y 19 de 
febrero, a las 19'30 horas, en 
la Casa de la Juventud, la obra 
'Las Sirvientas'. La actuación ha 
sido organizada por la delegación 
municipal del distrito V -El V al. 

Misa cantada en 
memoria de Cisneros 

Juventudes Musicales ha orga
nizado una misa cantada con 
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motivo de la celebración del V 
Centenario del nombramiento de 
Arzobispo de Toledo a fray Fran
cisco Jiménez de Cisneros. La 
misa tendrá lugar en la Capilla 
de San Ildefonso, junto a la Uni
versidad Cisneriana, el día 19 de 
febrero a las 12 de la mañana. 

LaAsodotiónde Muiem 
del D·IV al Planetario 

La Asociación de Mujeres del 
distrito IV, dentro de su progra
ma de actividades para el año 
1995, ha organizado una excur
sión al Planetario de Madrid pa
ra el próximo 21 de febrero. 

Quienes deseen establecer con
tacto con esta asociación podrán 
informarse en la delegación del 
distrito IV (c/ Entrepeñas sin) de 
lunes a viernes de 9'00 a 13'30 
horas y martes y jueves también 
por las tardes de 17'00 a 20 ho
ras. La próxima asamblea gene
ral de asociadas se celebrará el 1 
de marzo del 95. 

concierto de la coral 
Ensemble Hodie 

El miércoles 22 de febrero, a 
las 20 horas, tendrá lugar en la 

Capilla de San Ildefonso un con
cierto de la Coral ensemble Ho
die. El acto ha sido organizado 
por Juventudes Musicales. 

Charla-coloquio sobre 
centrales nucleares 

El Ateneo Cultural 1 ° de Ma
yo ha organizado una charla
coloquio en torno a las centrales 
nucleares y más concretamente la 
problemática de ZORITA. El ac
to tendrá lugar en el salón de 
actos internacional de la Uni
versidad, el próximo 23 de fe
brero, a las 19 horas. 

liesto de to1norol en la 
casa de la Juventud 

El próximo 25 de febrero, a 
partir de las 21 '00 horas se ce
lebrará una Fiesta de Carnaval 
en la Casa de la Juventud, orga
nizada por el curso de coordina
dores de la Escuela HENAR. Du
rante la fiesta se celebrará con
curso de disfraces y se premiará 
al más original y al más 
elaborado. 

La entrada es libre y los pre
cios de las consumiciones son po
pulares. 

Recogida de material 
escolar para Guinea 

La Asamblea Local de Cruz 
Roja de Alcalá ha recibido 
una carta de Ana Ballesteros, 
voluntaria de C.R.J., en la 
que solicita material escolar 
para el poblado de Akonive 
(Guinea) donde esta joven se 
encuentra trabajando como 
voluntaria. Se pretende que 
el material sea enviado a fi
nales de febrero. 

11 Torneo de Tenis 
Promoción 
lnterescuelas 

El día 24 de febrero conclu
ye el plazo de inscripción para 
participar en el 11 Torneo 
Promoción-lnterescuelas, que se 
celebrará del 4 de marzo al 28 de 
mayo, entre escolares de 8 a 18 
años. 

Las inscripciones pueden rea
lizarse en la oficina de la Escue
la de Tenis de Alcalá (pista cen
tral de la Ciudad Deportiva El 
V al) de martes a viernes de 18'00 
a 19'30 horas. La cuota de ins
cripción es de 300 pesetas. 

• con horno de leña para asados 
u111s.1:1¡1;.g14·1•1¡Jtt 

Para informes dirigirse al propietario: 
Julio Cortezón Cuenca 

el Bedel, 6 - 28801 ALCALA DE HENARES 
Telefs.: 91/ 888 01 88 (horas de comercio) 

91/ 888 11 65 (horas nocturnas) 

PUERTA de lladrld 



1 

d 

Ayer, Jueves, concentración en la puerta de la comisaría 

La Policía Nacional hará huelga «a la japonesa» 
Los agentes de la comisaría de Policía Nacional de Alcalá están participando en su práctica totali

dad en las movilizaciones que los sindicatos policiales han propuesto a nivel nacional para conseguir 
la mejora de sus condiciones laborales. A mediodía de ayer realizaron una concentración silenciosa 
ante las puertas de la comisaría, en la calle Cid Campeador, en la que participaron un porcentaje muy 
elevado de los miembros de la plantilla que se encontraban fuera de servicio en esos momentos. Los 
concentrados exhibieron una pancarta con el lema 'Por la dignidad profesional ya'. A partir del martes 
día 21 la plantilla policial, bajo la unidad de acción sindical, realizará una especie de 'huelga a la japo
nesa' de carácter indefinido hasta que el ministerio de Justicia e Interior, a través de la subsecretaría 
de Interior, entable un proceso de negociaciones que pueda culminar en una situación de mejora sus
tancial de las condiciones de los agentes de la Policía Nacional. 

Las medidas de presión que 
comenzarán el día 21 de fe
brero en todas las comisarías 
y puestos de la Policía N acio
nal en España y por tanto 
también en Alcalá, consistirán 
en el cumplimiento estricto 
del reglamento, de tal mane
ra que eso puede traer consi
go un colapso de las activida
des y servicios que desarrolla 
la Policía Nacional. 

El propósito de los agentes 
policiales es el de alterar la 
anormalidad en que habitual
mente se desarrollan los ser
vicios policiales, entendiendo 
por anormalidad la falta de 
cumplimiento estricto de la 
normativa vigente, aún cuan
do tal anormalidad venga mo
tivada por criterios de mayor 
operatividad o eficacia. Las 
medidas de presión no afecta
rán a los servicios que pudie
ran requerirse como conse
cuencia de la realización de 
algún delito de los que afectan 
a la seguridad del Estado, a 
los servicios de carácter ur
gente y a los de carácter hu
manitario. 

La presentación de las me
didas de presión en conferen
cia de prensa fue realizada en 
Alcalá por el secretario de or
ganización del SUP en la co
misaría complutense, Juan Jo
sé Torrón, acompañado por 
Fernando Fernández, miem
bro de la ejecutiva de este sin
dicato en Alcalá. También es
tuvo Francisco León como 
miembro de la Unión Federal 
de Policía. Ambos sindicatos 
representan el 86 por ciento 
de la representación de los 
funcionarios en la comisaría 
alcalaína. A las movilizacio
nes se ha agregado también el 
minoritario en Alcalá sindica
to policial ANPU, con su re
presentante, Chaves, a la ca
beza. La presentación se rea
lizó en la sede de Comisiones 
Obreras y en él estuvo presen
te de forma solidaria la repre
sentación de este sindicato en 
la Policía Municipal de 
Alcalá. 

El protocolo de acción sin
dical conjunta, segúnJuanJo
sé Torrón, acordó la adopción 
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de medidas de presión frente 
a la administración «con mo
tivo de la situación calamito
sa en extremo que vive nues
tro colectivo en relación con 
los salarios, con la carencia de 
medios técnicos y humanos y 
con una serie de problemas 
que han venido degenerando 
lo que debería ser la Policía de 
un Estado democrático». 

Francisco León afirmó que 
el origen del conflicto es el in
cumplimiento del acuerdo 
marco que firmó el ministerio 
en mayo de 1993: «Llevamos 
tres años con el sueldo conge
lado. Hasta este año no nos 
han subido un 3 '5 por ciento 
que .no ha supuesto un incre
mento económico real. Las 
condiciones laborales que te
nemos son pésimas a todos los 
niveles. Existe una discrimi
nación económica con otras 
Policías; ya no es sólo que nos 
superen en sueldo sino que a 
la diferencia de sueldo hay 
que añadirle que nosotros so
mos trasladados de nuestro lu
gar de residencia. Esto hace 
que de un sueldo de 142.000 
pesetas que tiene un funciona
rio casado y con dos hijos que 
entra en el cuerpo, al alquilar 
un piso tenga que hacer un 
desembolso de más de la mi
tad de su sueldo. Tampoco te
nemos perspectivas de futuro; 
aquí no hay ayudas sociales 
puesto que la máxima ayuda 
que se nos da es de 100.000 
pesetas para aquel funciona-

rio que se está muriendo y de
ja viuda con cinco hijos». 
León añadió los problemas del 
terrorismo y cuestiones como 
la adecuación de los niveles y 
grupos de funcionariado: «Pe
dimos también la retroactivi
dad de los efectos económicos 
que se nos deben y que se nos 
han negado, así como mejoras 
en la jornada laboral porque 
nuestra jornada incluye no
ches y festivos y no tenemos 
un horario definido. Nada de 
eso se nos paga; por todo ello 
se nos dan 5.000 pesetas y lo 
cobra el que lo cobra». 

Los policías reclaman tam
bién una ley de ajustes de 
plantilla: «Al no existir los 
traslados se hacen a criterio 
del jefe. No tenemos un catá
logo de enfermedades profe
sionales; no tenemos regla
mento de servicios, es decir 
que no sabemos cuáles son 
nuestras misiones. Si las sabe
mos es porque nos guiamos de 
la Constitución, de la Ley Or
gánica y de nuestro código 
deontológico». 

Los sindicatos policiales 
consideran que la administra
ción no ha tenido ninguna vo
luntad de tener en cuenta las 
reivindicaciones presentadas. 

Las medidas a tomar desde 
el día 21 de febrero 

Las medidas de presión que 
tomarán los policías en la co
misaría de Alcalá y en toda 

Los servicios 
policiales se harán 
aplicando 
minuciosamente 
el reglamento 

España tienen que ver con el 
estricto cumplimiento del re
glamento. Esto traerá consigo 
el colapso de los servicios por
que por ejemplo en la oficina 
de denuncias toda actuación 
será comprobada por los agen
tes de servicio: «Todo se va a 
hacer explícito, maculado, 
maquetado. Va a ser como 
cuando uno va al médico y le 
encanta que el doctor se tire 
una hora con él, revisándole 
por aquí, por allí, que se va 
más contento que unas pas
cuas. A la persona que vaya a 
poner una denuncia se le va a 
atender como si estuviera en 
un médico de paga», dijo To
rrón, que añadió que en las 
diligencias se va a estampar 
absolutamente todo con total 
minuciosidad. Cualquier de
tención que se practique se 
realizará siguiendo todos los 
pasos y los aspectos que se de
terminan en la ley de enjui
ciamiento criminal, en la ley 
orgánica de Cuerpos y Fuer
zas de Seguridad del Estado y 
en la ley de protección de la 
seguridad ciudadana. La mi
nuciosidad va a ser la constan
te a partir del día 21 a pesar 
de que ésta está reñida con la 
eficacia y la operatividad ya 
que como dice el refrán, lo 
perfecto es enemigo de lo 
bueno. 

Y así serán todos los servi
cios que realicen las diferen
tes unidades policiales: «To
do se va a aplicar al milíme
tro, todo se va a aplicar con 
exceso de celo. Va a quedar 
bordado pero las molestias pa
ra los ciudadanos van a ser 
tremendas», reconoció Torrón 
que añadió que "ª lo mejor se 
va a tener que dar día y hora 
para que los ciudadanos pue
dan presentar denuncia». 

«Lo sentimos por los ex
tranjeros que no estén en re
gla en nuestra ciudad porque 
desde luego lo van a pasar 
francamente mal porque va
mos a aplicar la ley al máxi
mo», afirmó Torrón que aña
dió que «pedimos perdón a los 
ciudadanos por estas medidas, 
lamentamos haber tenido que 
llegar a ellas pero también pe
dimos comprensión igual que 
la Policía ha sido comprensi
va con otros colectivos». 

ti de febrero de t995 
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Las Promotoras del Grupo BBV (Promotora Residencial Gran 
Europa y BBV Realty), ponen a su disposición 1_00 viviendas. 

, l"RB.\'.'\IZ . .\CIO:\ "\lIR..\DOR DEL HE'.'\.\RES" , < \11 \ \111 \' i 

Esca es una magnífica oportunidad que hoy le ofrece el PLAN BBV EN 
FAVOR DE LA VIVIENDA. A partir de ahora puede usted disfrutar, por 
fin, de la mejor calidad de vida. Vivir en plena naturaleza y, a la vez, a un 
paso de núcleos y poblaciones importantes, con codo tipo de equipamientos 
sociales y deportivos para disfrutarlos durante codo el año. Situada en el 
Corredor del Henares, a 3 km. de Guadalajara y enlazada con Madrid por 
amovía, ferrocarril (casi 100 trenes al día) y finura autopista. 

l RB.\:\IZ.\CIO'.'\ "L\ Z..\RZl .EL.\ '' 1 1<>IWI11 >\ i 

Escas son al~nas de sus características más sobresalientes: 
• Bello y cmdado diseño arquitectónico. 
• Emplazamiento exclusivamente residencial. 
• Plantas bajas diáfanas para uso y utilidad de los vecinos, que se 

conectan con las zo'nas deportivas, pasos peatonales y zonas verdes. 
• Instalaciones deportivas propias. 
• Junto a una amplia zona verde. 
• Un enclave magníficamente comunicado. 

La adjudicación de las viviendas se está realizando por riguroso orden, a medida que se firman los contratos privados de compraventa correspondientes. 

CARACTERISTICAS Y PRECIOS (VIGENTES HASTA EL 20 DE MARZO DE 1995) 

CHALETS UNIFAMILIARES PAREADOS. 
Vivienda: 205,79 m' . 
Parcela: 281,25 m' . 

Distribución: 
Planta Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
lª Planta: Dormitorio principal con baño, 
2 Dormicorios, Baño. 
2ª Planta: Bajocubierra. 

Precio: 15.900.000 Peas. 

CHALETS INDIVIDUALES. 
Vivienda: 229,07 m' . 
Parcela: 500 m'. 

Distribución: 
Planea Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
l ª Planta: Dormicorio principal con baño, 
3 Dormicorios, Baño. 
2ª Planta: Bajocubierra. 

Precio: 19.850.000 Peas. 

VIVIENDA DE 2 DORMITORIOS. (Desde 95 m' y 13.220.000* Ptas.) 
Salón, Cocina, Dormicorio principal con Baño, Dormitorio, Baño. 

VIVIENDA DE 3 DORMITORIOS. (Desde 110 - 116 m' y 15.170.000* Peas.) 
Salón, Cocina, Dormitorio principal con Baño, Dormicorios, Baño. 

VIVIENDA DE 4 DORMIT,ORIOS. (Desde 135 - 141m'y 17,120.000* Pt'as.) 
Salón, Cocina, Dormitorio principal con Baño, Dormitorios, Baño. 

* Incluyendo plaza de Garaje y Trastero. 

FINANCIACION EN EL BBV HASTA EL 80% . HASTA 25 AÑOS PARA PAGARLA 

TODAS LAS VIVIENDAS SE ENTREGARAN CON MOBILIARIO DE COCINA INSTALADO 

Y UN COMPLETO EQUIPAMIENTO GRATIS: TV, VIDEO, CADENA MUSICAL, ASPIRADOR, CAJA FUERTE, 

EQUIPO DE BRICOLAJE, VAJILLA, CRISTALERJA, CUBERTERIA, BATERIA DE COCINA, COLECCIONES .... 

Información: 

CHALETS PILOTO Y OFICINA DE VENTAS EN LA PROMOCION 

T el: (949) 33 70 32 
Horario: Dt 11,00 a 14,00 y dr 15,00 a 19,00 dr Luna a Domingo. 

Grupo 66V 

Información: 

BBVREALTY 

OFICINA DE VENTAS EN LA PROMOCION 

Td: (91) 677 85 44 

Horario: Dr 11 ,00 a 19,00 de Luna a Domi~go. 



Repito que no quise pre
senciar ni los preparativos 
para el traslado ni éste. Huía 
del recuerdo de aquella tar
de del 12 de marzo de 1938 
en que le vi sobre la caja 
de un camión que camina
ba lentamente sobre el pé
simo pavimento de la calle 
de los Coches componiendo 
un Calvario demencial. Ni 
las mantas en que le habían 
envuelto eran suficientes 
para sustraer un ápice a su 
grandeza. Acaso ocurriera 
que las mantas acrecentaran 
la trascendencia del Crucifi
cado. Las cuerdas con que 
le arriostraron a los latera
les vuelven hoy a mi memo
ria como si fueran lanzas 
dirigidas a sus cuatro costa
dos. Quienes nos acompaña
ban aquella tarde nos hicie
ron musitar un Padrenues
tro cuando ya estábamos en 
el interior, cuando aquella 
increíble procesión, así era 
de lenta, se alejaba doloro
samente. ¿Dónde le lleva
rían? ¿Qué harían con la 
imagen? 

La adjunta ilustración re
produce lo más fielmente 
posible el acta -de alguna 
manera hemos de llamar a 
ese documento- que es tes
timonio de la incautación 
de catorce objetos que es
taban dicho día en la ermi
ta de los Doctrinos, en el jo
yero de la vida espiritual de 
Alcalá. 

El 21 de julio de 1936, en
teradas las Carmelitas de 
«Afuera» del fracaso de la su
blevación militar, indemnes 
de las bombas que cayeron 
incluso en su propia casa, sa
lieron de ella como bandada 
de palomas des paro vidas. Y 
fueron a refugiarse parte en 
el inmediato asilo de ancia
nos y parte en la ermita, que 
también había resultado in
demne y que así se convir
tió en cenobio, aunque por 
poco tiempo. Seguidamente 
vino la dispersión y la con
centración, como recojo en 
otro capítulo de «Los Mil 
Días». 

Después vino un período 
de calma tensa, pero calma, 
para la ermita y para todo 
cuanto en ella se guardaba y 
que duró hasta el 12 de mar
zo de 1938, en que unos in
documentados -dicho sin el 
más leve acento peyorati
vo- se presentaron allá con 
intención de hacerse cargo 
de la imagen y de cuantos 
objetos de arte merecieran 
ser protegidos, según dije-
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La otra salida del 
Cristo de los Doctrinos 

La verdad es que hube de hacer un esfuerzo de voluntad para 
no asistir, el otro día, a los preparativos para trasladar a la vene
rada imagen del Cristo de los Doctrinos a Madrid, donde, según 
deduzco, va a ser dejada «como nueva». Ojalá le reconozcamos 
cuando sea devuelto a su casa. Me parece obligado decir, aun
que sólo sea una opinión, que si hubieran respetado su edad y 
su tamaño, que no es éste para el vigor físico de los hombres de 
hoy, no se hubiera roto; si hubiera permanecido en su semipe
numbra y en su humedad casi constante, no se hubiera reseca
do, expuesto más como objeto de curiosidad que de devoción. Las 
fotografías que obtuve de él durante su última «exposición» -en 
el sentido de curiosidad y de riesgo- confirman lo precedente. 

ron. Al no aportar creden
ciales inteligibles para la 
valerosa Isabel Merino, er
mitaña o mandadera de la 
casa, ésta se negó en redon
do incluso a que accedieran 
al interior. Si no venían 
acompañados, dijo Isabel, 
por alguien del Ayuntamien
to, allí no pasaba nadie. Y 
los autorizados por la Junta 
de Incautación fueron a la 
casa Consistorial donde hu
bo cabildeos y llamadas a 
Madrid hasta que, por fin, 
se aclaró que había que acep
tar la incautación y el tras-

•IRECCJON GENERAL :!E BELLAS A º' 
J UNTA DE I N CAUTACION RT ._"' 

Y PROTECCIOH O EL P A TRIMONIO 

ARTl$TICO 

lado. Había que callar. En 
verdad, si esto lo lee alguien 
que haya vivido en Alcalá 
durante esos mil días, le 
parecerá escaso el califica
tivo de valerosa aplicado a 
Isabel Merino, cuyo segun
do apellido ha sido olvida
do por todos; ojalá alguien 
le recuerde para que poda
mos añadirle su nombre a 
la lista de benefactores de la 
Cofradía. 

Así fue como esas cator
ce piezas histórico-artísti
cas salieron muy lentamen
te hacia Madrid. Tan len-
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tamente como merecía la de
licada valía de la imagen 
y habían obligado las exi
gencias de Isabel, por las 
cuales los tres emisarios in
cautadores no se entretuvie
ron en inventariar el lote 
que figura como el número 
11: «Un arcón moderno con
teniendo ropa de culto de 
damasco, tisú, etc». Casi 
nada. 

Llegó todo al madrileño 
Palacio de Museos y Biblio
tecas , o sea a los sótanos 
de la Biblioteca Nacional, 
cuyos celosos funcionarios 
pronto tuvieron noticias de 
que algunos visitantes de 
aquel ingente y embarulla
do museo venían con inten
ción de comprar varios lo
tes para llevarlos al extran
jero. Por ello decidieron 
llevar esta imagen, cuan
do menos, al Museo del 
Prado, instalándola en la 
sala de El Greco. Y como 
un día un «responsable» en 
funciones de mandamás se 
fijara en ella y manifestara 
su extrañeza por haberla ins
talado en un lugar que no 
la correspondía, la trasla
daron al rellano -o bajo 
él , que esto aún está en 
duda- de una escalera só
lo utilizada por el personal 
del museo , o sea a resguar
do de casi todas las mira
das. 

Acabó la guerra de los mil 
días y la imagen volvió a su 
casa prodigiosamente in
demne después de tantos 
avatares; fue el día 17 de 
mayo de 1939. Sólo faltaba 
hallar )a corona de la imagen 
y los remates de la cruz , que 
habían sido desmontados 
antes de salir de Alcalá. To
do apareció , todo se había 
salvado. Incluso la ermita se 
libró de cualquier profana
ción cuando el vecino con
vento de Afuera fue cuartel 
de milicias y , después , refu
gio de varias familias de eva
cuados. 

Es de suponer que cuan
do retorne la imagen a su 
santuario el pueblo de Alca
lá sepa recibirla como lo hi
zo aquel 17 de mayo de 
1939. Concentrado en la pla
za de las Bernardas masiva
mente para acompañarla al 
lugar donde se la venera mu
cho más de lo que puede su
poner un observador super
ficial. 

José GARCIA SALDAÑA 

ti de febrero de t99S 



Sonia López, hermana mayor de Ainoa. A la derecha, Sonia junto a otras hermanas y fammares de Ainoa, la niña con síndrome de Dawn 
que no fue admitida en un gimnasio, lo que provocó la irritación de la familia. 

La niña can síndrome de Dawn que na fue admitida en un gimnasia 

ya recibe clases en otra centra 

«No se quisieron molestar en dar una oportunidad 
a una niña mongólica» 

Una niña de 6 años con síndrome de Dawn no fue admitida en un gimnasio al que la llevaron sus fami
liares para que realizara algún tipo de ejercicio físico. Estos hechos ocurren precisamente cuando se 
está desarrollando una campaña para la adopción de niños con síndrome de Dawn, SIDA y parálisis 
cerebral, campaña a la que ya han respondido positivamente unas 200 fammas españolas. 

Ainoa cursa 1 ° de EGB con 
niños de su edad en el colegio 
público Henares. Además de 
sus clases, hace gimnasia en el 
colegio dos veces por semana 
y un equipo de apoyo hace un 
segu,.imiento de sus progresos. 
Ha sufrido dos operaciones de 
corazón, pero los especialistas 
le recomendaron q~e realiza
ra algún tipo de ejercicio ex
tra, por lo que la familia de
cidió apuntarla a un gimnasio 
privado para que practicase 
aerobic o aprendiera a bailar 
sevillanas. 

En el primer gimnasio al 
que acudieron no parecía que 
hubiese ningún problema en 
principio, hasta que dos pro
fesoras de aerobic y sevilla
nas, después de observar a la 
niña en clase durante algunos 
minutos, juzgaron que Ainoa 
no estaba capacitada para esos 
ejercicios. Su hermana, Sonia 
López, considera que el juicio 
del personal y la propietaria 

del gimnasio en cuestión fue 
precipitado, no tuvo en cuen
ta los informes médicos y no 
dio una oportunidad a la ni
ña para comprobar si era ca
paz o no de adaptarse al rit
mo de la clase. Como solución 
les dijeron que intentarían 
formar un grupo de sevillanas 
con niños de 3 años en el que 
incluirían a Ainoa: «Les con
testé que no me parecía nor
mal que la niña fuera en el co
legio con niños de su misma 
edad y en una actividad de se
villanas fuera con niños de 3 
años. Ainoa tiene un 33 por 
ciento de minusvalía y sufre 
un año de retraso, no tres co
mo decía la dueña del gimna
sio, que yo considero que no 
está cualificada para valorar 
a la niña cuando ni la cono
ce, ni ha hablado con ella, ni 
ha leído ningún informe mé
dico». 

Sonia cree que· el motivo 
principal de lo sucedido está 

en que «a las profesoras no les 
pagan para dedicarse más a 
un niño que a otro, entonces 
no se han querido molestar en 
dar una oportunidad a una ni
ña mongólica. No han pensa
do que la niña pudiese valer 
o aprender al mismo nivel que 
los demás, sin estar tan pen
diente de ella. Se han dedica
do a decir que la niña les iba 
a atrasar el trabajo y que no 
estaba capacitada, sin darle la 
más mínima oportunidad». 

Problemas de integración 
Ainoa ha sido admitida en 

otro gimnasio y la familia, 
que todavía está estudiando la 
posibilidad de denunciar al 
centro que no la admitió, 
quiere que casos como éste no 
vuelvan a ocurrir. 

«Ya no hablo del caso de mi 
hermana, sino en nombre de 
todos los niños de síndrome de 
Dawn para que, por favor y 
de una vez por todas , no les 

HOSTAL®BARI * * 
RES'Í'AURANTE • CAFETERIA · 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE ACONDICIONADO, 

TELEFONO, FAX HILO MUSICAL Y ~10-TV 
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cierren las puertas. Son niños 
normales, muy inteligentes, 
que necesitan que les demos 
una oportunidad y que esto 
no vuelva a pasar. Ante todo 
son personas y tienen el mis
mo derecho que cualquiera a 
estudiar, relacionarse, traba
jar ... Estamos casi en el siglo 
XXI para que andemos con 
estos problemas de integra
ción». 

El triste ejemplo que a ve
ces damos los adultos en estas 
cuestiones afortunadamente 
no es secundado por los niños: 
«Ainoa está perfectamente in
tegrada, el colegio está muy 
contento con ella y la niña 
prospera, le gusta mucho 
aprender y presta atención a 
todo. Su trato con los compa
ñeros es extraordinario. Los 
niños se deben de dar cuenta 
que la niña es ' así' porque hay 
un compañerismo total: La 
sacan al recreo, tienen cuida
do de que no se caiga, juegan 
con ella, todo lo que hace es
tá bien ... Los críos tienen una 
especial atención y me están 
demostrando que son mejores 
que los mayores» concluyó 
Sonia. 

. 
SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Tell.: 888 91 77 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 
Calefacción - Hilo Musical 

Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, nº 5 
Tlf. : 888 07 51 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



El portavoz de la asociación asegura que desalojaron el chalet, 
que quedó tal y como lo encontraron, cinco meses antes de que 
se formulara la denuncia 

Reclaman das millones a las «Sin casa» 
par destrozas en un chalet que ocuparan 

La Asociación de Vecinos 'Sin Casa' ha tenido que acudir al juzgado durante esta semana para res
ponder de la acusación de destrozar un chalet, sito en el camino de Paracuellos (imca Nuestra Señora 
de Loreto) que ocuparon durante unos meses de los años 93 y 94. El portavoz de la asociación, Victoria
no Femández, ha negado rotundamente la participación de los 'Sin Casa' en los hechos denunciados, 
alegando que abandonaron el chalet en junio del 94, cinco meses antes de que se curse la denuncia. 

Haciendo una cronología de En abril del 94, los 'Sin Casa' dos días de arresto menor a cada 
los hechos, Victoriano Fernán- que ocupaban el chalet ·mantie- uno de ellos, iJ abono de las cos
dez manifestó que los 'Sin Casa' nen una entrevista con los pro- tas procesales y al desalojo ínme-
entraron por primera vez en la pietarios y les ofrecen pagarles diato de la finca. · 
casa en el verano de 1993, aun- un alquiler mientras dure la ocu- En noviembre del 94, los pro
que fue en octubre cuando «to- pación que se mantendría hasta pietarios de la finca interpusie
maron posesión» y se instalaron que les concediesen una vivien- ron una nueva denuncia en la 
en la misma. «Estábamos empe- da social. No llegan a un acuer- que declararon que la casa fue 
zando a buscar sitios para meter- do entre ambas partes y los due- desocupada en ese mismo mes y 
nos, porque teníamos 7 familias ños interponen denuncia. El jui- que se habían realizado impor
en la calle. Vimos que no tenía cio se celebra un mes más tarde tantes destrozos - «tabiques de
ningún candado, se podía entrar y el juez sentencia a los ocupan- rribados, varias puertas arranca
con facilidad, y la ocupamos». tes ilegales del chalet a la pena de das y otros daños»- que han va-

Los Sin casa entraron 
por primera vez 
en la vivienda 
en el verano de t99! 

lorado en más de 2 millones de 
pesetas. 

Victoriano Fernández insiste 
en que la casa fue desalojada en 
junio del 94, justo después de 
que el juez sentenciara el aban -
dono del chalet: «Cuando nos 
fuimos la casa seguía en perfecto 
orden, salvo que, como no tenía 
cerradura, después de salir noso
tros es bastante probable que 
otras personas entraran. Noso
tros no tenemos nada que ver con 
aquellas personas que destrozan 
cosas y el 16 de noviembre, 
cuando se dice en la denuncia 
que abandonamos el chalet, los 
'Sin Casa' estábamos en otros 
problemas que nada tenían que 
ver con ocupar esa vivienda». 

Según Fernández, lo absurdo 
del caso es que hoy el chalet ob
jeto de las denuncias está derri
bado. «Sabemos que lo han de
rribado palas del consorcio de La 
Garena, como también un pica
dero de caballos y otras construc
ciones que había alrededor. No 
queda piedra sobre piedra. Esa 
misma casa que a la propietaria 
le preocupaba que hubiéramos 
tirado un tabique, ahora una pa
la excavadora la ha tirado». 

La asociación de vecinos 'Sin 
Casa' prosigue con sus entrevis
tas, reuniones y actividades pa
ra conseguir vivienda a los más 
necesitados. A instancia suya, el 
Partido Popular formulará una 
pregunta en el próximo pleno 
municipal interesándose por los 
casi 170 millones que se compro
metió el ayuntamiento a dar pa
ra el famoso 'Plan de Choque' 
-otra cantidad similar le corres
pondía a la CAM aportar- de 
los que sólo ~e han gastado una 
pequeña cantidad. 

CARTA DE COCTELERIA 
INTERNACIONAL 

DEGUST ACION DE TODAS 
LAS ESPECIALIDADES EN CAF.E 

Caballería Es añola, 3 - Telf.: 888 36 28 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid ti de febrero de t995 



El aula de dibujo, situada en el último piso del edificio, ha resultado la más afectada. Desde que se inundó por primera vez, en octubre 
del año 1994, ha quedado inutilizada. A la derecha, Francisco Moreno, presidente del APA, y Concha Alberto, directora del Instituto. 

La Unidad Técnica del MEC, que estaba avisada desde el mes 
de octubre, visitó el centro la pasada semana 

Goteras en el instituto Arquitecto Pedro Gumiel 
El agua inundó el aula de dibujo y caló a la biblioteca y a la casa del conserje 

Las lluvias que se registraron el pasado fin de semana en Alcalá provocaron inundaciones en el ins
tituto Arquitecto Pedro Gumiel a causa de las goteras que sufre. El agua dejó inutilizada el aula de 
dibujo y caló a los dos pisos inferiores, donde se encuentran la biblioteca y la casa del conserje. La 
dirección del centro y el AP A informaron hace meses a la subdirección territorial del MEC de la exis
tencia de goteras, pero no ha sido hasta ahora que se ha comenzado a solucionar el problema. 

A principios del curso Francisco Moreno, es el desa- plee para dibujo y las clases de 
94195, con las primeras llu- provechamiento de los recur- esta materia se tengan que dar 
vias de la temporada llegó sos: «Lo que me parece mal es en aulas normales. Es desa
también la primera inunda- que precisamente habiendo provechar un material que 
ción. Desde entonces, el Aula un aula de dibujo, no se em- tienen los alumnos a su dispo
de Dibujo se clausuró y los 
alumnos no reciben clase en 
ella. La Asociáción de Padres 
expuso en el consejo escolar 
del mes de diciembre que se 
tomaran medidas, avisando a 
las autoridades pertinentes, 
para que comenzaran las 
obras antes de que lloviese 
más , pero como «las obras de 
palacio van despacio» ha teni
do que haber una segunda 
inundación, con el consi
guiente enfado de los padres , 
para que el ministerio 
intervenga. 

sición». La directora del cen
tro, Concha Albertos, no qui
so 'magnificar' el problema 
considerando sobre todo que 
el ministerio ya había mostra
do intención de solucionarlo 
como así lo demuestra la vi
sita de unos técnicos para 
comprobar el estado de las go
teras: «La administración es 
lenta, pero voluntad de arre
glarlo hay cuando el viernes 
pasado ya vinieron tres per
sonas para tomar notas y pro
ceder al arreglo con carácter 
de urgencia, porque la verdad 
lo requiere». Sin restarle im
portancia a este asunto, la di
rectora cree que «desgraciada
mente en la enseñanza tene-

Francisco Moreno, presi
dente del AP A, considera que 
se ha llegado a esta situación 
por «abandono y desidia, por
que desde octubre tenían co
nocimiento del problema y en 
cuatro meses para poner unas 
chapas ya hay tiempo. Envia
mos una comunicación oficial 
y cuando no hicieron caso se 
siguió llamando por teléfono 
para que vinieran cuanto an
tes porque se preveía que ocu
rriese lo que al final ha ocu
rrido, la inundación del aula>>. 
La consecuencia más negati
va de todo lo ocurrido, según La biblioteca, aunque también resultó afectada, no ha dejado de ser utilizada ni un solo día. 
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Detalle del estado del aula de di-
. bujo tras la inundación sufrida el 
pasado fin de semana. 

mos problemas bastante más 
serios de falta de motivación, 
falta de rendimiento de los 
chicos, falta de dotaciones cul
turales o académicas ... ». 

Concha Albertos explicó 
que el edificio prefabricado 
del instituto Arquitecto Pedro 
Gumiel tiene ya 12 años y des
de entonces la zona que aho
ra sufre inundaciones no se ha 
reparado nunca. «Estos edifi
cios se hicieron en muy malas 
condiciones y se pusieron 
unas cubiertas de chapa sobre 
la uralita y desde que se inau
guró el centro este ala no se ha 
tocado. Con el tiempo se ha 
deteriorado y el problema ha 
surgido ahora, pero en ningún 
momento nos hemos sentido 
desasistidos. Es más, este año 
se ha detraído una cantidad 
importante de dinero para 
atender a las necesidades de 
infraestructura del Pedro Gu
miel, que es un instituto muy 
viejo y con muchas deficien
cias: arreglo de los servicios 
del gimnasio, pintura, pintu
ra de la valla ... Muchas cosas 
que exceden con mucho las 
posibilidades de nuestro pre
supuesto para llevarlo a 

. cabo». 
Una solución para eliminar 

la burocracia y agilizar estas 
pequeñas obras de manteni
miento y reparación, puede 
estar, según esta profesional 
de la enseñanza, en la ley que 
presentó la pasada semana el 
ministro de Educación, Gus
tavo Suarez Pertierra, y que 
pretende «dar más autono
mía, de organización y econó
mica, a los centros para que 
estos asuntos se puedan resol
ver de una forma más ágil». 

PUERTA de Madrid 

5 PUERTAS 

MJoS DE 300 PUNTOS DE l/ENTA Y ASISTENCIA EN TODA ESPAÑA A SU SElMQO_ $ SUZUKI COCHES PARA VMR MEJOR 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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• REHABILITACION. 

Dirigida par médica rehabilitadar. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y aídasl. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENERAL (Varices, mama>. 

• APARATO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTURA • 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
,· MEDICINA GENERAL. 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES 4 VIERNES DE ta a 2 y DE. a 8 
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En el aula de cultura de 

·la Caja de Madrid 

Exposición colectiva 
en el Maratón cultural 

Una vez más el aula de cul
tura de la Caja de Madrid se 
vistió de gala para albergar al 
Maratón Cultural y, si ya es 
costumbre contemplar los lle
nos en el salón de actos, este 
año además se pone «de tiros 
largos» la sala de exposiciones, 
que rivaliza con el salón en nú
mero de asistentes, variedad y 
colorido. 

En esta exposición de aper
tura, compartida por pintores, 
fotógrafos y artesanos, podemos 
contemplar la armonía y suti
leza de la obra de Trinidad Ro
mero, autora también del car
tel y portada del catálogo de di
cho Maratón, que por cierto ha 
tenido una gran acogida entre 
el público y artistas, debido a 
su espiritual originalidad. 

Esperanza Antonio Gajate, 
por su parte, nos invita a la paz 
con una ventana abierta a una 
primavera cuajada de almen
dros en flor, que bien podría 
ser una alegoría al resur-

gir de los artistas en esta cita 
anual. Federico Weber, con es
píritu más crítico y con ánimo 
de despertar conciencias, nos 
convida a la reflexión con Che
chenia I y Chechenia II. 

Francisco Hernández nos 
ofrece la vida cotidiana en un 
«clip» recogiendo bodegones no 
exentos de drama. 

Inocente Duarte, que reden-

temente expuso en la sala Blas
co de Garay de esta entidad en 
Madrid, nos deleita con dife
rentes paisajes, muy. :bien ela
borados y de pincelada suelta. 

Francisco Polo expone en sus 
trabajos de chapa cincelada una 
visión muy personal de la «Ciu
dad de las Cigüeñas» y una ma
rina de cuento. 

Gerardo Puertas presenta 

unas plumillas de estilo clásico 
y minucioso que incitan al si
lencio acogedor. 

Y mientras, Conchi y Mari 
Paz, o Mari Paz y Conchi, po
nen la nota tierna y hogareña 
con sus trabajos artesanos, que 
nos recuerdan tiempos pasados 
al lado de las abuelas alrededor 
de una mesa camilla y junto al 
fuego. 

LAS MEJORES 

CENAS·ESPECTACULO 
en 

ft. LA ESGAUVITA 
~ BAR·RESTAURANTE 

Camino de Afligidos - Tlf.: 882 76 61 
(Polígono de la Esgaravita) 

MENÚS ESPECiALES 
DE ALTA CALIDAD 

<A elegir> 
. 

en 

• Camino de los Afligidos - Tlf.: 882 15 91 
(Polígono de la Esgaravita) 

PROGRAMA 
• VIEÍtNES, -ii y SABADO, 18 DE FEBRERO l '30 h -

PattnaJe Artístico 'Malabarismo ;;;~ 
MICHEL Y BEATRIZ 

*BAILE Y ORQUESTA DESÍ>E LAS-11 NOCHE 
BASTA LAS 5'30 DE LA MADRUGADA. 

¡¡Disfrute la noche alcalaína con los selectos menús del RESTAURAm LA ESGARAVITA y el incomparable ambiente 
del local de moda, LA SALA DE FIESTAS NIDO. Tocio por 4.000 pts/persona (Viernes> ' s.aoo pts/persona (sábado>!! 

RESERVAS EN LOS TELEFS.: 882 76 61 · 882 15 91 
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una comerciante tuvo serias dificultades para abrir su establecimiento 

Molestias por las ramas que no se recogen de la poda 
La poda que se está llevando a cabo en estas semanas en Alcalá está provocando más de una queja 

entre los vecinos, que no comprenden cómo a la cuadrilla que va podando los árboles no le siga otra 
que recoja las ramas cortadas. El resultado son calles intransitables y algunas molestias. 

En el caso de Pura Valdi
via, propietaria del estableci
miento Fotos ZOOM, sito en 
la c/ Villalar de los Comune
ros, esquina avda Lope de Fi
gueroa (frente al colegio Esco
lapios), la poda le afectó has
ta tal punto que pudo acceder 
a su comercio con grandes 
dificultades. 

La poda en su calle se rea
lizó a las 15'00 horas y cuan
do llegó para abrir su tienda 
a las cinco menos cuarto se en
contró con que no podía abrir 
la puerta porque había un 
montón de ramas obstruyén
dola. Eran las 8 de la tarde y 
todavía no las habían retira
do a pesar de las llamadas que 
realizó esta mujer a URBA
SER, empresa encargada de 
retirar las ramas de la vía pú
blica. «Yo tengo una tienda 
abierta al público y han deja
do las ramas que no se podía 
pasar, yo he retirado algunas 
para que se pudiera pasar. 
Las gestionc;s que he hecho ha 
sido llamar al ayuntamiento 

para que me dieran el teléfo
no de la empresa que había 
hecho eso para que vinieran 
a retirarlo, explicándoles que 

era un establecimiento públi
co y que los clientes no podían 
pasar. He hablado con UR
BASER me ha dicho que iba 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
Gunto a Pryconsa) 

..==-tOlltEtAR 
Tlfs.: 880 62 00 · 882 25 43/4 

a hablar con el encargado y 
nada. Más tarde he vuelto a 
llamarles y me han dicho que 
volverían a hablar con el en
cargado. Luego he llamado a 
la policía municipal que me 
ha dicho que ellos no podían 
venir a quitarlo, que pasarían 
un parte para que mañana lo 
quiten y que han hablado con 
los operarios que les han di
cho que habían acabado su 
jornada de trabajo y no lo 
quitaban». 

Esta ciudadana se mostró 
muy enfadada por lo sucedi
do y manifestó a PUERTA 
DE MADRID que al día si
guiente reclamaría en el ayun
tamiento. «Lo que me preocu
pa evidentemente es mi nego
cio porque yo esta tarde no he 
hecho casi nada y por supues
to mañana pongo una recla
mación en el ayuntamiento». 
En opinión de Pura, «cual
quiera que tenga dos dedos de 
frente juzgaría que lo normal 
es que una cuadrilla corte y la 
otra o lo amontone o lo reco
ja. Cuando yo he llegado a la 
tienda pensé que se habían 
ido a comer y volverían a re
cogerlo, eso es lo lógico, no 
dejar toda una tarde un sitio 
que está abierto al público to
talmente taponado» . 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 

AMPLIA GAMA DE VEHICULOS OCASION 
COCHES CON KMS. O 

Y POCOS KMS. 
FINANCIACION ESPECIAL 

REGALAINIOS TRANSFERENCIA 
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La constructora calificó de «estafa» lo sucedido 

una urbanización de chalets de Daganzo se paraliza 
porque la promotora no paga a la constructora 

La construcción de una urbanización de 19 chalets adosados en Daganzo se encuentra paralizada por 
los problemas surgidos entre la promotora y la empresa constructora, propiedad de Francisco Javier 
Ríos Ortega, que estaba realizando las obras. Según declaró este último, la promotora no les paga el 
trabajo realizado y se teme que la empresa declare suspensión de pagos en breve, ya que la pasada 
semana publicó en prensa la reducción de su capital social en un 75 por ciento. 

La promotora de esta urbani
zación de chalets es HONTANA
REJO que contrató la obra con 
la empresa ZAGRA,. quien a su 
vez la subcontrató con la empre
sa de Francisco Javier Ríos. El 
contrato se firmó el 4 de julio del 
94 y las obras comenzaron 10 
días más tarde. La construcción 
de los chalets adosados marcha
ba a buen ritmo hasta que en oc
tubre comenzaron los problemas 
con el cobro por parte de la cons
tructora de lo que certificaba 
mensualmente. 

Rafael Villalba, apoderado de 
la empresa de Francisco Javier 
Ríos, manifestó a PUERTA DE 
MADRID que en esa fecha co
menzaron a detectarse ciertas 
irregularidades en el pago, que 
comenzaron a ralentizar la bue
na marcha de las obras. Facturas 
hechas de mutuo acuerdo entre el 
encargado de la obra y el apare
jador de ZAGRA, posteriormen
te no se reconocían conformes y 
no se les abonaban o se les paga
ba sólo la mitad de lo certificado 
por una decisión «unilateral» de 
ZAGRA, que según Villalba es 
una filial de la promotora, HON
TANAREJO, ya que el adminis
trador de ambas empresas es la 
misma persona. «Las demoras se 

ti de felll'erO de t99S 

Francisco Javier Ríos y Javier Villalba, propietario y apoderado de 
la empresa constructora, a la que se adeudan 15 millones de pesetas. 

han producido siempre por cau
sas imputables a las empresas 
que nos contrataron, no suminis
trándonos materiales y obstacu
lizando la buena marcha del tra
bajo al no pagarnos a nosotros lo 
que certificábamos. En noviem
bre ni siquiera cobramos para 
pagar al personal», explicó Ra
fael Villalba. 

Su intención en todo momen
to ha sido finalizar la urbaniza
ción encomendada, cumpliendo 

con lo suscrito en el contrato, pe
ro las infructuosas negociaciones 
han obligado a Francisco Javier 
Ríos, que tiene a su cargo a unos 
50 trabajadores, a poner el caso 
en manos de un abogado. En el 
mes de enero del 95 enviaron un 
requerimiento notarial exigien
do el pago de la deuda contraída, 
que todavía no se ha hecho 
efectivo. 

Actualmente se les deben 15 
millones de pesetas y la medi-

La deuda se cifra 
en torno a los 
ts millones de pesetas 

da que ha tomado la constructo
ra ha sido la de no continuar con 
las obras en espera de que se al
cance un acuerdo, que si no se lo
grara supondría la demanda de 
la empresa de Francisco Javier 
Ríos contra la promotora por da
ños y perjuicios. ccAntes de llegar 
a 'unas malas' queremos agotar 
todas las vías del diálogo, porque 
nuestra disposición es terminar 
la obra y lo que queremos sim
plemente es que nos paguen•>, 
manifestó Villalba. 

Con este asunto muchas perso
nas resultarán perjudicadas. Por 
una parte los 50 obreros, que no 
cobrarán por el trabajo realiza
do, y por otra las personas que 
ya han comprado esos chalets y 
que tendrán que esperar, de mo
mento indefinidamente, hasta 
poder ocuparlos. 

Trabajos suplementarios 
En el contrato se especificaba 

que la constructora de Ríos co
braría 1.530.000 pesetas por ca
da chalet de los 13 que se le en
cargaron, aunque finalmente 
también se les encargó verbal
mente la edificación de las 6 úl
timas viviendas de la promoción. 
Por este motivo se amplió en un 
mes el plazo de finalización de 
las obras, concretamente hasta el 
15 de marzo. Villalba aseguró 
que todos los chalets estarían 
construidos en ese plazo si no se 
hubieran dado los citados 
problemas. 

Por otra parte, ZAGRA recu
rrió a los obreros de Ríos en nu
merosas ocasiones para hacer 
trabajos suplementarios en otras 
obras, como por ejemplo averías 
en edificaciones realizadas ante
riormente por ellos, saneamien
tos o reformas en un colegio de 
Madrid. Estos trabajos extras, 
no incluidos en el contrato ini
cial, y algunos cambios realiza
dos sobre la marcha en los cha
lets de Daganzo incrementaron el 
coste inicial del contrato en 4 mi
llones de pesetas. 

Francisco Villalba, que califi
có de «estafa» lo ocurrido, no se 
mostró muy optimista y duda 
que se alcance un acuerdo, sobre 
todo tras ver publicado en un 
diario nacional de información 
económica que la pasada sema
na ZAGRA redujo en un 75% su 
capital social, claro síntoma de 
una próxima declaración de sus
pensión de pagos o incluso quie
bra de la empresa. 

PUERTA de Madrid 



Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven . Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración , es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~rfh ft:>::::S'I 
Roca es el gran cambio. El · ~ ~ ~ · 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va .a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 

Casa de Socorro ···············'················ 
Cruz Roja .••.•..•....•............................ 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ...............• 
Policía Nacional .•....•.....•.................. 
Policia Municipal· ...............•............. 
Guardia Civil ........••......................... 
Guardia Civil Servicio centralizado .......• 
Bomberos ••.•..................................... 
Bomberos Servicio centralizado •.•.•........ 
Protección Civil ......••.•.•.......•••.•........ 
Ayuntamiento ..•..........••.•...••..•..•....•.. 
Taxis ..•......•..................................... 
RADIO-TAXIS .....•.•.......................... 
RENFE ........•.••..•......••..........•..••...... 
Autobuses urbanos .......•...............•.... 
Continental Auto ........•...................... 
Cementerio ...••••.•.•.••••........•.•....•..••.. 
Correos y Telégrafos ...•.•...........•......• 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..•.....•.•.....•...•. 
Casa de la Juventud .•••..•••...•...•••.•..•.• 
Ciudad Deportiva Municipal ...........•.. 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana •.•..•.. 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
.Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ..•..........•.. 
OMIC .........................••..•.....•..•....... 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo ........................•.. 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .............. . 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ........•...•..• 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal •.•.......••....•...•......•. 
Centro de Documentación ...•.•..•...••.•... 
Casa de la Entrevista ..•......••••............ 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ... 
Sellos, Monedas, etc. Nieves •............. 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) •.. 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
- 888 01 96 

888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
88139 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

CUBRE· ROPA 
T ®'< PARA NO MOJARSE 

*PARA NO MANCHARSE 
* PARA NO DECOLORARSE 

PROTEJA SU COLADA CON LA LONA DE ALTA CALIDAD 
DEL CUBRE·ROPA MARTA 

InforIDación y venta: 

MAYTE PUERTA DEL VADO, 3 (Paseo de los Curas) 
Tlfs.: 888 52 72 - 883 51 67 

' 

ALUMINIO Y PVC 
11~1?'LS ~ 

· VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1. 90 11 Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

ta de febrero de t995 

( f ( 

~· 
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A la izquierda, José Macías Soto en la plazoleta donde se ubica el monolito. A la derecha, el escultor, Roberto Castro, y José Macías junto 
a la mano con los dedos en la «UVe>> de la victoria que coronará el monumento. 

se trata de un monolito can una escultura que representa el signo de la 

victoria J un paracaídas, obra del escultor alcalaíno Roberto castro 

El monumento de homenaje a la Brigada Paracaidista 
se inaugurará a finales de mes 

La Brigada Paracaidista tendrá ya a finales de mes el reconocimiento de la ciudad de Alcalá con un monu
mento que se instalará en la rotonda de la carretera a la localidad de Meco, justo frente al acuartelamiento 
Primo de Rivera, base de la BRIPAC. El último vestigio de las fuerzas armadas en Alcalá tendrá por fin un 
homenaje en forma de un monolito con una escultura realizada por el artista complutense Roberto Castro. 
El concejal de Infraestructuras, José Macías Soto, impulsor de la idea de este homenaje a la BRIPAC, se 
manifestó encantado con el monumento y afirmó que «Va a ser uno de los más bonitos de la ciudad». 

La idea surgió con la remo
delación y distribución del trá
fico en esa zona de entrada y sa
lida de Alcalá por la carretera 
de Meco. La construcción de 
una rotonda cumple el objeti
vo de distribuir el tráfico hacia 
la propia carretera de Meco, 
hacia la entrada al acuartela
miento Primo de Rivera, hacia 
la Ciudad del Aire y hacia el 
campus universitario y el hos
pital Príncipe de Asturias. 

El ayuntamiento adjudicó la 
obra pidiendo a la empresa 
constructora la financiación de 
ese monumento. José Macías 
puso a la empresa en contacto 
con el escultor alcalaíno Rober
to Castro, autor de tres fuentes 
monumentales en el casco urba
no complutense, las de la Puer
ta del Vado, el parque San Isi
.dro y la confluencia de las ca
lles Lope de Figueroa y Juan de 
Austria: «No sólo se ha conse
guido dar ese homenaje tan ne
cesario a la Brigada, sino que 
además seguimos promocio
nando a artistas alcalaínos con 
monumentos que van a quedar 
erigidos para siempre», señaló 
Macías. 

La fecha de inauguración del 
monumento se va a tratar de 
aproximar a la fecha de aniver
sario de la Brigada Paracaidis
ta, el 23 de febrero: «Es la fies
ta grande de la BRIP AC y nos-
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otros hemos querido contribuir 
a la celebración con este monu
mento». La fecha concreta pa
ra su inauguración no se ha ce
rrado todavía, a expensas de 
elegir el mejor momento proto
colario, dado el apretado pro
grama de celebración de actos 
castrenses que con motivo de su 
fiesta tiene la BRIPAC, inclu
so con la asistencia de perso-

nalidades civiles y militares. 
El monumento consiste, se

gún explicó el propio escultor, 
en un monolito de granito abu
jardado: ~<He querido represen
tar en él a los militares en ge
neral y principalmente a la Bri
gada Paracaidista. Se trata de 
una mano con el signo de la vic
toria construida en bronce. Se 
representa el escudo del ejército 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. l91U 2& 2& 02 • 2& 27 JB • C/. Vlrgillo navarro, s y 7 

AZUqueca de.Henares lGUADALAJARA> 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

y un paracaídas enganchado de 
la mano y cayendo hacia el sue
lo; está construido en acero ino
xidable. Ha sido un !!ncargo 
muy especial y específico a la 
Brigada que se me ha hecho por 
mediación del señor Macías». 

El propósito inicial era rea
lizar un monumento que sirvie
ra de homenaje a todos los 
acuartelamientos y armas del 
ejército que han pasado por la 
ciudad complutense, sin em
bargo ese proyecto se encare<;í'.a 
mucho: «Al final nos decidimos 
por el homenaje al último ves
tigio que hay del ejército en Al
calá, la Brigada Paracaidista, y 
por extensión, es un homenaje 
a las Fuerzas Armadas. 

José Macías destacó que el 
homenaje era una necesidad: 
«Después de tantos años que la 
Brigada Paracaidista lleva en 
Alcalá, ¿qué mejor que un al
calaíno como Roberto Castro 
para hacer este monumento?» 

El concejal reconoció que la 
obra del escultor le encanta: 
«Me impresiona todo, el mono
lito, el paracaídas, la mano. Va 
a ser uno de los monumentos 
más bonitos de Alcalá y sobre 
todo por el propio significado 
que tiene». Roberto Castro 
apuntó que «nadie se había 
preocupado por que la Brigada 
Paracaidista tuviera este home
naje, pero el señor Macías lle
vaba mucho tiempo detrás de 
ello y ya es una realidad». 

La altura que tendrá el mo
numento va a ser de doce me
tros desde su base: «Se va a ver 
desde mucha distancia pero al 
ser un lugar muy abierto se 
puede perder. Por eso hemos 
querido hacerlo muy grande 
para verlo desde cerca». 

«No hay que salir fuera para 
encontrar personas capaces de 
hacer monumentos para Alca
lá. Aquí en nuestra ciudad los 
tenemos muy buenos>>, conclu
yó Macías. 

11 de febrero de 1995 



La fábrica ZUL entró en quiebra y quedó abandonada tras el 
despido de todos sus trabajadores 

Las instalaciones de la antigua central Lechera 
Alcalaína han sido completamente desguazadas 
varias familias de gitanos han ocupado las instalaciones de la empresa 
un monumento a la crisis económica y a la desindustrializacián de Alcalá 

La fábrica de leche Zul, sociedad conocida como Central Lechera de Alcalá, es un claro ejemplo de 
la desindustrialización en la ciudad complutense. La empresa no sólo cerró sus puertas tras una pro
funda crisis que concluyó con la pérdida de todos los puestos de trabajo, sino que ha sido completa
mente desguazada. Maquinaria, estructuras, materiales y cualquier cosa que tuviera valor ha desapa
recido expoliada por desconocidos. Lo sustraído puede valorarse en millones de pesetas, puesto que, 
de una factoría completamente montada, apenas quedan unas cuantas paredes absolutamente inservi
bles. El espectáculo desde la antigua carretera nacional 11 es tremendo, puesto que de la fábrica han 
desaparecido hasta las estructuras metálicas de las ventanas. 

Llegó a tener 120 trabaja
dores en sus momentos de ma
yor prosperidad. Corrían los 
años 1982 y 198.3 y la empre
sa vivía sus mejores momen
tos. Pero a partir de esos mo
mentos comenzó a descender 
la curva; los empleos se fue
ron destruyendo y la empre
sa comenzó a caer en picado. 
Diez años después, en 199.3, 
ya no quedaba nadie allí. Só
lo una quiebra y el despido de 
todos los trabajadores que 
quedaban. Tanto había caído 
que sólo quedaban ya 28 em
pleados. La fábrica quedó ce
rrada entablándose un proce
so judicial que concluyó con 
una hipoteca a favor de los 
bancos y de los trabajadores, 
según explicó un empleado de 
la misma. Sin embargo, la sis
temática .irrupción de desco
nocidos, especialmente en los 
dos últimos meses, ha conclui
do con el desguazamiento 
completo de la fábrica. Sólo 
quedan las paredes porque 
cualquier cosa susceptible de 
tener algún valor como chata
rra, ha desparecido de allí. 

El proceso de desguaza
miento de la empresa la ini
ciaron hace varios meses algu
nos desconocidos que aprove--
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charon el estado de abandono 
que tenía la factoría para in
troducirse en ella y llevarse lo 
más valioso. «Allí han entra
do hasta con camiones gran
des porque se han llevado has
ta grandes depósitos de leche 
de .30.000 y 40.000 litros», ex
plicó un antiguo trabajador de 
la Central Lechera de Alcalá. 
«Hay cosas que no se las ha 
podido llevar un vulgar cha
tarrero», comentó este traba
jador que pidió mantenerse 
en el anonimato para añadir 
que él particularmente tiene 

sospechas de quién entró en 
principio a la empresa para 
llevarse lo más valioso. A par
tir de ahí el rosario de chata
rreros, desguazadores e inclu
so cualquier persona en bus
ca de algo muy concreto y sus
ceptible de ser encontrado 
allí, comenzó a acudir a la 
zona. 

Un redactor y un reporte
ro gráfico de PUERTA DE 
MADRID visitaron lo que ya 
son ruinas de la antigua Cen
tral Lechera Alcalaína. Desde 
la carretera nacional 11 el as-

pecto es francamente desola
dor, puesto que ni siquiera ha 
quedado la puerta metálica de 
entrada a los terrenos de la 
empresa. El control de vigi
lancia es apenas una estruc
tura metálica completamente 
oxidada y la fachada princi
pal de la fábrica son simple
mente paredes de ladrillo con 
los huecos donde estaban las 
ventanas. De allí ha desape
cido cualquier estructura me
tálica. A través de lo que eran 
las ventanas se puede ver el 
interior; allí no hay nada más 
que ruinas. Es como una de 
esas imágenes que los repor
teros de guerra muestran con 
sus cámaras fotográficas o de 
televisión de ciudades como 
Sarajevo o Grozny, la capital 
de Chechenia, después de un 
bombardeo de artillería. 

Gitanos acampados 
Por detrás el panorama es 

aún peor. El espacio puede ser 
utilizado con toda garantía 
como un magnífico decorado 
natural para el rodaje de cual
quier película de guerra. La 
valla trasera fue derrumbada 
para permitir el acceso de 
cualquiera sin ser visto por 
nadie. Los camiones de repar
to de la empresa son solamen
te un recuerdo en la mente de 
los trabajadores. De ellos só
lo quedan estructuras irreco
nocibles. Se puede ver los res
tos de una cabina y varias ca
jas frigoríficas. «¿Quién pue
de reconocer que eso eran ca
miones?», le comentó el fotó
grafo al redactor. 

Aparentemente nadie, pero 
sí. Entre los restos de los ca
miones se pudo ver a un hom
bre con un mono rojo. Se cru
za con los periodistas, a los 
que les da los buenos días, y 
se dirige a una furgoneta ex
trañamente nueva, tumbán
dose debajo de ella en clara 
actitud de reparación de la 
misma. El redactor se dirigió 
a él a preguntarle: «Yo ~o sé 
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nada. He venido aquí a arre
glar mi furgoneta, aunque sí 
es cierto que han destrozado 
la fábrica. Ahí viven por lo 
menos dos o tres familias de 
gitanos y ellos seguro que se 
han llevado de todo», asegu
ró este hombre para continuar 
diciendo: «Yo paseo mucho 
por aquí detrás porque no vi
vo muy lejos y desde luego 
que han hecho un destrozo 
muy grande. Se han llevado 
hasta la uralita del techo. 
Hasta hace un rato había aquí 
unos cuantos gitanos, pero se 
han marchado. Mire, allí, 
dentro. Están los colchones y 
la ropa. Seguro que vuelven 
dentro de poco porque están 
aquí acampados. 

Reactivación industrial 
Por mucha reactivación in

dustrial que haya, las ruinas 
de la esquilmada Zul están ahí 
presentes, en plena entrada de 
Alcalá, inmersa en un proce
so judicial en el que los traba
jadores todavía no han visto 
una sola peseta de su despido, 
según denuncian. La Central 
Lechera de Alcalá e Interprint 
pueden ser considerados mo
numentos a la desindustriali
zación, a la crisis económica, 
a la ruina de Alcalá en los úl
timos años. Ahí están a la vis
ta de todos, en estado de des
trucción y totalmente expolia
das. Pero son muchas más las 
que ya no existen, como W est 

· Rubber, Mazzoni, Eurotech
nology ... 

Desde marzo de 1993 ya no 
quedaba absolutamente nadie 
en la empresa. La factoría fue 
abandonada después del agra
vamiento de la crisis que tu
vo su punto de arranque o~ 
mejor dicho, su manifestación 
más evidente, con la suspen
sión de pagos decretada en el 
año 1988, momento en el que 
se produjo una regulación de 
empleo que afectó al cincuen
ta por ciento de la plantilla. 
El grupo empresarial Central 

PUERTA de Madrid 

Quesera Carvel vendió la fac
toría a Megara Ibérica, que 
fue la encargada de la regula
ción y posteriormente de la 
quiebra. Los trabajadores de-

nunciaron que recibieron el 
despido sin cobrar una sola 
peseta de la liquidación que 
les correspondía. Ganaron el 
juicio y ellos son copropieta-

rios de la factoría junto a 
varias entidades bancarias. 
Pero de la factoría no ha que
dado nada que tenga valor, 
salvo los terrenos. 

ANTES DE LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISEIS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario . 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta años. Comprobará que tanto en el Range Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer seguimos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

Q u 1 A u T Q S.A. 
Ha Complutense, 97 - Telf: (9 1) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 
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una delegación de personalidades relacionadas con 

la reconstrucción de la fortaleza de Osijek visitó Alcalá 

Tras la guerra con serbia, La reconstrucción de Croacia 
se fija en la rehabilitación complutense 

Alcalá es el espejo para la república croata. Tras la guerra con Serbia librada en territorio de 
Croacia, ha llegado el momento de la reconstrucción. En algunos casos ésta se ha de realizar en 
edificios histórico--artísticos y en conjuntos monumentales. 

Así ocurre con la fortale
za de la bonita ciudad croa
ta de Osijek, donde se libra
ron importantes combates 
cuya huella es visible en la 
antigua fortaleza de esta ciu
dad. Las autoridades croatas 
quieren reconstruir el daña
do monumento y para ello se 
han fijado en el proceso de 
rehabilitación de edificios 
históricos y artísticos que ha 
experimentado la ciudad 
complutense a lo largo de su 
historia, especialmente en 
los últimos diez años. 

U na delegación de autori
dades croatas visitaron Es
paña y especialmente Alca
lá acompañados por José 
María Ballester, jefe de di
visión de patrimonio cultu--

Zlatzo Benasic, primer teniente de alcalde de la ciudad de Osijek, 
y Vesna Girardi Jurkic, embajadora de Croacia en la UNESCO. 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE IY\ADRID 

Febrero de 1995 

ral del Consejo de Europa. 
Entre ellos estaba la que fue 
ministro de Cultura de 
Croacia y actual embajado
ra en la Unesco, Vesna Gi
rardiJurkic, y el primer te
niente de alcalde de la ciu
dad de Osijek, Zlatzko 
Benasic. 

La delegación estudió las 
rehabilitaciones de edificios 
histórico-artísticos realiza
das en Alcalá. Según dijeron 
a continuación, se mostraron 
asombrados por la transfor
mación de Alcalá y conside
raron que para ellos es un 
ejemplo de cara a las actua
ciones que tienen que reali
zar especialmente en una 
ciudad con una riqueza his
tórica y artística como es 
Osijek, así como en otros lu
gares de Croacia dañados 
por la guerra con Serbia. 

En el ayuntamiento de Al
calá la delegación fue recibi
da por el alcalde, Florencio 
Campos, y la concejala de 
Relaciones Institucionales, 
Mariví Salazar. Los visitan
tes tuvieron oportunidad de 
ver la Biblia Políglota Com
plutense y se intercambiaron 
de regalos entre autoridades 
alcalaínas y croatas. 

12° Maratón Cultural 
DIA 

Vlemes, n 
Sábado, ta 
DOmlngo, 19 

DOmingo, 19 

Lunes,20 

Martes, 21 

Miércoles, 22 

Juewes,21 

ACTO HORA 
Recital Lírico - DUO SALZBURG a tarde 

Teatro, Grupo CEI - «Entre el amor y la muerte» 7'!0tarde 

Teatro Infantil, TIA - «Kunflenfos para Bip» 12 mañana 

Dúo Violín-Piano (David del Río y Silvia Gutiérrez) 7'!0tarde 

Recital Lírico - CARLOS F. PRIETO ltarde 

Cante Flamenco - PEDROS DE TALARRUBIAS a tarde 

POLIFONICA V ALCALAINA ltarde 

Cuarteto de Clarinetes - KARL BAERMAN a tarde 

: ENTRADA LIBRE = 

EXPOSICIONES 
Del 18 al 25 de Febrero 

COLECTIVA 11 
Francisco Ruiz - Carmen Aranda 
Daniel Durán - Carmen Rivera 

Carmen Remesa! - Paloma García 
Asunción Poza - Francisco Arostegui 
José Cerros - Rita María Rodríguez 

Horario: Tardes de 6 a 9 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En .cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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con motivo de la celebración del v centenario de la el 

fray Francisco Jiménez de Cisneros como Anobispo de To 

Las efemérides complutenses de Cisneras 
Con motivo de la celebración del V Centenario de la elección de Fray Francisco Jiménez de Cisneros 

como Arzobispo de Toledo, «Puerta de Madridll, vinculado de siempre a la historia de nuestra ciudad, 
preocupado por la exaltación del concepto de complutense desde la vertiente más genuina, y yo mis
mo, que he dedicado muchos años al estudio e investigación de la historia de nuestra Universidad, y 
por tanto fervoroso admirador de la figura de Cisneros, nos hemos unido para editar una serie de fascí
culos, a modo de colección, en los que se ,glosen las efemérides complutenses más importantes que 
coronaron la vida de Cisneros. Es decir, desde el ZO de febrero de 1995, hasta el 8 de noviembre del 2017. 

dadera valoración de esa im
bricación histórica entre la 
ciudad y el personaje en cues
tión. Todos, debemos conocer 
los mecanismos por los cuales 
ese marco histórico que es Al
calá y esa voluntad hecha pre
sencia viva, cristaliza en algo 

tan tangible que, cinco siglos 
después, sigue siendo una rea
lidad que se renueva con la es
peranza de un desarrollo tan 
fructífero como lo fuera en 
aquellos momentos la Univer
sidad de Alcalá. Después de 
tantos afanes, los que sienten 

Fascículo n º 1 

Ideas, investigaciones 
nuevas, documentos, 
anécdotas ... 
22 años de la vida 
de un insigne prelado 
de la Iglesia 

en lo m.ás profundo de su al
ma el «ser» complutense pue
den sentirse orgullosos de ha
ber nacido en una tierra que 
fue capaz de crear las expec
tativas vitales para que seme
jante comunión histórica pu
diera producirse. 

Ramón González Navarro 

Pretendemos que sea un co
leccionable único, repleto de 
ideas e investigaciones nue
vas, documentos, anécdotas, 
acerca de la vida de este insig
ne prelado de la Iglesia, que 
sirva de puesta al día de todo 
lo relacionado con él y con 
nuestra ciudad. En esta ven
tana cisneriana tendrán cabi
da, además, las plumas más 
cualificadas en la historia de 
las universidades en general y 
de la nuestra en particular, 
venidas de Salamanca, Valla
dolid y otros lugares del mun
do, con el propósito de rela
cionar los hechos más relevan
tes de este tandem histórico 
con la sociedad, la cultura y 
el mundo de las ideas que les 
rodeaba. 

Guadalajara y Alcalá de Henares, dos ciudades en la vida de Cisneros 

En las consideraciones 
acordadas y que definen el es
píritu que nos alienta, se es
tablecen las premisas siguien
tes: exaltación de los hechos 
más relevantes de la vida de 
Cisneros en lo que se refiere 
a su dimensión histórica com
plutense; difusión continuada 
y adsequible a todos los inte
resados en adquirir estos fas
cículos coleccionables y el 
compromiso de mantener es
ta obligación inexcusable has
ta el fin de la fecha propuesta 
con voluntad manifiesta de 
convertirlo en un gran home
naje, una gran aportación de 
estos complutenses a la esti
mable obra histórica que, al 
igual que nosotros, fueron 
configurando a lo largo de los 
siglos otros habitantes de la 
vieja Comploto. 

Exhortamos a todos los ha
bitantes de Alcalá, a los que 
por lazos familiares se sienten 
vinculados a esta ciudad, a los 
amantes de la historia de Es
paña, a los que coleccionan 
obras inéditas, a que se pro
vean de cada uno de los fascí
culos que vayan publicándo
se intermitentemente. Tam
bién, aconsejamos lo mismo, 
a los que desean profundizar 
en el conocimiento de cuál fue 
el verdadero significado de la 
vinculación de Cisneros a Al
calá, como los que tienen in
terés en saber cuál es la ver-
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Nacía el año 1495 (1). Eran 
los primeros días de enero y 
la salud del «tercer rey de Es
paña», don Pedro González de 
Mendoza, a la sazón titular 
del Arzobispado de Toledo, 
sede Primada de España (Z) , 

se iba debilitando poco a poco. 
Los Reyes Católicos, no bien su
pieron de su enfermedad, se 
acercaron a Guadalajara y allí en 
el Palacio del Duque del Infan
tado le visitaron para oír sus úl
timos consejos. Los unos fueron 

políticos: mantener la paz con 
Francia, casar a su hijo Juan con 
doña Juana «La excelente», de
nominada por el vulgo «La Bel
traneja». Los otros, sus preocu
paciories eclesiásticas en orden a 
reflexionar sobre quién conside
raba él que debía sustituirle en 
la silla arzobispal de Toledo. 

En este sentido, su opinión era 
contraria a la costumbre de nom
brar a un noble. Su propia expe
riencia le dictaba que no era con
veniente reunir en un solo suje-

to la grandeza de. la sangre y la 
autoridad del Primado, ponien
do a Carrillo como ejemplo de 
comportamiento negativo. Al 
contrario, él aconsejaba a la rei
na una persona «virtuosa», de la 
clase media, sin lazos de familia 
ni compromisos con los grandes, 
alejado por su origen de toda as
piración ambiciosa (3). 

Zurita (4), en la Historia del 
Rey Don Hernando, adjudica tal 
pensamiento a los Reyes Católi
cos, aunque sabemos sin ningún 
género de dudas que Fernando 
apostaba seriamente por nom
brar sustituto al Obispo de Sevi
lla, Diego Hurtado .de Mendoza, 
sobrino del Cardenal Mendoza 
(5). 

V arios motivos apoyaron el 
nombramiento de Cisneros: de la 
parte política, como ya se apun
taba, la falta de condicionamien
tos que la reina, que era quien 
iba a elegirlo, tenía para tomar 
tal decisión; la calidad de la per
sona, cuyo prestigio en la Corte 
era inmenso; su condición social 
exenta de compromiso (6). 

La decisión de Isabel en el 
nombramiento de Cisneros fue 
muy rápida. La impresión de los 
historiadores acerca de este nom
bramiento es que desde la fecha 
del óbito de Mendoza, el 11 de 
enero, hasta el 20 de febrero, 
cuarenta días, son muy pocos pa
ra tomar una decisión si no exis
tiese un candidato firme y, a su 
vez, ésta ser correspondida por 
el Papa en tan corto plazo de 
tiempo. Es más, para tanta cele
ridad debían estar congraciadas 
las posiciones de la reina y del 
Papa. Este, ell' semejantes oca
siones aprovechaba la ocasión 
para hacer valer sus derechos y 
exigir del monarca de turno con
cesiones importantes. En este ca
so concreto, apunta el padre 
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García Oro, basándose en Tarsi
cio de Azcona, el motivo podía 
Jiaber sido la reclamación del Pa
pa de los expolios realizados por 
el Cardenal Mendoza. Sin em
bargo no debió haber ningún 
problema dada la celeridad de la 
resolución. 

Por lo tanto, la operación se 
hizo con rapidez y sigilo. El em
bajador Garcilaso de la Vega y el 
Cardenal Bernardino de Carva
jal, que en esa misma ocasión se
ría elevado a la silla del obispa
do de Cartagena, reciben la bue
na noticia, la bula titulada Ro
mani Pontificis copiosa benigni
tas, así como las demás usuales 
dirigidas a los reyes y futuros 
súbditos de Cisneros. Este docu
mento le sería enviado a la reina 
inmediatamente. 

En las Actas Consistoriales 
que se guardan en el Archivo Se
creto del Vaticano, el nombra
miento quedó reflejado de forma 
lacónica. He aquí el texto: 

Die veneris vigésima februa
ri prefeatus Sanctissimus 
Dominus Noster motu pro
prio providit Ecclesiae Tole
tanae de persona Fratris 
Francisci Ximenes Ordinis 
Minorum vacantis per obi
tum bonae memoriae Reve
rendissimi Domini Petri 
Sanctae Crucis in Jerusalem 
presbiteri Cardinalis Toleta
ni Hispani extra Romanam 
Curiam defuncti (7). 

El Padre García Oro, insig
ne cisneriano y miembro de la 
Orden Franciscana, ha estu
diado las otras bulas que el 
Papa expidió ese mismo día 
20 de febrero: «lá Cum nos 
pridem, facultándole a Cisne
ros para que pudiera elegir 
obispo consagrante y especi
ficando los requisitos previos 
a la consagración (juramento 
de integridad y defensa de la 
fe y de obediencia a la Santa 
Sede, etc.); la Cum Pallium, 
comisionando a los obispos de 
A vila y As torga para impo
nerle el palio; la Grítíae divi
nae, comunicando a los Reyes 
la alección del nuevo arzobis
po de Toledo y rogándoles que 
amparasen al nuevo prelado 
en el desempeño de su minis
terio: la Hodíe Ecclesiae To
letanae, informando al clero 
diocesano y a los vasallos del 
arzobispo de la nueva desig
nación, y la Hodíe Ecclesiae, 
notificando a los obispos su
fragáneos la creación de su 
nuevo metropolitano (8)». 

Todos los protagonistas y al
gunos amigos le escribieron a 
Cisneros para animarle en esos 
primeros momentos en los que la 
sensibilidad de la persona se 
siente abrumada por la respon
sabilidad del cargo (9). El pri-
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mero que le dirige unas pala
bras al arzobispo electo es el 
Cardenal Carvajal, le explica 
que él ha sido nombrado pa
ra «dotar a la iglesia de Espa
ña de buena reformación y di
rección». También le anima
ba diciéndole que había que 
esforzarse en salvar a muchas 
almas pues «Con el trabajo es
tá el mérito y el premio». La 
ocasión era propicia para re
cordarle el ejemplo de San 
Gregorio y San Ildefonso que 
supieron abandonar sus ape
tencias personales por el reti
ro y la contemplación a la ma
yor utilidad del pueblo de 
Dios. 

Si .antes apuntábamos una 
circunstancia ideal para la 
cual el nombramiento, como 
máximo responsable de la 
iglesia toledana, se hizo efec
tivo, se le puede añadir otro 
muy importante desde una vi
sión puramente eclesiástica, el 
de fomentar la renovación re
ligiosa, desde planteamientos 
eclesiásticos y políticos, pues
to que a través del privilegio 
de ser Arzobispo de su dióce
sis y Primado de la Iglesia, su 
influencia podría servi_r ~ara 
que se generase un movun1en
to nacional de recuperación 
de la espiritualidad perdida. 

El perfil humano de Cisne
ros se conocía en la Corte, 
pues en la época en la que ocu
pó el cargo de confesor de la 
reina tuvo, si no un papel pre
ponderante, al menos sus opi
niones contrastadas hicieron 
que de él se tuviera una justa 
fama y un merecido respeto. 

Cisneros nació en Torrela
guna, población de la Comu
nidad Autónoma de Madrid, 
en 1436. Gonzalo, que así se 
llamaba originalmente, estu
dió sus primeras letras en Roa 
bajo la dirección de su tío don 
Alvaro. Después de estudiar 
latín en las Escuelas de Alca
lá se trasladó a Salamanca 
donde se graduó de bachiller 
en Decretos. Posteriormente 
marchó a Roma en donde se 
inició en el aprendizaje de la 
administración eclesiástica. 
Parece ser que en aquella ciu
dad se encargó con éxito de al
gunos procesos judiciales que 
le dieron prestigio y tal vez 
fortuna personal. De vuelta a 
España, en 1465, tomó pose
sión del arciprestazgo de U ce
da lo que le enemistó con el 
entonces Arzobispo de Tole
do, Alonso de Carrillo. Esta 
enemistad le produjo a Cisne
ros una estancia en las cárce
les de Uceda y Santorcaz, de 
la que sus biógrafos no acaban 
de ponerse de acuerdo, por
que si algunos como Retana la 
cifran en varios o largos años, 

Sobre pergamino, la bula de Alejandro VI por la que se nombra a Cis1 
las últimas investigaciones del 
Padre Meseguer la sitúan en 
unos meses, definiéndola co
mo «prisión atenuada». En 
1471 ganó el pleito al Arzobis
po, por sentencia dada en Ro
ma, por lo que pudo tomar 
posesión oficial de ese arci
prestazgo. Para evitar nuevos 
enfrentamientos, en 1477, 
permutó su cargo por una Ca
pellanía Mayor en el Cabildo 
de la Catedral de Sigüenza. 
En 1484 ingresó en la Orden 
Franciscana de la Observan
cia en el convento de San juan 
de los Reyes de Toledo. Allí, 
cambió su nombre de pila, 
Gonzalo, por el de Francisco. 
Se traslada al monasterio del 
Castañar y de allí a la Salce
da donde vive los días más as
céticos y donde su voluntad se 
somete a · la férrea disciplina 
del ayuno. A los cincuenta y 
seis años, en 1492, fue nom
brado confesor de la Reina 
Isabel La Católica como con
secuencia de la vacante que se 
había producido al ser nom
brado su antecesor, fray Her
nando de Talavera, Arzobis
po de Granada. Dos años más 
tarde, en la primavera de 
1494, fue nombrado Provin
cial de las comunidades de la 
orden franciscana en Castilla 
y Andalucía, desde donde ini
ció un proceso de reforma de 
los monasterios de su Orden. 
Este afán reformador le trajo 
disgustos y enfrentamientos 
con el Provincial General, 
aunque siempre contó con el 
favor de los Reyes Católicos 
que en repetidas ocasiones le 
defendieron ante Alejandro 
VI de las insidias de aquellos 
a quienes pretendía reformar. 

Su afán de proceder a una 

reforma de las órdenes religio
sas se basaba en la observan
cia estricta de las reglas por las 
que cada una de las órdenes 
religiosas se regían. Pretendía 
que se superasen conventua
lismos, que se reestableciese la 
austeridad económica aban
donada tiempos atrás y se per
feccionase "la dirección espiri
tual de los monasterios feme
ninos. Tiempo después, se in
teresó por la reforma del cle
ro en general, falto de la de
bida preparación doctrinal. 
Apercibido de \a dificultad 
que existía para cumplir su 
objetivo, y dada la escasez de 
oportunidades y la falta de 
medios económicos que tenían 
aquellos clérigos para acceder 
a las universidades con obje
to de formarse conveniente
mente, ideó la creación de un 
Colegio-Universidad que pu
diera paliar de algún modo 
aquella carencia que tanto le 
afligía. Fruto de esa preocu
pación pastoral reúne en Al
calá de Henares, en noviem
bre de 1497, un Sínodo con la 
presenda de representantes 
del Cabildo de la Catedral de 
Toledo, de las colegiatas, ar
ciprestes y delegados de los ar
ciprestazgos de su archidióce
sis en las que se trata este te
ma y se reafirma su voluntad 
en el Sínodo de Talavera ce
lebrado un año después. 

En 1504, a las muertes de 
Isabel La Católica y la prema
tura de Felipe el Hermoso, 
dada su fuerte personalidad y 
la fama que había trascendi
do de sus dotes organizadoras 
y directivas, fue nombrado 
por primera vez Regente de 
España pára que mantuviera 
el orden interno de Castilla. 
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nhra a Cisneros Arzobispo de Toledo. 
Tres años más tarde accedió 
al Cardenalato con el título de 
Santa Balbina, parroquia a la 
que ya estuviera adscrito el 
nombre del Cardenal Gil de 
Albornoz. Un mes más tarde 
fue nombrado Inquisidor Ge
neral. 

A la muerte del 

ciente número de colegios me
nores a los que dotó de un 
cuerpo constitucional el 23 de 
marzo de 1513. Al mismo 
tiempo y desde 1502 reunió 
un grupo de humanistas, filó
logos y orientalistas, en Tole
do y Alcalá para que entendie
sen en la traducción de textos 
originales bíblicos con la in
tención de editar una Biblia 
en diversas lenguas. El latín, 
griego, hebreo y caldeo dan 
cuerpo a un trabajo arduo que 
se materializó en la Biblia Po
líglota Complutense que se 
anticipó en unos años a otras 
empresas con similar inten
ción. 

Murió en Roa el 8 de no
viembre de 1517, fue enterra
do en la Capilla del Colegio 
Mayor de San Ildefonso y sus 

. restos, en la actualidad, repo
san en la Catedral e Iglesia 
Magistral de Alcalá de Hena-
res. 

He aquí al hombre, pero, 
¿cuál era el territorio y cuá
les eran las características del 
Arzobispado de Toledo? Co
mo sede Primada de la Igle
sia Española era uno de los te
rritorios de mayores dimen
siones geográficas de España 
y uno, el segundo, de los más 

poderosos del reino de Casti
lla. Ocupaba una extensión 
que iba de oriente desde la 
sierra de Guadarrama hasta 
Jaén. Por el sur limitaba con 
los obispados de Jaén y Cór
doba; por el este desde Peñal
sordo y Copilla, en Badajoz, 
hasta unirse por el norte con 
las estribaciones meridionales 
de la sierra de Guadarrama 
por encima de Buitrago. Es
taban incluidas en su interior, 
no sólo la actual archidiócesis 
de Toledo, sino las de Ma
drid, Alcalá y Ciudad Real y 
parte de las provincias de 
Guadalajara, Albacete, Jaén, 
Badajoz, Cáceres y aún parte 
de la de Granada. 

La definición de archidió
cesis extensa, rica e indepen
diente del poder real, ha sido 
la más usada cuando se trata
ba de hablar de Toledo. Inclu
so, alguno como Retana, lle
gó a decir que su riqueza era 
muy superior a la del reino, 
en su territorio. Aun siendo 
cierto lo de archidiócesis rica, 
no es menos cierto que es una 
opinión exagerada, compara
tivamente con las rentas que 
obtenía la corona, como pue
de verse con exactitud si com
paramos el cuadro 1 y el 11. 

En ellos puede apreciarse una 
relación aproximada, de 1a2, 
de las rentas arzobispales con 
las del reino. Es decir, par
tiendo de 10 millones de ma
ravedíes de recaudación anual 
para el Arzobispado, frente a 
los diecisiete millones de ma
ravedíes qu~ recaudaba la Co
rona, en un período de tiem-
po similar. ~ 

Conviene repasar a grandes 
rasgos cuál era la situación de 
la villa de Alcalá, aquella que 
Cisneros se encontró cuando 
volvió a ella como Arzobispo. 
Una villa agrícola en la que 

existían diversos edi
rey Fernando, volvió 
a ser designado por 
segunda vez Regente 
de España y él fue el 

Cuadro l. Estado General de las rentas en maravedíes de los arrendamientos del Arzo
bispado de Toledo (1495-1503) 

ficios emblemáticos: 
una Colegiata, con 
una dotación ecle

principal promotor CARGO 
de la elevación al tro- Año 

Dineros Pan Vend. Sal V. Diezmos Extra Préstamos Alcance Vino 
personales 

no de Castilla de -------------------------------------

siástica de cierta im
portancia, un Pala
cio Arzobispal de 
trayectoria sinuosa, 
con sus alzas y bajas 
determinadas por la 
mayor o menor pre
sencia del Arzobispo, 
su Señor. Unas pa
rroquias modestas en 
las que se controlaba 
la vida real de los fe
ligreses cristianos, 
como de igual mane
ra sucedía con las dos 
sinagogas judías y la 

Carlos de Gante, con 
los títulos de Carlos 1 
de España y V de 
Alemania. 

Otra de las preo
cupaciones que le 
asediaban era el te
mor a posibles incur
siones árabes en Es
paña. Las conquistas 

1495 
1496 
1497 
1498 
1499 
1500 
1501 
1502 

8.468.275 
8.301.355 
8.536.611 
7.351.998 
8.976.935 
8.947.463 
9.160.797 
9.983.007 

1.439.710 17.062 
817.448 

4.873.006 23.975 
313.037 

3.755.055 
948.353 

15.266.012 115.268 
3.950.943 

de Mazalquivir en SUMA 69.726.441 31.417.564 156.305 
1507 y Orán en 1509 
dan testimonio de (.) Esto pertenece al Receptor de Alcalá 

2.850 (.) 

5.851 
1.400 
6.080 
5.270 

21.451 279.820 1.148.800 65.247 20.630 

una política de con
quista y evangeliza
ción en consonancia 
con los ideales que 
presidían en su 

Cuadro 11. Rentas percibidas por la Corona de Castilla en territorio del Arzobispado 
de Toledo (1486-1491). 

mente. 
Pero su gran obra 

fue la fundación de 
un Colegio-Universi
dad por concesión de 
Alejandro VI en 
1499. Esta Institu
ción de estudios su
periores abrió sus 
puertas en 1508 y se 
vio, años después, 
acompañada de un 
proyecto integral de 
enseñanza de los di
versos niveles repre
sentado por un ere-
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Toledo y su partido 
Talavera 
Arcedianazgo de 
Tala vera 
Arcedianazgo de 
Madrid 
Guadalajara y su 
tierra 

Alcalá de Henares 
Uceda y Talamanca 
Illescas 

total 

1.488 

6.642.000.-
1.600.000.-

330.750.-

1.848.500.-

1.388.500.-
1.596.500.-
2.875 .000.-

480.500.-

16.761.750.-

1.489 1.490 1.491 

6.642.000.- 6.553 .000.- 7.011.851.-
1.601.000.- 1.680.750.- 1.603.633.-

430.750.- 430.750.- 441.060.-

1.849.629.- 1.849.629.- 1.803.900.-

1.387 .750.- 1.387.750.- 1.358.233.-
1.596.958.- 1.355.750.- 1.303. 100.-
2.865 .750.- 2.993 .250.- 2.970.366.-

480.000.- 475.500.- 451.100.-

16.853.837 .- 16.726.379.- 16.943.243 

mezquita de la calle 
de Santiago, también 
llamada a veces calle 
real. Pero, principal
mente, unas cátedras 
de Artes instaladas 
en el Monasterio 
franciscano de Santa 
María de Jesús. Tal 
vez lo más cosmopo
lita, además de su 
ciudadanía, era su 
feria anual que al
canzó cierta fama y 
que constiuía la 
oportunidad funda
mental para desarro
llar un comercio que 
atraía gentes de mu
chas partes lo que la 
convertía en un mu
nicipio peculiar fren-
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Dos imágenes de Francisco Jiménez de Cisneros: a la izquierda, alabastro policromado (Universidad Complutense de Madrid)¡ a la dere

te a otras villas de su mismo 
rango. 

Circundaba totalmente la 
villa una muralla, a veées sim
ple muro, recién levantada 
por Carrillo, que había deja
do hacia el este un espacio 
idóneo para su ensanche, en 
el que había abundantes va
cíos urbanos llenos de huer
tas, corrales y parcelas cerca
das sin mayor utilidad. 

Hapía una población hete
rogénea formada por ciudada
nos representantes de las tres 
religiones monoteístas: mu
sulmanes, judíos y cristianos. 
Su convivencia estaba limita
da por una separación efecti
va, la de ubicarse en barrios 
concretos, lo que significaba 
que era más una tolerancia 

. real que otra cosa. El peque
ño. 

A modo de síntesis final po
demos asegurar que el peque
ño mundo de las realidades 
complutenses habría de sufrir 
con Cisneros un cambio pro
fundo. Este prelado, frente a 
otros que le precedieron, pla
nificó para Alcalá una estruc
tura intelectual, caritativa y 
noble, con el sólo objeto de 
conseguir un ideal metaónti
co. Baste por hoy esta serie de 
pinceladas que a su debido 
tiempo desarrollaremos más 
profundamente, acerca de ese 

11 de febrero de t995 

cha, óleo sobre lienzo (Ministerio de Educación y Ciencia Madrid) 
ideal que representa la incor- 2.- El Arzobispo de Toledo, 
poración de Cisneros a la si- era Primado de la Iglesia Es
lla arzobispal de Toledo y cual pañola por concesión de Ur
el límite de su cumplimiento. bano 11 en 1088. Más tarde 
A partir de hoy en los siguien- Alfonso VIII le nombró Can
tes veintidós años tendremos ciller Mayor de Castilla dán
ocasión de ir analizando cada dole en té:\'.minos políticos la 
una de las múltiples acciones, máxima autoridad. FLO
proyectos, posibilidades que REZ; España Sagrada, VI, 
Cisneros creó e ideó para ele- p.304-305; En ibídem p. 
var a Alcalá de Henares a la 347-350 se transcribe la «Bu
categoría de ciudad universi- la de Urbano Segundo, resti
taria, en definitiva ciudad, de tuyendo al arzobispo Bernar
la que hoy seguimos gozando do y a sus sucesores en la an
por el impulso de una recupe- tigua primacía de España». 
ración en justicia que Alcalá RIVERA RECIO, Los Arzo
merecía. En este momento, bispos. CERVERA VERA, El 
nuestra ciudad mantiene una Conjunto Urbano, nota 37; 
«capacidad de ser» histórica CASTILLO GOMEZ, Alcalá 
muy clara frente a moderni- de Henares p. 70. FERNAN
dades que nos afectan tanto DEZ MAJOLERO y José Ma
positiva como negativamente, ría MALAGA GALINDEZ en 
pero que no difuminan en ah- Las veinticinco villa del Alfoz 
soluto las potencialidades que Complutense. I.EE.CC. Alca
le dio hace quinientos años un lá de Henares, 1992. p. 4. 
hombre llamado Francisco 
Ximénez de Cisneros. 

Notas 
al texto 
1.- En el calendario florenti
no, que era el utilizado por la 
curia papal, el año iba retra
sado con respecto al calenda
rio juliano pues comenzaba el 
25 de marzo de cada año, por 
lo que, consecuentemente, la 
bula llevaba la fecha de 1494. 

3.- Fernández de Retana. Cis
neros y su siglo. Madrid, 
1929, p.152. 

4.- ZURITA, Historia tomo 
V p. 61. Este historiador se 
inspiró en Juan de Vallejo. 

5.- Hubo otros dos candida
tos: Juan de Puebla, O.F .M. 
y el doctor Pedro de Oro
pesa. 

6.- Los Reyes hacía tiempo 
que deseaban aumentar su 
control sobre el Arzobispado 
de Toledo. Tal conducta pro
dujo ligeros enfrentamientos 
con el Cabildo toledano, ya 
que en el «impasse» de Men
doza a Cisneros, aquellos exi
gieron a los alcaides de-las for
talezas toledanas el pleito
homena je a la Corona, de 
igual manera que se disponían 
a determinar los candidatos 
que ocuparían las plazas co
rrespondientes. Cisneros por 
ser ajeno a estas transaciones 
políticas se pensaba que sería 
un buen candidato para esos 
tejemanejes, después se vería 
cuán equivocados estaban 
quienes así pensaron. 

7.- ASV. Archivo Consisto
rial. Acta Camerari, 1, f. 63r. 
GARCIA ORO J. El Cardenal 
Cisneros, I p. 59. 

8.- A.H.N. Sección de Uni
versidades. Leg. 3. 

9.- Antonio de Fonseca, her
mano del obispo Juan Rodrí
guez de F onseca era en esos 
momentos embajador en Ale
mania. RODRIGUEZ VI
LLA, Doña]uana, p. 12-13. 
Otro amigo que le escribió fue 
el doctor Hernando, con el 
mismo espíritu persuasivo. 
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La Universidad de Alcalá se vestirá de gala para recibir la visita real 

La Reina doña Sofía visitará Alcalá para entregar 
la medalla Eu1opa Nost1a 

LOS compromisos 
de ·la casa Real 
con motivo de la boda 
de la infanta 
doña Elena podrían 
demorar la entrega 
hasta después 

La Casa Real no ha cerrado todavía la fecha en que se producirá la visita de Su Majestad la Reina 
doña Sofía para hacer acto de entrega de la medalla 'Europa Nostra' a la universidad de Alcalá. Mien
tras tanto, en la institución académica se espera con impaciencia esta ceremonia en la que una vez 
más la corona distinguirá con su visita a una univesiclad que ha sido ya señalado como modelo a seguir. 

de la ceremonia 
del Premio Cervantes 

El personal de la Universi
dad de Alcalá no dudó en un 
primer momento que la visi
ta de la Reina para hacer en
trega de la medalla 'Europa 
N ostra' se produciría antes de 
la otra gran ceremonia acadé
mica, la de la entrega del pre
mio Cervantes. Sin embargo, 
los compromisos de la Casa 
Real debidos a la boda de la 
infanta doña Elena en Sevilla 
son muchos y eso hacen pen-

, sar en la Universidad de Al-
. calá que la entrega de la me

dalla pudiera llegar a demo
rarse hasta después de la ce
remonia de entrega del pre
mio Cervantes a Mario V ar
gas Llosa en torno al 21 de 
abril. 

no sólo con la concesión de es
te importante galardón, sino 
también con la personalidad 
que hará la entrega de la me
dalla, es decir, la Reina doña 
Sofía. 

En cualquier caso, el pro
ceso de rehabilitación de la 
universidad de Alcalá con la 
recuperación de antiguos edi
ficios, ha quedado refrendado La reina doña Sofía durante una visita al Instituto Cervantes 

Europa Nostra es una aso
ciación privada no lucrativa 
que tiene como objetivo el de 
colaborar en la conservación 
del Patrimonio Histórico
Artístico y Natural. Se trata 
de una entidad consultiva del 
Consejo de Europa y concede 
anualmente los premios que 
llevan su nombre, premios 
que se conceden por la protec
ción del patrimonio arquitec
tónico y natural. En esta edi
ción, una de las medalla.s ha 
sido concedida a la Universi
dad de Alcalá que por tanto es 
distinguida como modelo 
internacional. 

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 
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GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder internacional 
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¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
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Enma Ozores fue la pregonera del Maratón Cutara! 1995 Actuación de la Joven Orquesta Complutense 

La oportunidad de 1o·s artistas alcalaínos para ser «conocido~ 
no sólo en esta ciudad, sino también en toda España» 

comenzó el 11° Maratón de Artistas de A/taló 
El 12º Maratón de Artistas de Alcalá se inauguró el pasado 10 de febrero con el pregón de la actriz 

Enma Ozores y la actuación de la Joven Orquesta Complutense. El público llenó el salón de actos del 
Aula de Cultura de Caja de Madrid, en la calle Libreros, aunque se echaron en falta rostros habituales 
en otras ediciones, como Fernando Mora, director de la Obra Cultural de Caja de Madrid, y Pedro 
de Pedro, coordinador del Aula de Cultura de Alcalá. 

Otro año más dio comien
zo esta cita de los artistas de 
Alcalá con su público. Fran
cisco Soler, director de la su
cursal de Caja de Madrid de 
la c/ Libreros, ofició de pre
sentador de este 12° Maratón 
y manifestó que confiaba en 
que este evento siguiera «sir
viendo de caldo de cultivo, 
dentro de las posibilidades 
que tenemos, para que todos 

nuestros artistas en todas sus 
modalidades y facetas, pue
dan desarrollarse convenien
temente y tengan la oportuni
dad de ser conocidos no sólo 
en esta ciudad, sino también 
en toda España». 

Seguidamente intervino la 
actriz Enma Ozores, que con 
su habitual simpatía contó a 
los presentes su relación de 
años con Caja de Madrid: «Mi 

bisabuelo fue un alto cargo en 
la Caja de Madrid, donde na
cieron mi tío Mariano y mi tío 
José Luis. Ellos nacieron don
de trabajaba su padre, en el 
Monte de Piedad, por eso les 
decían que habían nacido em
peñados. Es posible que, con 
esos antecedentes, Fernando 
Mora me propusiera estar hoy : 
entre todos ustedes». Enma 
agradeció el haber sido elegí-

El público, muy numeroso, no falto a esta cita inicial con los artistas alcalaínos. 
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da pregonera -«me siento 
muy a gusto aquí delante de 
tantos artistas y tantos com
pañeros»- y felicitó a los or
·ganizadores por lo que califi
có de «detalle precioso» al reu
nir en un mismo acto a «todas 
las manifestaciones del arte». 
Para los artistas participantes 
en el maratón recordó la mis
ma recomendación que le hi
zo su padre, Antonio Ozores, 
cuando pisó un escenario por 
primera vez: «La mayoría de 
estos artistas son profesiona
les que llevan muchos años de 
trabajo y dedicación al arte, 
porque para que algo salga 
bien realmente hay que traba
jar muy, muy duro. Así se en
riquece la experiencia y tam
bién el talento. Lo importan
te es tener vocación y seguri
dad en sí mismo. V aya para 
los debutantes y los profesio
nales mi deseo, de todo cora
zón, de triunfo y una reco
mendación que me hizo mi 
padre la primera vez que pi
sé un escenario: Todo lo que 
tienes que hacer es sonreír 
siempre». La frase está saca
da de un texto de Gandhi, so
bre la sonrisa, con cuya lectu
ra Enma Ozores concluyó su 
pregón. 

Para terminar el acto y an
tes de que comenzara el con
cierto de la Joven Orquesta 
Complutense, Francisco Soler 
entregó a la pregonera unos 
obsequios -unas láminas de 
la ciudad de Alcalá y una es
cultura de las que reciben to
dos los participantes en el 
maratón-y también al alcal
de, Florencio Campos, que no 
quiso perderse el acto y agra
deció en nombre de la ciudad 
el obsequio que se le entrega
ba. Añadió que la obra tan 
importante que estaba reali
zando Caja de Madrid dando 
oportunidades a los artistas de 
Alcalá era «fundamental y al
go que da un sentido humano 
a una entidad de ahorro, un 
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banco que es depositario de 
'nuestros dineros' y está muy 
bien que los gaste de vez en 
cuando en estas cosas, así que 
id preparando el decimotercer 
Maratón». 

La primera actuación del 
maratón de este año corrió a 
cargo de la Joven Orquesta 
Complutense, concretamente 
de su formación de alumnos 
cuyas edades oscilan entre los 
12 y los 20 años, dirigidos por 
Wladimiro Martín, solista de 
violín de la Orquesta N acio
nal de España. La interpreta
ción de estos jovencísimos ar
tistas fue muy aplaudida. 

Sobre estas líneas , arriba a 
la izquierda, el alcalde y su es
posa, en primera fila el día de 
la inauguración, junto a otros 
concejales complutenses. 
Arriba a la derecha, un aspec
to de la primera exposición 
del maratón de este año. Y a 
la izquierda, junto a estas lí
neas , Enma Ozores junto al 
dirctor de la oficina de la Ca
ja de Madrid de la calle de Li
breros, F rancisco Soler, quien 
entregó a la pregonera unas 
láminas de la ciudad y un tro
feo conmemorativo igual al 
que recibirán todos los parti
cipantes en esta cita cultural. 

~~~~~~~-o~~~-~~~~~ 

-EL AIRE DE DISTINCION DE ESTE COCHE NO TIENE PRECIO. 
EL AIRE ACONDICIONADO TAMPOCO. 

Hay cosas que no se pueden comprar con dinero. 
Como la elegancia y distinción del Rover 200. Además, 

. en Rover sabemos que su tranquilidad es muy impor
tante, por eso el completo equipamiento del Rover 200 

eso, ahora hay algo más en el Rover 200 que no tiene 
precio: el aire acondicionado. Hasta finales de Febrero, 
el aire acondicionado es un regalo, porque, para nosotros, 
su comodidad es algo impagable. Y siempre con todas las 

incluye grandes medidas de seguridad.Y no sólo ventajas que conlleva el Compromiso Rover. ROVER SERIE 200 

Desde 1.655.000 Ptas.* 
• Precio final n.·comL·ndado. incluido IVA. transpon e. ofata promocional c..· impuc:sco sobre matricubción. Promoción válida para unidad1.-s dispombk-s c.·n stC\l·k cn Pc.:ninsulJ y ll.1lt.·.m:'i hasu füu)c.'<ii de: f1.·hn.·m. 

Q U 1 A U J Q S.A. VíaComplutense, 97-Telf:(91)8884315 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid ,. de febrero de t995 
. . - / 



MANOS UNIDAS convocó este acto en el Día del Ayuno Voluntario 

un millar de personas, contra el hambre y la desigualdad 
MANOS UNIDAS, organización no gubernamental para el desarrollo, celebró el pasado 10 de febre

ro el Día del Ayuno Voluntario. A las tradicionales 'cenas de hambre' -como símbolo de la solidaridad 
con millones de personas qae ayunan a diario por necesidad- se sumaron este año otras iniciativas. 

A mediodía se guardó un 
minuto de silencio -«grito si
lencioso contra el hambre»
y por la tarde se convocaron 
concentraciones durante las 
que se leyó un manifiesto con
tra el hambre y la desigual
dad. La participación de los 
alcalaínos en estos actos fue 
muy destacable, especialmen
te en la concentración de la 
plaza de Cervantes, a la que 
acudieron casi un millar de 
personas. 

El slogan de la XXXVI 
campaña que está desarrollan
do durante este año MANOS 
UNIDAS es «Un sólo mundo, 
un proyecto común». El ma-
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nifiesto que se leyó el pasado 
día 10 en toda España habla
ba precisamente de ese pro
yecto común en el que todos 
debemos participar y que con
siste en construir un mundo 
más justo y más habitable. 

«Cada día, miles de perso
nas mueren de hambre, viven 
sin derecho a la cultura y a la 
justicia, no tienen acceso a 
bienes tan necesarios como la 
educación o el agua ( ... ) Vi
vimos en un sólo mundo. La 
pobreza, la injusticia, la inso
lidaridad, los refugiados, los 
prejuicios, la insensibilidad, 
la indiferencia son cosa nues
tra. Como habitantes de los 
países ricos tenemos mucho 
que ver con sus causas y tene
mos muchísimo que hacer en 
sus soluciones.( ... ) Todos no
sotros queremos sacar a la luz 
este escándalo que a todos nos 
atañe, ( ... ), llamar la atención 
sobre la responsabilidad per
sonal y colectiva que todo te- · 
nemos y lanzar a los cuatro 
vientos un mensaje de espe
ranza: podemos hacer mu
cho cada pe.rsona y todos 
juntos. ( ... ) El primer paso 
para prevenir las catástrofes 
es atacar las causas, cambian
do nuestra vida cotidiana, 
consumiendo y destruyendo 
menos, teniendo en cuenta ca
da día los derechos y las ne
cesidades de otras personas y 
otros pueblos. Pero hay que ir 
más allá de lo cotidiano. ( ... ) 
No hay sólo que pedir que 
aumente el porcentaje de los 
fondos públicos para ayuda al 
desarrollo, sino también con
tribuir con nuestro tiempo y 
nuestro dinero. En una pala
bra, traduciendo la solidari
dad en gestos eficaces». 

En Alcalá fue Socorro Sal
gado, delegada de MANOS 
UNIDAS, la encargada de leer 
el manifiesto, del que hemos 
extractado algunos párrafos, y 
tras ella intervino brevemen
te el obispo de la diócesis de 
Alcalá. Monseñor Ureña ma-
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nifestó .que. «muchas 
formas de pobreza en 
el primer mundo son 
lujo comparado con 
las enormes necesida
des de nuestros her
manos a quienes fal
ta lo más necesario» e 
invitó a todos a ser 
generosos compar
tiendo lo que tenga
mos, «sea mucho o 
poco». 

La delegación de 
MANOS UNIDAS
Alcalá quiso agrade
cer desde las páginas 
de PUERTA DE MA
DRID la positiva res
puesta de los alcalaí
nos: a los ciudadanos 
que participaron en la 
concentración; a los 
colegios e institucio
nes que guardaron el 
minuto de silencio; a 
los jóvenes del insti
tuto Mateo Alemán que par
ticiparon en la 'Operación 
Bocata' para recaudar fondos; 
y la colaboración desinteresa
da de Ramón del Olmo, que 
aportó la megafonía para que 
el acto pudiese desarrollarse 
adecuadamente. 

A estos actos simbólicos hay 
que sumar la colecta que se ce
lebró el domingo 12 de febre-

ro en todas las parroquias de 
Alcalá. Aunque todavía no se 
conocen las cifras definitivas, 
la delegación alcalaína de 
MANOS UNIDAS está con
vencida de que recaudará los 
8 millones que cuesta el pro
yec.to que tiene como objeti
vo este año y que consiste en 
la construcción de una plan
ta potabilizadora de agua en 

La ortodoncia 
es una necesidad no un lujo 
... y recuerde que el 15% de su factura médica es desgravahle en ell.R.P .F. 

Es un consejo de: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00-

c/. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tell.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 
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una región de Burkina Fasso, 
país del Africa occidental. En 
la zona elegida viven unas 
15.000 personas; su principal 
modo de subsistencia es una 
agricultura muy precaria, ba
sada en el mijo, el sorgo, el 
arroz, el maíz, el cacahuete y 
la patata. La población se 
siente desatendida por su go
bierno pero está dispuesta a 

salir adelante. Para 
ello, los agricultores 
de esta zona se han 
unido intentando me
jorar su calidad de vi
da. Los principales 
planes que ahora lle
van a cabo con la ayu
da de MANOS UNI
DAS son la retención 
de agua e instalar una 
planta potabilizado
ra. Estos proyectos 
conseguirán erradicar 
las enfermedades que 
surgen de la contami
nación de agua; ade
más, las cosechas me
jorarán sensiblemen
te. El coste de la obra, 
8 millones, es mínimo 
teniendo en cuenta 
las mejoras que va a 
permitir. Al frente de 
la misma se encuentra 
el sacerdote diocesano 
Abbé Felix Karso~a 

Zoré. La delegación de Alca
lá, que incluye nuestra ciudad 
y pueblos de la comarca, re
caudó el pasado año unos 20 
millones de pesetas, cifra que 
se espera superar en esta edi
ción ya que existe el compro
miso de muchos ayuntamien
tos de apoyar a esta causa, si 
no con el 0'7%, sí con algu-: 
na aportación extraordinaria. 

VADO Y ENGRAS 
<<ALCA LA>> 
. <REPACAR·ALCALA, S.L.> 

• MECANICA 
• PUESTA A PUNTO 
• AMORTIGUADORES 
• TUBOS DE ESCAPE 
•PARALELO 
• EQUILIBRADO 
• LAVADO COMPLETO 

Interior y exterior 
• REPUESTOS Y 

• ELECTRICIDAD 
•FRENOS 
• BATERIAS 
.e-PETROLEADO 
, DEL MOTOR ' 
•CAMBIO DE 

ANTICONG 
•MONTAJE 

LIMPIEZA DE TAPICERIAS .. 
NEUMATICOS 
GRATUITO 

CAMBIO 1 
DE ACEITE IEUMATICOS 

MOTOR REVISIOI 
Y FILTRO . _HAS'l'.A EL Y CARGA 

JiGRATISll 50%. AIRE 
llODEOBRA 

DESCUENTO ICOIDDH 
Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 

y SABADOS de 8,30a14,30 horas 
POLIGONO INDUSTRIAL JUMAPI, C/. Flnlandla, nave t& 

Telf.: 882 02 28 • ALCALA DE HENARES 
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Participarán también en los carnavales de Alcalá 

La comparsa 'FUN ENGLISH' será la pregonera de 
los carnavales 95 en Torres de la Alameda 

La concurrida compa:rsa FUN ENGLISB, de Torres de la Alameda, oficiará de pregonera en los Car
navales 95 que se celebran en 1111 localidad. Esta compa:rsa participará también en las fiestas de carna
val de Alcalá, tomando parte en el 'concurso de comparsas' -28 de febrero, a las 20'00 horas, en la 
plaza de Cervantes- y el 'Entierro de la Sardina' -1 de marzo, a las 19'00 horas, en la plaza de 
Cervantes- que organiza el ayuntamiento complutense. 

El pregón del Carnaval 95 
en Torres de la Alameda co
rrerá a cargo de Alvaro Fer
nández de Francisco, en re
presentacion de la comparsa 
'FUN ENGLISH'. El pregón 
se celebrará el próximo 25 de 
febrero, a las 17'30 horas, en 
el nuevo ayuntamiento. Des
de allí partirá el tradicional 
desfile de Carnaval. A las 
21'30 horas tendrá lugar en 
«La Pista» el desfile de com
parsas y a las 22'00 dará co
mienzo el baile de carnaval y 
el concurso de chirigotas. Du
rante el baile se hará entrega 
de los premios. 

La comparsa 'FUN EN
GLISH' nació hace tres años 
por iniciativa de la directora 
del Centro de Estudios del 
mismo nombre, Mª del Pilar 
Castellanos. Todos sus com
ponentes son alumnos del ci-

tado centro de estudios y pa
ra ellos el carnaval es mucho 
más que disfrazarse. «Pensar 
que el Carnaval es sólo un dis
fraz es un tanto frívolo; para 

nosotros es algo más profun
do. Vivimos el Carnaval en 
toda su intensidad, no sola
mente los días que actuamos 
sino durante todo el año; 

. La comparsa nació 
hace tres años 
por Iniciativa 
de Pilar castellanos 

nuestros preparativos comien
zan cuando han terminado los 
carnavales anteriores y aun
que todo esto requiere un gran 
esfuerzo y sacrificio, lo hace
mos cada vez con más ilusión, 
porque nuestro Carnaval va 
de dentro a fuera. El disfraz 
es sólo un gesto y nada más; 
para nosotros el Carnaval es 
una vivencia personal inolvi
dable», explicó Pilar Castella
nos. Esta comparsa torresana 
quiere, desde las páginas de 
PUERTA DE MADRID, 
agradecer a la concejalía de 
Cultura y Comisión de Feste
jos de Torres de la Alameda el 
haberles «Concedido el privi
legio de ser los pregoneros del 
Carnaval 95». También ani
man a todos los lectores del 
Corredor del Henares para 
que «asistan al desfile que se 
celebrará en Torres el 25 de 
febrero, a partir de las 17'30 
horas, y que durará hasta la 
madrugada». 

f. proponemos la más competitiva oferta de viviendas en Alcalá de Henares 

La 111eior calidad en V.P.O. 
AVALADA POR TODAS LAS PROMOCIONES ANTERIORES YA ENTREGADAS 

Y MAS DE J .000 VIVIENDAS ACTUALMENTE EN PROMOCION. 

/Ls parcelas ele suelo púbHco 
AD.IUDICADAS 

YA DEFINITIVAMENTE 

PROYECTO PlAN PARCIAL "LOS ESPARTAi.ES SUR" 
· DE SUELO PÚBLICO EN ALCALÁ DE HENARES. 

GESTONA VIA TERTIA 
P«or.1uE1E COOPERATIVA DE VECINOS DE DISTRITO VIII 
En r.1aor1a Princes<l 31 >:i 3 28008 i.1adr1d U 911 s..i 1 39 2-l 

En Al,;al3 Je "1€ncH'?<-; twbr ¡a 1 2 o ':>em esquina e .... 1breros 

"3' 91 683 57 1~ 883 57 11 
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··Un piso de 90 m 7.876.541 ptas.!! 
3' dormitorios desde 

Y Cómoda Financiación 
Posibilidad de subvención hasta el 1 O"/o 

Pisos de 3 y 4 dormitorios con 2 baños, plaza de garaje, 

PISCINA Y MINI-GOLF 

VIVIENDA TIPO 90-4 

TOTAL 
CONSTRUIDA 108, 82 m2 
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comenzará el 25 de febrero y terminará el t de mano 

El presupuesto del camaval será de dos millones de pesetas 
La COllllsl6n de Pestetos Invitará a IOS vecinos de Vlllalbllla a IOS carncnrales alcalaínos 

Loe CODCUIS08 de murgas y de comparsas tendrán tres primeros premios dotados con dinero en metálico 
en 1111 intento de potenciarlos por parte de la comisión de Cultura, Mujer y Festejos y de las peñas de Alcalá, 
impalsoras de los carnavales en la ciudad. Será ésta la principal novedad de 1111 carnaval que se iniciará 
con el pregón el día 25 de febrero y que conc:luirá con el entierro de la Sardina el día l de marzo. Para las 
activiades que se desarrollarán durante estos días el ayantamiento destinará 1111 presupuesto de 2 millones 
de pesetas aproximadamente. La concejala de Cultura, Dolores Pérez Quirós, reconoce qae aunque no es 
ana fiesta tradicional para .Alcalá, espera que el carnaval sea muy participativo y divertido para los aJcalaínos. 

La comisión de Cultura y 
Mujer y Festejos del ayunta
miento complutense.se dirigi
rá al ayuntamiento de Villal
billa con el fin de invitar a los 
vecinos de esta localidad a 
asistir y participar en los car
navales complutenses. Esta 
invitación será cursada al te
nerse noticias en el ayunta
miento complutense de la 
enorme experiencia que el 
pueblo de Villalbilla tiene con 
respecto al mundo del disfraz, 
puesto que en sus fiestas pa
tronales de San Miguel el pue
blo celebra un concurso de 
disfraces multitudinario en el 
que destaca la calidad de és
tos. La invitación del ayunta
miento de Alcalá a Villalbilla 
es también extensible a todos 
los pueblos de la comarca, 
según explicó la concejala de 
Cultura, Dolores Pérez 
Quirós. . 

El carnaval comenzará el 
día 25 de febrero a las 19 ho
ras con la concentración de 
comparsas, murgas y demás 
participantes con máscaras y 
disfraces varios para escuchar 
el pregón de carnaval. La co
misión ha decidido que este 
año el pregonero sea Vicente 
Fernández. A continuación 
del pregón llegará una gran 
traca de fuegos artificiales que 
anunciará el comienzo del 
carnaval. A las 20 horas habrá 
un baile en el quiosco de la 
plaza a cargo de la orquesta 
Pontevedra. 

El 26 de febrero se celebra-

Miembro de 

Lola Pérez Quirós, concejala de Cultura, organiza este año por última 
vez las fiestas de carnaval, puesto qae no volverá al ayantamiento. 
rá uno de los concursos que 
más aceptación tienen, el in
fantil de disfraces. Será en la 

plaza de Cervantes, junto al 
quiosco de la música, a par
tir de las 12 horas. Habrá pre-

EN CARNAVALES 
1.001 DISFRACES PARA TI 

¡¡Prepárate para tu mejor carnaval!! 
TODO EN DISFRACES, TELAS Y COMPLEMENTO 

El mayor surtido en piñatas y baratijas 
para las fiestas de los peques 

Cid Campeador, 8 
(frente a Comisaría) 
Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

Los concursos de murgas 
y de comparsas tendrán 
premios en dinero 

mios para los mejores disfra
ces. A las 20 horas en la plaza 
de Cervantes se celebrará el 
concurso de murgas estable
ciéndose tres premios. El pri
mero se llevará 30.000 pese
tas, el segundo se llevará 
20.000 y el tercer premio se 
llevará 10.000 pesetas. 

El 27 de febrero se celebra
rá un baile de carnaval a car
go de la orquesta Algebra. En 
el transcurso del mismo se ce
lebrará un concurso de disfra
ces en modalidad individual 
y por parejas con trosfeos a los 
tres mejores en cada modali
dad. El 28 de febrero se cele
brará un baile de carnaval con 
la orquesta Algebra también 
en la plaza de Cervantes. Se
rá a partir de las 20 horas y 
en el transcurso del mismo se 
celebrará el concurso de com
parsas estableciéndose los si
guientes premios: 25.000 pe
setas para la primera compa
sar, 10.000 para la segunda y 
5.000 para la tercera. 

Por último el día 1 de mar
zo será a partir de las 20 ho
ras el entierro de la Sardina, 
organizado este año por la pe
ña El W oki. A esa hora se con
centrarán en la plaza de Cer
vantes todas las charangas, 
comparsas, murgas y acompa
ñantes, realizándose a conti
nuación el tradicional recorri
do por la calle Colegios, calle 
Santo Tomás, hasta llegar al 
recinto ferial donde será inci
nerada la sardina. 

Los participantes que de
seen inscribirse en los concur
sos infantiles y de comparsas 
podrán hacerlo hasta media 
hora antes de empezar los bai
les en el quiosco de la música. 

MAYORES DE 18 AÑOS CON BUP O EQUIVALENTE 

Asociación Madrileña 
\. de Academias 

Privadas 

SESION INFORMATIVA: 18.2.1995 / 12'00 HORAS 
INFORMACION: C/. Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 

Telf.: 889 60 64 - Fax: 880 39 10 
28805 AL ALA DE HENARES Madrid 
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I>esde: 

Ptas (+IVA) 

INCLUIDA PLAZA DE GARAJE 

EntFada 
900.000 + 43.000 ptas/Mes 

Posibilidad de subvención 
de hasta 1.400.000 Ptas. 

a fondo peFdido. 

DESARROLLO 
DE ACTIVOS 
INMOBILIARIOS, S.A. 

reservas : 
C/Mayor. 13 - 2ªPla. 
(Alcala de Henares) 
Laborables: 17 a 21 Horas. 

Sábados y festivos: 
11a14 horas. 17 a 21 horas. 
Domingos: CERRADO 

Telf.: 352 02 33 • 881 16 00 

Consorcio 
Urbanístico 

_ESPA 



Hay varias fammas instaladas en las eras del Silo En primer término, una de las furgonetas con gitanos acampados 

Malestar vecinal contra el ayuntamiento, contra el presidente 
de la delegación del distrito y contra la asociación de vecinos: 
«Aquí nadie ha venido a arreglar esto» 

«Las eras del Silo están asquerosas» 
Actualmente se trata de un aparcamiento espontáneo y obligado de 
vehículos en el que se producen frecuentes robos al no haber nada de luz 

Diez minutos de paseo separan las eras del Silo de la plaza de Cervantes. Y sin embargo, los vecinos 
de los alrededores de este lugar que se enclava en el distrito VII, junto al parque O'Donnell, pieDSall 
a menudo que están en el extrarradio. Hace más de treinta años que los primeros bloques de viviendas 
fueron construidos allí y desde entonces nadie se ha preocupado de acondicionar las eras del Silo. Cuando 
llueve se convierten en UD barrizal, la suciedad es patente, los robos en vehículos están en el orden 
del día y, por si fuera poco, el asentamiento de caravanas de gitanos exaspera aún más a los vecinos: 
•<Me vine a vivir aquí, a un apartamento de lujo, peDSéllldo que iba a tener tranquilidad y que iba a 
tener un parque ante mi portal, pero resulta que vivía mucho mejor en Torrejón, de donde me vine», 
confesó el presidente de la comunidad de vecinos del número 1 de la calle Juan Gómez, Juan Lucena. 

Una larga lista 
de deficiencias que llevan 
años sin subsanar 

Enumerar la lista de defi
ciencias que hay en las eras 
del Silo es largo. Las quejas de 
los vecinos son abundantes y 
todos ellos coincidieron en 
que no hay un solo lugar en 
todo Alcalá que padezca un 
estado de abandono tan gran
de como éste. En más de 
treinta años que llevan cons
truidos los primeros bloques 
de viviendas de la zona nadie 
ha actuado en las eras del Si
lo. 

Manuel, un vecino que 
ronda la treintena de años y 
que ha vivido en el barrio des
de que nació, se quejaba del 
estado de las eras del Silo: «Yo 
he jugado de pequeño aquí y 
la única diferencia que hay es 
que hace veinte años no apar
caban los coches porque en la 
calle había suficiente sitio. 
Pero esto siempre ha estado 
así; nadie se ha preocupado de 
hacer nada para mejorarlo». 
Este mismo vecino siguió 

PUERTA de Mcidrld 

Los vecinos de la calle Juan Gómez se quejan de habitar viviendas 
a precio de lujo en UD lugar sin urbanizar. 

protestando al mirar el acam
pamiento de dos caravanas de 
gitanos: «Si yo digo que me 
parece vergonzoso que estén 
ahí acampados, seguro que 
saldrá algún iluminado que 
dirá que eso es racismo y xe
nofobia y no sé cuántas cosas 
más. A mí me da lo mismo · 
que sean gitanos o payos , lo 
que no me párece normal es 

que haya en pleno centro de 
Alcalá un asentamiento». 

María del Carmen partici
pó también en la conversación 
para manifestar sus propios 
problemas: «No puedes ni 
abrir la ventana, ni tender la 
ropa. Resulta que queman co
sas y provocan un mal olor a 
quemado que se te mete den
tro de la casa». 

La culpa es de los políticos 
«por su desidia 
y la dejadez que tienen» 

Estos vecinos de la harria.;. 
da culparon a los políticos 
complutenses de la desidia y 
dejadez que tienen con las 
eras del Silo: <<A mí que no me 
digan, que si hubieran tenido 
interés ya hubieran arreglado 
este problema. ¿La delegación 
del distrito VII? Lo siento, 
pero yo no sé qué es eso. Sí, 
alguna vez te pone el conce
jal ese que se llama Bartolo
mé carteles en el portal para 
que hagas trabajos manuales, 
para que bailes sevillanas y 
para que hagas gimnasia de 
mantenimiento. La gimnasia 
la podía hacer él y, en lugar 
de tantas chorradas, podría 
venir aquí con soluciones>>, 
manifestó Manuel. 

Los problemas de propie
dad que tiene ese espacio ya 
no convencen a los vecinos: 
«Ya es muy tarde para que te 
vengan diciendo que el ayun
tamiento no puede hacer na
da porque el terreno es pro
piedad privada. Han tenido 
tiempo de sobra para hacer 
cualquier convenio o para 
permitir edificación o lo que 
sea», señaló Manuel, que tam
bién dijo que hay una asocia
ción de vecinos del distrito: 
«Por aquí no se les ha ocurri
do darse una vuelta». 

El edificio O'Donnell 
Preguntar a cualquier veci

no del edificio O'Donnell, es
pecialmente a los que su por
tal da justamente a las mismas 
eras del Silo, aunque oficial
mente sea el número 1 de la 
calle Juan Gómez, es como 
mentar la soga en casa del 
ahorcado. Al abrir el portal de 
su bloque para salir a la calle 
se encuentran, en días lluvio
sos como los de esta semana 
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Juan Lucena y su esposa 

con un barrizal, con una ace
ra que la constructora no ha 
terminado por culpa de un li
tigio y con un espacio en de
finitiva, en el que domina la 
suciedad. «Las viviendas nos 
costaron entre 150.000 y 
170.000 pesetas el metro cua
drado, es decir, que son vi
viendas de lujo y, por no te
ner, no tenemos ni alumbra
do público». 

«No tenemos acera; llega un 
momento en el que, como 
puede verse, se termina. Es
ta no es una zona que esté de
bidamente urbanizada. Lo 
que pedimos es que nos arre
glen las eras del Silo, que hi
cieran lo que quisieran, es de
cir, que asfalten, que lo dejen 
como zona verde, pero lo que 
está claro es que esto no pue
de continuar así», manifestó 
un vecino del número 1 de la 
calle Juan Gómez. 

Otro vecino añadió: «Esto 
es un desastre. Vienes por la 
noche y no tienes luz. La úni
ca que tienes es la de tu pro
pio portal y que la pagamos 
nosotros. La damos por la no
che para que precisamente 
veamos algo cuando lleguemos 
por la noche. El ayuntamien
to no ha puesto aquí farolas». 

Los vecinos se mostraron 
indignados: «Parece ser que 
hay problemas de propiedad 
y litigios pendientes, pero lo 
que está claro es que nosotros 
estamos pagando ya nuestros 
impuestos al ayuntamiento y 
tenemos nuestros derechos bá
sicos e incuestionables, la ace
ra, la calle y luz. Eso como 
mínimo». 

Otro vecino señaló que «a 
veinte metros del portal tene
mos vecinos; unas veces son 
dos, otras cuatro, a veces se 
van, luego vuelven», dijo se
ñalando la acampada de gita
nos. Otro problema denuncia
do es el de la inseguridad ciu
dadana: «Yo dejé el coche una 
noche en las eras del Silo y a 
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La acera de la calle Juan Gómez queda cortada 

Varias vecinas se mostraron enfadadas con el estado de las eras 

la mañana siguiente me falta
ban dos ruedas. Eso es aquí 
continuo». 

Uno de los más decepciona
dos es el presidente del núme
ro 1 de la calle Juan Gómez: 
«Nosotros no tenemos alum
brado público y nuestro por
tal está completamente oscu
ro. Uno va andando por la 
acera y de repente se corta; te 
encuentras con el barro, con 
las piedras. Junto a nuestro 
portal ya he visto cómo se pa-

ra gente y fuman porros y al
gunos otros a hacer otras co
sas peores. Ya nos han hecho 
hasta pintadas y encima sin 
poder decir nada porque a mí 
ya han intentado pegarme. 
Además están los gitanos; los 
echan y al rato vuelve otro o 
el mismo. Yo compré un apar
tamento pensando que iba a 
estar tranquilo, que iba a ser 
una zona agradable para vi
vir, y resulta que vivía mejor 
en Torrejón», aseguró Juan 

Joaquín Fernández y su hija 

Lucena, que además apuntó 
diversas irregularidades que 
se han encontrado al comprar 
su propiedad, irregularidades 
imputadas a la constructora: 
«Y o encima de mi apartamen
to iba a tener un cuarto tras
tero según lo que me dijeron. 
Pues resulta que lo que iba a 
ser un cuarto trastero es aho
ra un ático en el que se ha ins
talado un especialista en ma
saje; él no tiene la culpa, pe
ro yo tampoco para estar es
cuchando a todas horas el rui
do de pasos porque hay que 
tener en cuenta que eso no es
taba preparado para ese me
nester, sino que iban · a ser 
cuartos trasteros». 

Protestas 
Los vecinos de otras zonas 

del barrio también se mani
festaron molestos por el esta
do en que se encuentran las 
eras del Silo. Joaquín Fernán
dez señaló: «Esto está de pe
na; hay baches, agujeros que 
cada vez son más profundos. 
Ahora que está lloviendo se 
pone de agua y de barro que 
no se puede ni pasar. Los ro
bos son continuos; yo ya he 
sufrido en mis carnes varios 
robos en el coche; me han qui
tado la antena, los tapacubos, 
lo que han querido. Lo que 
hace falta es que el ayunta
miento haga algo aquí cuan
to antes». 

Juan Carlos Jarillo dijo que 
las eras del Silo están muy 
mal: «Todo está lleno de su
ciedad y muy descuidado. 
Además ahí están acampando 
los gitanos. Llegan, se plantan 
aquí y no hay manera de 
echarlos; mientras tanto tú te 
tienes que comprar un piso. 
Y o creo que no cuesta tanto 
hacer bien las cosas. Si quie
ren dejar esto como aparca
miento podrían hacer como 
en muchos sitios, que han 
echado una capa de ladrillo 
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Ricardo y Pepa 

machacado para impedir que 
haya barro y charcos. Y si es
to es un terreno de un parti
cular, el ayuntamiento podría 
hablar con el dueño, pagarle 
lo que fuera y hacer unos 
aparcamientos en condicio
nes». 

Bienvenida Aleaba, Emilia 
Serrano y María Fuente tam
bién protestaron: «El ayunta
miento debería hacer un par
que porque aquí nos hace mu
cha falta. Además tendrían 
que tenerlo más limpio. Al no 
haber sitio para aparcar la 
gente, tiene que llevar allí el 
coche y por la noche se han 
producido muchos robos>>, di
jo una de ellas. Otra apuntó: 
«También podrían hacer un 
aparcamiento subterráneo y 
arriba podrían hacer un jar
dín como han hecho ahí en la 
calle Caballería Española». 
«Yo lo que no sé es qué hacen 
el ayuntamiento y el distrito. 
No se preocupan de nada. El 
ayuntamiento nada más que 
viene a cobrar los impuestos, 
que son muy caros». «Por ahí 
no hay quien vaya con los ba
ches que hay. Es una explana
da muy bonita que tendría 

que estar arreglada para que 
pudiéramos disfrutar de ella 
los vecinos. Y o llevo más de 
treinta años viviendo aquí y 
no han hecho nada. Hace mu
chos años echaron gravilla pa
ra que se instalaran los 
luneros». 

Matilde dijo que «ni siquie
ra se puede caminar por la 
calle del Parque; te pones per
dido de barro. En las eras del 
Silo ha habido hasta acciden
tes de personas que se han caí
do. De noche no hay luz. Los 
robos se producen en todos los 
sitios pero con mayor facili
dad en sitios como éste. Al 
ayuntamiento y al distrito po
dríamos decirle muchas cosas. 
Que tengan un poquito más 
de consideración pero no sa
bemos si nos van a hacer caso 
o no, así es que no conviene 
perder el tiempo. Que vengan 
a arreglarlo». 

Pepa, vecina de la calle del 
Parque, también protestó: 
«Tendrían que hacer vivien
das. Y o no quiero que aquí 
hagan un parque porque aca
ba siendo un foco de insegu
ridad al juntarse mala gente. 
Esto está muy sucio, muy gua-

rro. Es una asquerosidad. 
Hay muchos robos. Es raro 
que no venga por aquí la Po
licía porque siempre hay al
gún robo de coche o le quitan 
el bolso a alguna mujer». Su 
hijo Ricardo manifestó que 
«las eras del Silo están hechas 
una porquería». 

uEl ayuntamiento 
se lava las manos». 

Los vecinos del edificio 
O'Donnell, concretamente los 
residentes en el número 1 de 
la calle Juan Gómez, se mos
traron particularmente enfa
dados con el ayuntamiento. 
Su presidente, Juan Lucena, 
comentó a PUERTA DE MA
DRID que enviaron un escri
to al concejal de Planeamien
to, Crescencio Vicente Abad, 
y la respuesta fue {rustante: 
«El ayuntamiento se lava las 
manos». La contestación fue 
la siguiente: 

«En contestación al escrito 
presentado por Vd. en el re
gistro general de este excmo. 
ayuntamiento con fecha 
20-IX-94, por el que viene a 
solicitar información sobre las 

Juan Carlos Jarillo 

soluciones a la falta de urba
nización de la calle Juan Gó
mez, cúmpleme comunicarle 
que en el momento de llevar 
a cabo la construcción de la ci
tada calle, se personaron en 
este ayuntamiento particula
res, acompañados de notario, 
indicándonos que se iba a in
vadir terreno de su propiedad 
de la finca de Eras del Silo. 
Por lo tanto, la Promotora 
Stratus S.A., no pudo realizar 
la mencionada calle, encon
trándonos pendientes de lle
var a cabo la captación de los 
terrenos correspondientes en 
la finca de las Eras del Silo, 
actuación sin la cual, este 
ayuntamieto, no puede ejecu
tar las obras de la citada 
calle». 

En definitiva, que los arre
glos para esta situación, según 
las previsiones municipales, 
van para largo porque aparen
temente no hay previsión con
creta para ello, lo que equiva
le a algo así como que el ayun
tamiento viene a decir a los 
vecinos que lo que necesitan 
es paciencia y capacidad de 
sufrimiento, que .«se resignen 
y se aguanten». 

Estas fotografías muestran bien a las claras el lamentable estado de las eras del Silo 
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Este espacio se encuentra sin ningún tipo de vigilancia y la suciedad se acumula junto a la tapias del colegio Antonio Machado. 

ouejas por los robos en pisos que se producen en la zona 

Malestar entre los vecinos por el permanente 
estado de abandono del Juncal 
«Aquí la única Policía que funciona es la de Medio Ambiente impidiendo 
los cambios de aceite y los lavados de coche en medio del campo» 

Las ruinas de la basílica de Complutum se encuentran en estado de abandono; los vecinos del cami
no del Juncal se quejan de la incidencia que en ellos puede tener las fuerzas electromagnéticas que 
produce la alta tensión eléctrica que pasa junto a sus viviendas en el grupo de bloques conocidas como 
«lleyes-z,.. La suciedad es evidente en toda la barriada, el malestar es palpable y está próximo a la 
indignación cuando se trata de hablar de la falta de iglesia que tiene el barrio y los impedimentos que 
a su construcción en la zona pone el ayuntamiento. Pero no hay más que andar unos metros en el mis
mo barrio del Juncal, llegar a las calles Jiménez de Quesada, Nicolás de Ovando, Ponce de León, Váz
quez Coronado y Francisco de Toledo, para descubrir un malestar mayor si cabe. Suciedad, inseguri
dad ciudadana y falta de atención son los problemas que los vecinos más repiten en esta zona, donde 
no se olvida que en el colegio Antonio Machado hubo incidentes no muy lejanos en el tiempo cuando 
un niño se pinchó con una jeringuilla que lanzó un toxicómano al patio del colegio. 

«Puede que no haya tantos 
problemas con las jeringuillas 
y con los drogadictos como hu-

bo hace algún tiempo , pero no 
estamos mejor. Y o cuando veo 
en el PUERTA DE MADRID 

que hay problemas en otros ba
rrios hasta me hace gracia, por
que aquí no debemos de ser de 

Alcalá», aseguró Daniel, un tra
bajador casado y con dos hijos 
que vive en el barrio. Lo dijo 
de espaldas al último bloque de 
la calle Nicolás de Ovando, jun
to a la tapia del colegio Anto
nio Machado y mirando hacia 
la extensa explanada que se ex
tiende por la parte trasera de la 
Ciudad Deportiva. A lo lejos 
está la fuente de la Salud: «Aquí 
se acaba el casco urbano de Al
calá. A partir de aquí es cam
po». Y es que en el barrio pue
den ocurrir cosas tan raras co
mo que de la noche a la maña
na el ayuntamiento instale una 
rampa de patinaje tras recibir 
algunas peticiones, decisión 
que aún exaspera más a los par
tidarios de la construcción de 
una iglesia en el barrio, quie
nes consideran la decisión co
mo una tomadura de pelo para 
cientos de personas que durante 
muchos años vienen deman
dando la posibilidad de que la 
Iglesia Católica pueda construir 
ahí un templo. Pues bien, de la 
noche a la mañana una insta
lación que a juicio de muchos 
vecinos no tiene demasiado 
sentido, deja de existir porque 
una vecina se rompe un dedo al 
jugar en la rampa. Esta denun
cia al ayuntamiento y desde allí 
se decide inutilizar la activi
dad, según explicaron varios 
vecinos. A partir de ahí, mu
chas tablas de la rampa son uti
lizadas por jóvenes del barrio 
para hacer hogueras y 
calentarse. 

Suciedad 
Si los días son lluviosos, el 

barro llega a todos los lugares. 
Si es sequía lo que existe, el 
problema es el polvo. Los ve
cinos confiesan que ésos son 
problemas con los que ya están 
acostumbrados a convivir: «Es
to siempre está sucio; aquí no 
hay apenas limpieza pública», 
afirmó una mujer que no qui

Un colegio, la ciudad deportiva y un barrio soportan suciedad e inseguridad en el límite de la ciudad so detenerse ante la petición 
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El Juncal vive harto de los frecuentes robos de pisos El Camarmilla es un foco permanente de suciedad 
de los periodistas arguyendo 
que se dirigía a hacer la com
pra. 

Y sin embargo los vecinos 
ponen como mayor problema el 
de la suciedad: «Todo el mun
do tira basura al descampado y 
nadie se preocupa de limpiar
lo. Pero, claro. Si esto estuvie
se con unos bancos, con un pa
seo hasta la fuente de la Salud 
y no así, abandonado, podría 
estar mejor», señaló un vecino 
mostrando a escasos tres metros 
del último portal de la calle Ni
colás de Ovando restos deba
sura: «¿Ratas? Aquí nos comen 
las ratas» 

A menos de veinte metros, 
detrás de la tapia del colegio 
Antonio Machado, puede ver
se el arroyo Camarmilla, fuen
te de suciedad permanente pa
ra el barrio. Un amplio espa
cio de la ribera del arroyo per
manece quemado por un incen
dio mientras que la basura es 
visible en toda la zona. Restos 

de papelinas de droga, síntoma 
de la utilización del espacio por 
los drogadictos, están también 
a la vista. Sin embargo no se 
ven jeringuillas: «Se las llevan 
los drogadictos para cambiar
las. Además, desde la movida 
que hubo con el niño que se 
pinchó con una jeringuilla den
tro del colegio, los drogadictos 
vienen menos por aquí. Pero 
esa fue una conquista que con
seguimos única y exclusiva
mente nosotros, la gente del ba
rrio. Ni el ayuntamiento ni la 
Policía». 

Robos 
Otro vecino se quejaba de los 

robos de pisos que hay en la zo
na señalando que «por lo que 
veo en el PUERTA DE MA
DRID y por lo que se comenta 
por el barrio, este deber ser el 
barrio en el que se cometen ma
yor número de robos. Sin ir 
más lejos, en las últimas sema
nas y que yo sepa, se han co-

metido unos cuatro robos de pi
sos en mi calle, V ázquez de Co
ronado», comentó este vecino 
acompañado por otro que pa
seaba el perro por el barrio. En 
las últimas fechas se han detec
tado robos de pisos en las calles 
Jiménez de Quesada y Nicolás 
de Ovando. Una mujer joven 
manifestó que «aquí el proble
ma es que no se ve a la Policía, 
ni durante el día ni durante la 
noche. Para mí que no pasan de 
la calle Nuestra Señora de Be
lén». 

«Los que sí funcionan son los 
de la Policía de Medio Ambien
te», señalaron los dos hombres 
que paseaban juntos, uno de 
ellos con el perro. Antes esto era 
una vergüenza porque venía 
cualquiera y se ponía a cambiar 
el aceite en medio del campo. 
Así está, hecho un asco. Ahora 
da gusto porque pas'a por aquí 
la Policía Verde y con sancio
nes y su presencia por aquí se 
evita mucho de lo que antes se 

hacía». Poco antes el redactor 
de PUERTA DE MADRID di
visó por la zona el todoterreno 
de la unidad especial de la Po
licía Municipal. 

El problema de la concentra
ción de jóvenes, algunos de 
ellos drogadictos en mayor o 
menor escala, bebedores de li
tronas en muchos casos que 
causan molestias a muchos ve
cinos, queda reservado al par
que Magallanes: «En el quios
co pasa la noche un individuo 
y yo he visto por ahí a algunos 
tipos que no me gustan nada, 
que yo supongo que son droga
dictos», confesó uno de los úl
timos consultados. 

La parte trasera de la Ciudad 
Deportiva, el corazón del Jun
cal, con sus calles que for
man el límite del casco urbano, 
requiere soluciones, atención, 
según los propios vecinos: «Es
peremos que por una vez nos 
atiendan», señaló Daniel, uno 
de los consultados. 

RESIDENCIA GERIATRICA LAS PALMERAS 

lesidem:ia Geriátrica cLas Pallaerut 
a 44 lm. de Madrid por la cmetera de Ban:elou 
• Edificio de nen c:reacióD ea el cuco urbano, 

dotado de temzas y ZOllal verdes. 

<válidos y asistidos> 
* Equipo Sanitario foDDado en Geriatría, las 24 h. 

Consta de Médico, ATS, Auxiliar enfermería Geriábica. 
Instalación: Amplias Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baio en cada mia de ellas • Timbres de alarma 
• Toma de TV • Detector automático de incendios 
• Rilo musical opcional 

Otros Serric:ios: • Capilla con servicio religioso 
• Peluquería • Gimllasi~Rehabilitación 
•Terapia-ocupacional 
• Laboratorio de Análisis Clúücos 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persou, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales COD 17 años de experiencia en la 
atención a nuestros mayores 

• A 10 lllÍlllltlll de la estacióa de ferrocanil de Azaqueca de Henares 
Camino de la Barca, nº 16. 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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DesvalQaran el piso a un matrimonio de jubilados en el campo del Angel 

«Han dejado a mi marido en calzoncillos» 
Robo de rapa, joyas J dinero en un piso de san Ignacio de Loyola 
uevan 32 años viviendo en el piso J nunca le había ocurrido nada de esto 
Un robo de ropa, dinero y joyas se perpetró en una vivienda de la calle San Ignacio de Loyola nº 2 el pasado 13 
de enero. Los autores entrarOn por una ventana y se sospecha que se llevaron el botín enmvuelto en una bata 
de señora. El propietario considera que la policía debería tener más autoridad para evitar sucesos como éste. 

El robo tuvo que cometer- Campo del Angel, del que son saron pudieron comprobar có
se entre las cuatro de la tarde socios. A su regreso no perci- mo armarios y cajones esta
y las ocho y cuarto de la no- bieron nada raro porque las han revueltos. Los autores del 
che. Los propietarios del pi- llaves de la puerta de la vi- hecho habían entrado por una 
so situado en la calle San Ig- vienda estaban echadas pero, ventana del salón, por donde 
nacio de Loyola n°2, primer al entrar, descubrieron que las volvieron a salir. En el piso 
piso, son un matrimonio de puertas de los dormitorios, sólo entraron a los dormito
pensionistas que pasó la tar- que habían dejado cerradas, rios, en los que se apoderaron 
de en el Club de Jubilados estaban abiertas. Cuando pa- de 58.000 pesetas en metáli-
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co, casi toda la ropa de caba
llero que había en los arma
rios y una considerable canti
dad de joyas de oro y chapa
das, entre las que se encontra
ban un reloj de bolsillo, dos 
juegos de gargantilla y pen
dientes,~ sello antiguo, un 
alfiler, varias pulseras y alfi
leres de corbata y tres gargan
tillas más, una de ellas de pla
ta y azabache. Se llevaron 
también una bata de señora 
que al parecer utiliz'aron pa
ra guardar el botín. 

Los propietarios del piso 
explicaron lo ocurrido a este 
semanario: «Los armarios es
taban abiertos de par en par 
y todas las cosas volcadas en
cima de la cama. Nos desva
lijaron todo. Se han llevado 
todas las camisas y pantalones 
de mi marido. Para mudarse 
se tiene que comprar ropa. Y 
también se llevaron mis joyas; 
eran mías y no tenían por qué 
quitármelas», se queja Car
men Redondo. Al descubrir el 
robo avisaron enseguida a la 
policía. Intentaron tomar 
huellas. pero no las encontra
ron, por lo que se sospecha 
que utilizaron guantes. Des
pués se formuló denuncia en 
la comisaría. 

El matrimonio lleva 32 
años viviendo en el piso y 
nunca les había ocurrido na
da. Ambos se mostraban muy 
disgustados: «Yo estoy muy 
enfadada porque es tremendo. 
En principio porque nos han 
jorobado y, además de llevar
se el dinero del mes, han de
jado a mi marido en calzon
cillos; ni un par de pantalones 
le han dejado>>, comenta Car
men. Angel Peña, su marido, 
considera que la policía debe
ría tener más autoridad: «Con 
todo lo que puedan decir, 
también tendría que haber 
más castigo para que sintieran 
más temor. No es justicia ni 
es nada si los cogen y al día si
guiente los sueltan». 

Detenidos tres 
jóvenes de coslada 

El domingo día 5 de febre
ro la Guardia Civil sorpren
dió a tres jóvenes con edades 
comprendidas entre los 19 y 
los 23 años cuando estaban 
causando daños en el interior 
del ayuntamiento de la loca
lidad de U ceda (Guadalajara) 
Todos los jóvenes son vecinos 
de Coslada. Pasaron por la 
fuerza a la casa consistorial, 
donde se está evaluando el im
porte de los daños causados. 
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«Cuando llegamos estaba todo encendido, los muebles 
estaban destrozados y las puertas arrancadas de cuajo» 

lido de la cárcel o que esté 
muy mal por la droga. No es 
normal. Los que fueran sa
bían que no estábamos porque 
siempre solemos estar aquí>>, 
comenta Melchor y añade que 
«el problema no es lo que se 
vayan a llevar, es la lata de 
que tenga que venir la policía, 
el destrozo que te hacen, ver 
toda la ropa tirada. Por cin
co mil pesetas que se han lle
vado no merece la pena ni en
trar. Pero, por mucha seguri
dad que pongas, van a abrir 
igual; se lían a patadas con la 
puerta o lo que sea». El suce
so se denunció en la comisa
ría de policía y se tomaron 
pruebas en la vivienda por si 
hubiese huellas. 

Múltiples destrozas en una vivienda para robar s.aaa pesetas 
«5erá uno que haJa salido de la carcel o que esté muy mal por la droga» 

Mfiltiples destrozos y cinco mil pesetas en metálico de pérdidas es el resultado de UD robo en UD piso de la calle 
Jiménez de Quesada n°4. Por los ruidos que oyeron los vecinos, parece que el robo se cometió el pasado 9 de febre
ro, aunque no se clescahrló hasta el día siguiente cuando los habitantes del piso regresaron. de pasar una semana fuera. 

El robo pudo perpetrarse el 
pasado 9 de febrero, entre las 
siete y las _nueve de la noche. 
El vecino del piso de abajo es
cuchó ruidos durante ese 
tiempo e interpretó que esta
ban haciendo reformas en la 
vivienda sita en el primer pi
so de la callejiménez de Que
sada n°4, ya que no sabía que 
los habitantes estaban pasan
do la semana fuera. Cuando 
regresaron sobre las siete de la 
tarde del día siguiente descu
brieron el robo. Los autores 
del hecho habían entrado por 
una ventana a la que habían 
roto el cristal. Sólo se llevaron 
cinco mil pesetas en monedas 
que había en una hucha pero, 
buscando el dinero, causaron 
múltiples destrozos en mue
bles, puertas, persianas etc. 
«Cuando llegamos estaba to
do encendido y la puerta me
dio abierta. Los muebles es
taban destrozados, las puertas 
arrancadas de cuajo, las per
sianas rotas. Sólo iban a por 

Robo en un chalet de 
El Robledal por valor 
de millón ' medio 

Se ha cometido· un robo con 
fuerza en las cosas por auto-

. res deconocidos en un chalet 
situado en la urbanización El 
Robledal, en el término mu
nicipal de Villalbilla. En la 
madrugada del día 11 de fe
brero, autores por el momen
to desconocidos entraron en el 
chalet situado en la avenida 
Romero, parcela 300, de la 
mencionada urbanización. 
Sustrajeron del interior del 
mismo dos televisores, un mi
croondas, dos teléfonos portá
tiles, un ordenador, una má
quina taladradora, un aspira
dor de coche, una cámara fo
togfafica, unos prismáticos, 
un reloj, una radiocasete y 
otros efectos por valor de mi
llón y medio de pesetas. 

Para entrar, los ladrones 
forzaron la puerta y rompie
ron un cristal de la misma. 
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el dinero porque las joyas las 
han visto y no las han queri
do coger, a lo mejor porque 
son muy difíciles de vender», 
explica Melchor Chica Herre
ra, inquilino del piso. 

Los delincuentes salieron 
por la puerta de la vivienda, 

que dejaron medio abierta, y 
además se llevaron un juego 
de llaves, lo que ha obligado 
a los inquilinos a cambiar la 
cerradura. Según los vecinos, 
se han sucedido cuatro robos 
en la zona en el espacio de un 
mes: «Será uno que haya sa-

Diagnóstico Especial 
JM ¡tj'f 6, Invier~-•pedaleseiu 

Se acercan tiempos duros para su vehículo y, como 
usted ya sabe, "más vale prevenir que curar". 
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controle gratuitamente los puntos vitales de su coche: 
batería, sistema de alimentación, frenos, suspensión y 
dirección, luces, refrigeración, neumáticos, escobillas, 
nivel de aceite del motor. .. 

Un servicio exclusivo de su Concesionario Ford, para 
curarse en salud y asegurar hoy mismo la conducción 
más fiable bajo las más rigurosas condiciones 
invernales. 

Henacar, S.A. co•cn1011AR10 0F1c1AL 
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Funcionarios del cuerpo Nacional de Policía desmantelan un 
importante laboratorio de cocaína perteneciente a una 
banda internacional dedicada al tráfico de estupefacientes 

Incautados en una céntrica carpintería de Alcalá 
200 kilos de cocaína mezclados con fertilizantes 
Han sido detenidas doce personas e Intervenidos unos quinientos cln· 
cuenta kilogramos de una mezcla de cocaína y fertilizante, así como lm· 
portante documentación. 
DOsclentos kilos se intervinieron en una carpintería de Alcalá situada 
en la calle Divino Vallés. 

Según informa la Dirección General de la Policía, funcionarios del Cuerpo Nacional de Policía, efectuaban 
gestiones desde hacía más de cuatro meses acerca de la posibilidad de que una importante banda dedicada 
al tráfico de eocaína a gran escala estuviera introduciendo en el mercado español grandes cantidades de droga. 

Como consecuencia del 
fluido intercambio de infor
mación entre las distintas uni
dades del Cuerpo Nacional de 
Policía, se comprobó que la 
red investigada estaba siendo 
seguida por otros funcionarios 
en base a gestiones propias. 
Por ello, se montó un dispo
sitivo coordinado por la Co
misaría General de Policía Ju
dicial iniciándose seguimien
tos y vigilancias a diversas 
personas sobre las que exis
tían fundadas sospechas de su 
pertenencia a la red, infor
mándose de ello a la Audien
cia Nacional. 

Así, se centraron las inves
tigaciones en una nave de la 
localidad de El Pozo de Gua
dalajara (Guadalajara) regen
tada por el español José 
M .M., el cual al parecer se de
dicaba a la importación de 
fertilizantes y fitosanitarios 
desde Colombia a través de la 
Compañía «Fertilizantes Co
lombianos» con sede en la 
mencionada nave y exporta
dos desde Colombia por me
dio de la empresa «COL
FERT». 

Como consecuencia de la 
vigilancia de esta nave, se 
comprobó que un individuo, 
presuntamente de la organiza
ción, llamado Agustín F.M., 
de nacionalidad española, re
cogía parte de los sacos de fer
tilizante en la nave de El Po
zo trasladándolos a Alcalá de 
Henares, en donde quedaban 
depositados hasta su traslado 
definitivo al laboratorio en 
una carpintería de la calle Di
vino V allés denominada Car
pintería Fernández, en don
de fueron decomisados 200 ki
los de cocaína envasada en sa
cos mezclados con fertilizante. 

Tras observar su salida del 
domicilio se le siguió hasta un 
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paraje situado en el término 
municipal de Colmenar de 
Oreja (Madrid), observando 
que entraba sacos a una casa 
aislada sita en la parcela nú
mero 38 del «Paraje Valde
guerra», que a partir de ese 
momento fue sometida a vigi
lancia. 

Al detectarse a una perso
na que llegada de Almería se 
ponía en contacto con la ban
da se intensificaron las gestio-

nes siendo seguidos hasta va
rios domicilios de la organiza
ción y sospechándose que tal 
vez se fuera a realizar una 
operación de pase de droga. 
Comunicados los hechos a la 
Autoridad Judicial, se proce
dió a la detención de varios de 
ellos y posterior registro de la 
casa de Colmenar de Oreja. 
Allí, la policía halló un autén
tico laboratorio de dimensio
nes hasta ahora desconocidas 
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en España y que es de hecho 
uno de los más importantes 
descubiertos en Europa. Se 
intervinieron sacos de fertili
zante mezclado con cocaína, 
centenares de l~tros de pro
ductos químicos -los deno
minados «precursores»- y 
una gran cantidad de útiles 
para hacer los «lavados» suce
sivos de las mezclas hasta con
seguir la cocaína en estado pu
ro. Es de destacar la gran di
ficultad que entraña la detec
ción del estupefaciente mez
clado con el fertilizante y so
bre todo teniendo en cuenta 
que la empresa tapadera tenía 
perfectamente estructurado el 
negocio para darle cobertura 
legal. Sirva el dato de que los 
veintidós sacos de unos vein
ticinco kilogramos de mezcla 
de fertilizante y cocaína que 
han sido intervenidos, entra
ron en España entre una par
tida de setenta mil kilos de 
fertilizante auténtico que era 
comercializado por los con
ductos comerciales habituales. 

En total, fueron detenidas 
doce personas entre las que se 
encontraban -además de los 
citados anteriormente- un 
argentino, un italiano, siete 
colombianos y otro español, 
cada uno de los cuales ocupa
ban escalones determinados 
en la organización. Así, dos de 
ellos se encargaban de la com
pra de los productos químicos 
precisos para el laboratorio, 
otro custodiaba los sacos de 
mezcla y varios de ellos eran 
los «Cocineros» (en el argot, las 
personas que se encargan de 
los procesos químicos), sin 
que faltara el «enlace» con la 
organización, personaje que 
se encarga de la supervisión y 
funcionamiento del ilícito ne
gocio por cuenta de la organi
zación en Colombia. 

Las diligencias instruidas, 
en unión de los detenidos han 
sido puestos a disposición del 
Juzgado Central de Instruc
ción número dos de la Au
diencia Nacional. 

DISFUCES 
Y TRAJES REGIONALES 
Confección de faldas rocieras 

a medida 
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Según informa la Guardia Civil, los daños causados han siclo éstos: fueron rotos 48 floreros pertenecientes 
a varias tambas, ocho faroles de los usados para el encendido de velas se encontraban desprendidos de su 
lugar y esparcidos por el suelo, y una antigua lápida de una tumba se encontraba rota en su totalidad pudien
do verse la tierra en su interior. Esta lápida pertenece a la familia Sánchez. 

Cuando escribimos esta no
ticia se estaba calculando el va
lor económico de los daños, pe
ro lo económico no tiene com
paración con el daño moral 
causado al perturbar la calma 
del camposanto donde reposan 
los restos de los seres queridos. 

Durante el domingo no se 
hablaba de otra cosa y el miér
coles, que hubo un entierro en 
el pueblo, precisamente en un 
lugar próximo a la tumba des
trozada, totavía se comentaba 
el malestar por los desperfectos, 
y también que no habían sido 
tan elevados como en un prin
cipio se llegó a pensar. 

Agustina Ruiz, vecina de la 
localidad, fue la primera que 
observó los hechos y pensó que 
«no había hecho tanto viento 
para derribar floreros y cru
ces». Luego, al comprobarlo 
más detenidamente, se dio 
cuenta de que efectivamente 
esos destrozos eran obra de al
guna persona y comunicó los 
hechos a Víctor Aguado, que es 
el sepulturero del pueblo. Esto 
ocurría a última hora de la tar
de del sábado 11 de febrero, 
cuando se dio aviso al joven 
guardia municipal José María 
Ubeda, único que hay en la lo
calidad, y éste informó también 
al alcalde, y mediante llamada 
telefónica avisó a la Guardia 
Civil del puesto de Torrejón de 
Ardoz de que se había llevado 
a cabo un acto de vandalismo 
en el cementerio de Daganzo. 
Personada la pareja de la Guar
dia Civil con los anteriormen
te mencionados, comprobó que 
los daños habían sido los deta
llados, la tumbra destrozada, 
los floreros rotos -48 en 
total- y los faroles para velas 
tirados por el suelo en un total 
de ocho. 

El cementerio de Daganzo e~ 
un camposanto cuidado que se 
encuentra a la entrada del pue
blo en la carretera que llega 
desde Alcalá, está frente a una 
gasolinera y prácticamente ro
deado de empresas cercanas. 
Tiene dos entradas, una que da 
a la carretera, que es la princi
pal, y otra situada en el lado 
contrario que prácticamente no 
se utiliza. Al parecer, fue por 
esta segunda por donde entra
ron los niños. Esta puerta tie
ne unas rejas y encaramándo
se a las rejas pasaron al interior 
los chicos, causando los daños 
citados, al parecer a ultima 
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hora de la tarde del viernes. 
Uno de los niños se lesionó. Se 
trata de dos pequeños de la lo
calidad, de 8 y 9 años de edad. 

Según nos comentan en Dagan
zo, al saber que ha sido una tra
vesura muy gorda, pero trave
sura al fin, los vecinos lo acep-

tan mejor que un hecho vandá
lico o una seria profanación de 
tumbas que se hubiera llevado 
a cabo por personas adultas. 
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Antonio Ramón Rodríguez Ramos -Máquina intercambiadora de jeringuillas 

Das individuos atracaran la casa de socorra y agredieran al conserje 

«La máquina de jeringuillas es una fuente de inseguridad 
para las trabajadores», según comisiones Obreras 

Un atraco cometido por dos individuos en la Casa de Socorro ha vuelto a abrir el debate, nunca cerra
do, de la máquina intercambiadora de jeringuillas instalada junto al portal de entrada del Centro Mu
nicipal de Salud, en la calle Santiago. La sección sindical de Comisiones Obreras en el ayuntamiento, 
en representación de los trabajadores municipales que prestan su servicio en la Casa de Socorro, ha 
puesto una vez más de manifiesto que la máquina intercambiadora de jeringuillas supone un grave 
riesto para la seguridad de los mismos. El atraco realizado en la noche del jueves al viemes días 9 
y 10 de febrero se produjo a las cuatro de la madrugada, en un momento de absoluta indefensión de 
las tres personas del equipo de guardia de la Casa de Socorro, un médico, un A.TS y un conserje. Este 
último fue agredido y herido por uno de los atracadores. 

Los hechos ocurrieron cuan
do sobre las cuatro de la madru
gada se realizó una llamada al 
timbre de la Casa de Socorro, 
en las dependencias del Centro 
Municipal de Salud. El conser
je salió a ver qué ocurría y al 
ver a una pareja de jóvenes pre
guntó qué deseaban. La mujer 
se quejaba de un fuerte dolor de 
vientre, por lo que el conserje 
franqueó la puerta para que 
fuera observada por el médico. 

En esos momentos, el indi
viduo que acompañaba a esta 
mujer se abalanzó sobre el con
serje esgrimiendo una navaja 
con la que le amenazó en el cue
llo, diciéndole a su acompañan
te que pasara al interior de la 
Casa de Socorro y cogiera todo 
cuanto pudiera del quirófano. 
Allí, la mujer recogió en una 
bolsa todos los medicamentos 
que pudo, así como distintos 
materiales. Mientras tanto, el 
individuo que amenazaba al 
conserje le dio un tirón de la ca
dena de oro que llevaba al cue
llo arrebatándosela e intentó 
también sustraerle el reloj sin 
conseguirlo. Fue en esos mo
mentos cuando salió la mujer 
de la sala de curas y se propu
sieron darse a la fuga. Sin em
bargo, una vez que el individuo 
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bajó la guardia para comenzar 
la huida, el conserje consiguió 
en un acto de valentía, agarrar 
la bolsa que se llevaba la mu
jer, apoderándose de ella. En 
esos instantes el individuo re
gresó y comenzó a agredir fuer
temente al empleado munici
pal, golpeándole en el vientre, 
en el bajo vientre, en la cara. 
Incluso llegó a patearle en el 
suelo y le produjo varios peque
ños pinchazos con la navaja en 
el abdomen. Los dos individuos 
salieron huyendo a toda velo
cidad sin poder llevarse la bol-

sa con lo sustraído. 
Los hechos han provocado 

una profunda conmoción entre 
los empleados de la Casa de So
corro. Mientras el conserje se 
restablece de las heridas y con
tusiones sufridas en la agresión, 
entre el personal del centro de 
atención se ha destacado un cli
ma de temor por una parte, pe
ro también de crispación por la 
situación de indefensión que 
padecen, sobre todo de madru
gada. Todos ellos señalan a la 
máquina intercambiadora de 
jeringuillas instalada junto a la 

LA FAMILIA 
MALAGA • GALINDEZ 

AGRADECE las muestras de cariño y condolendas 
recibidas por el fallecimiento de su madre 

Mª DEL PILAR GALllDEZ DIAZ 
Alcalá de Henares 
Enero 1995 

puerta de entrada del Centro 
Municipal de Salud, como cla
ro origen de la inseguridad que 
padecen. 

Asimismo, la sección sindi
cal de Comisiones Obreras en 
el ayuntamiento ha puesto de 
manifiesto su preocupación por 
el problema que supone la ins
talación y funcionamiento de la 
máquina intercambiadora de 
jeringuillas en el Centro Muni
cipal de Salud. El secretario ge
neral de la sección sindical de 
CC.00., Antonio Ramón Ro
dríguez Ramos, manifestó a 
PUERTA DE MADRID esa 
preocupación: «Viendo el suce
so desgraciado que ha ocurrido 
con el compañero que estaba de 
servicio en la casa de Socorro, 
podríamos echar mano de 
aquello tan socorrido de que es 
una coyuntura desgraciada y 
que no es común que suceda. 
Sin embargo, nosotros, que no 
hemos querido salir en plan 
alarmista con el incidente a la 
opinión pública, que hemos ac
tuado con prudencia, sí tene
mos que decir que es obligación 
y responsabilidad del concejal 
de Salud y Bienestar Social, el 
atajar de raiz estos aconteci
mientos». 

Rodríguez Ramos subrayó 
que José María lrastorza ha de 
poner todas las medidas nece
sarias para que el personal de 
la casa de Socorro pueda de
sempeñar su trabajo con total 
seguridad: «Creemos que el de 
la casa de Socorro es un buen 
servicio y queremos que se 
mantenga, pero claro, tenemos 
ahí la coyuntura específica de 
la máquina de jeringuillas y la 
problemática de la drogodepen
dencia en Alcalá con los toxicó
manos que acuden allí a pro
veerse de jeringuillas. Las je
ringuillas lo único que han he
cho es que el ayuntamiento -

PUERTA de Madrid 



tenga buena fama a niveles de 
la comunidad de Madrid por su 
singularidad y eso puede signi· 
ficar votos». 

Pero la máquina ha origina-
do una serie de problemas con
cretos: «El funcionamiento de 
la máquina no se ha a~optado 
con una cob_ertura respecto del 
personal que trabaja allí y de 

El personal de la casa de socorro duda que 
la máquina sirva actualmente para algo 

lución al problema de la inse
guridad que genera la máqui
na de jeringuillas. El problema 
es que ésta, por un mal funcio
namiento, no está operativa si 
no está el encargado de su ma-

nipulación. Cuando un toxicó
mano, muchas veces con el sín
drome de abstinencia, acude a 
la máquina de madrugada, se 
encuentra con que no puede 
conseguir jeringuilla. Es enton-

ces cuando llama al timbre de 
la casa de Socorro. Casi nunca 
ocurre nada pero es una situa
ción de peligro que los traba
jadores no están dispuestos a 
asumir por su propia seguridad 
y además teniendo en cuenta 
que la máquina en esas condi
ciones, no sirve para nada. 

la propia seguridad del Centro 
Municipal de Salud. Lo que 
nosotros consideramos es que 
para que no suceda nunca más 

AQUI EST LA MEJOR INVERSION DE ALCAL 
y para no hablar de oportunis
mo sindical ni político ante una 
situación desgraciada, se debe 
gestionar desde el Centro Mu
nicipal de Salud la cantidad de 
dinero necesaria para adoptar 
medidas de seguridad, porque 
es cierto que hay un riesgo evi
dente en ese lugar». 

Antonio Ramón Rodríguez 
apuntó medidas de seguridad 
elementales: «Se podría poner 
un portero automático, inclu
so con pantallas y visores , que 
los hay para llevar un cierto 
control de quien entra. En de
finitiva se trata de realizar un 
control por medio de medidas 
de seguridad que existen por
que además, desgraciadamen
te, ésto se ha puesto de moda en 
España y las empresas de segu
ridad han avanzado mucho en 
nuestro país. Hoy estamos ha
blando de un caso que afortu
nadamente es lo menos grave 
que podría haber ocurrido, 
porque no queremos ni siquie
ra imaginar que se hubiera tra
tado de un desalmado que le 
hubiera dado cuatro puñaladas 
al compañero y le hubiera de
jado ahí tirado. Ahora nos es

. taríamos manifestando en la 

,., . 

.. 

puerta de la alcaldía porque se- • l 
ría nuestra obligación. Sin em- ~ · 
bargo, los propios compañeros ~ TRADA ¡ 
afectados, demostrando un :;; .• ~-02: EN desde · ... ~.,.::''.:.: ejercicio de prudencia, han pe- . 
dido tranquilidad y sigilo». Ro- ~ 8 9 5 o o o 
dríguez Ramos declaró que "Yº ~ ' • ptas ¡ 
entiendo que quitando la má- ~ • ~ 
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Con la máquina allí se desvir- 1 ll!~ijjifljl~~ 
tuta el. ~onte?ido .sanitario y de ;¡·¡.:: 

a enc1on primaria que supone 
la Casa de Socorro. Se está con- :,;'¡·¡·': . 

virtiendo en un centro casi ex-
clusivo para proveer de mate
rial a los drogodependientes». 

Pero una semana después de 
ocurrir los hechos, el concejal 
de Salud y Bienestar Social, Jo
sé María lrastorza, todavía no 
había recibido a los trabajado
res de la casa de Socorro , quie
nes le habían pedido una entre
vista para intentar dar una so-

PUERTA de Madrid 

MENSUALIDADES dcadc¡ 

54.000~ 

ti de febrerca de t995 



A. la izquierda, el joven -en el centro de la imagen- con policías que lo atienden. A. la derecha, cuando qureían subirlo a la ambulancia. 

La policía y los bomberos lograron disuadirle de su propósito 

un joven intenta tirarse desde un edificio de 7 pisas 
Un individuo intentó tirarse al vacío desde la azotea de un edificio de la calle San Ddefonso, esquina calle 

El Greco, el pasado 14 de febrero, a las 19 horas. Después de que agentes de la policía hablaran con él duran
te unos minutos y justo cuando los bomberos iban a colocar la escala, desistió de su empeño y bajó él mismo. 

Los hechos ocurrieron 
cuando este joven, Pedro Gra
voso Araque, que al parecer 
está bajo tratamiento psiquiá
trico, decidió subirse hasta la 
azotea de un edificio, concre
tamente el bloque n°2 de la 
calle del Greco. Los andamios 
instalados en la fachada del ci
tado bloque le facilitaron sin 
muchas complicaciones el ac
ceso hasta el último piso y una 
vez allí comenzó a gritar di
ciendo que se iba a tirar. Al-

FEBRERO 
Día 9 ................ 08.443 
Día 10 ................ 39.341 
Día 13 ................ 23.353 
Día 14 ................ 87.838 
Día 15 ................ 78.982 

RESTAURANTE· BAR 
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Gran Conai de Oro a la 
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gunos niños que estaban ju
gando en la zona y también 
vecinos manifestaron que es
ta persona pasó buena parte 
de la tarde sentado en la calle 
frente al andamio, en actitud 
pensativa. 

Nada más tener conoci
miento de los hechos, la poli
cía, los bomberos y una am
bulancia de la Cruz Roja se 
personaron en la calle San 11-
defonso. Agentes de la policía 
contactaron con la presiden
ta del bloque para que les fa
cilitase la llave de la terraza 
y subieron hasta allí para ha
blar con el joven. Según esta 
vecina, el joven estaba senta
do en el borde de la terraza, 
dando la espalda al vacío y 
cuando llegaron los primeros 
agentes les dijo «que le deja
sen». Poco despues, hizo ade
mán de lanzarse al vacío, 
amenazando con tirarse. Des
pues subieron más policías, 
uno de ellos estuvo hablando 
con él y finalmente optó por 
abandonar la terraza por el 
mismo andamio por el que ha
bía subido. 

Una vez en tierra firme, fue 
atendido por personal médi
co e incluso montó en la am
bulancia, aunque a los pocos 
segundos salió de nuevo y 
echó a correr, dando la vuel
ta a la manzana y regresando 
al mismo lugar, donde la po
licía le dió alcance. Finalmen
te fue subido a la ambulancia 
y trasladado al hospital para 
ser atendido. 

El suceso congregó a gran 
número de vecinos que, mien
tras el joven estaba en lo alto 
del edificio, se mostraron ex
pectantes por lo que pudiera 
ocurrir. Cuando finalmente 
decidió bajar, todos respira
ron aliviados. 

En el colegio Puerta de 
Madrid: roban 
instn1mentos y el 
radiocassette 
del Aula de Música 

El colegio público Puerta 
de Madrid, ubicado en el n°1 
de la calle Alfonso de Alcalá, 
sufrió un robo perpetrado du
rante el fin de semana pasa
do, días 11 y 12 de febrero. 
Los ladrones desvalijaron el 
Aula de Música, llevándose la 
mayor parte de su equipa
miento: los instrumentos 
-tres cajas chinas, siete pa
res de crótalos, tres panderos, 
un cascabel, una pandereta, 
varias arpas celtas y un órga
no CASIO valorado en unas 
150.000 pesetas-y un radio 
cassette de doble pletina. A es
tos objetos hay que sumar al
gunos otros que también sus
trajeron, como grapadoras o 
diverso material de preesco
lar. El colegio desconoce el va
lor total de lo sustraído, ya 
que se trata de «dotación del 
ministerio». 

El robo se cometió limpia
mente y no se produjo ningun 
destrozo. 

De los cuatro edificios de 
los que se compone el colegio, 
los ladrones sólo entraron en 
el de Preescolar. Para acceder 
al mismo no forzaron ningu
na puerta o ventana, «como si 
hubieran entrado con llave» 
manifestaron fuentes del 
centro. 

Explosión de propano 
enAzUqueca 

Sobre las 3'45 horas de la 
madrugada del pasado sábado 
11 de febrero, a causa de una 
acumulación de gas propano en 
un piso de la calle Libertad, en 
Azuqueca de Henares, se pro
dujo una explosión resultando 
con quemaduras en la mano iz
quierda de carácter reservado 
el propietario de dicha vivien
da. En el inmueble se produje
ron daños de consideración 
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TABERNA ESPECTACULO 

* Exposición de dibujos 
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realizados por 

Estrella Segura 

* Todos los jueves, 
de 6 tarde a 10 noche 

«Baile para el recuerdo» 
COD 

MANENE Y VERONICA 

PUERTA de lladrld 



según una de las sacias la inseguridad.es frecuente en la zona 

Roban género y un ordenador por valor de medio millón 
Un robo de una caja registradora conectada a an ordenador se produjo en la zapatería 'Palpie' 

de la calle Juan de Austria nºIS. El suceso ocurrió el pasado 8 de febrero y también se llevaron 
génelO por valor de 170.000 pesetas. Las pérdidas totales están en tomo al medio millón de pesetas. 

El robo se produjo en la 
noche del 8 de febrero. Los 
autores rompieron el cierre 
de la zapatería 'Palpie' de 
la calle Juan de Austria 
n°15, fracturaron la luna y 
entraron al comercio. Una 
vez dentro revolvieron la 
instalación hasta apoderar
se de género por un valor 

R E s 

en torno a las 170.000 pe
setas y la caja registradora 
conectada a un ordenador 
del establecimiento. Según 
Santiago, uno de los socios, 
las pérdidas se estiman al
rededor del medio millón 
de pesetas. El robo se des
cubrió en la mañana del día 
siguiente y después de dar 

D E N 

la cuna de 

parte al seguro se formuló 
la denuncia en la comisaría. 

Por otra parte, Santiago 
explica a PUERTA DE 
MADRID que dos días des
pués del robo, el 10 de fe
brero, entró una persona a 
la zapatería, al parecer to
xicómana, con intención de 
robar. «Vino, cogió unos 
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~ 28 Chalets adosados construidos sobre el 
úlfimo solar libre en el VAL. 
ENTREGA: ENERO 96 

• ~40 m2 con garaje semisótano. 
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• 4 dormitorios. 
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• 
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• 
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zapatos, se los quité y se puso nervioso. Es
taba con el mono, se me puso a llorar y lla
mé a la policía. En vez de quedarme den
tro me salí porque si me quedo ahí me sa
ca la navaja, eso está más claro que el 
agua». Este comerciante añade que estos 
robos y atracos están a la orden del día en 
el barrio. «Aquí pasa cada dos por tres. Ha
ce un par de años, cuando había muchos 
drogadictos en la zona, tuve que ir doce 
o trece veces en un mes a la comisaría. V e
nían día sí y día no». 

Accidente en el centra 
Penitenciariaa Madrid·2: 
un interno se cayó par las 
escaleras, se golpeó la cabeza 
y se encuentra grave 

El interno José RL, del centro peniten
ciario Madrid-2 , Alcalá-Meco, resultó he
rido de gravedad en la cabeza al resbalar 
por las escaleras en la tarde de ayer, jue
ves 16 de febrero. José fue atendido rápi
damente por el servicio médico del propio 
centro, pero, dado su estado, se lo trasla
dó urgentemente al hospital Príncipe de 
Asturias y, desde allí, con pronóstico gra
ve, al Hospital de la Princesa en Madrid, 
desconociéndose a la hora de cerrar estas 
líneas el estado en que se encuentra el 
interno. 

El accidente se produjo alrededor de las 
4 menos cuarto de la tarde, cuando los in
ternos bajaban al patio. Fue entonces cuan
do José RL resbaló y cayó por las escale
ras hasta llegar al rellano, donde quedó 
inmóvil. 

El director del centro penitenciario, Je
sús Calvo, ha manifestado a este semana
rio que, nada más suceder el accidente, se 
abrió una investigación para saber qué ha
bía ocurrido y cómo, y según todas las 
pruebas se trata de «Un desgraciado acci
dente», en el que ningún interno ha teni
do nada que ver, popr lo que se descarta 
que haya podido haber alguna agresión. 

Pilar NAVIO 

Realizaba seguras falsas de 
automóviles a 70.aaa pesetas 

Fuerzas de la Guardia Civil procedieron 
a la detención de José María MM, de 37 
años de edad, con domicilio en la locali
dad de Mejorada del Campo, por un deli
to de estafa aseguradora, siendo denuncia
do por un vecino de la localidad, el cual 
le realizó un seguro de automóvil en Nue
va Corporación y, tras dar parte de un ac
cidente, comprobó que carecía de seguro, 
después de haber hecho efectivo el pago de 
70.000 pesetas al ahora detenido. 

Se están realizando gestiones para tra
tar de localizar a personas que hubiesen po
dido ser también víctimas de esta estafa. 
Si algún lector ha contratado seguro de su 
automóvil a través de este individuo en 
Nueva Corporación, debe sospechar de la 
validez del mismo y realizar las compro
baciones oportunas y en su caso ponerlo 
en conocimiento de la Guardia Civil. 

,, de febrero de ,995 



se extiende el rumor de su dimisión molesto por no ir la lista del PSOE 

Fernando Español tuvo un incidente can otro militante socialista 
El concejal Fernando Español tuvo días atrás UD incidente con UD militante de su partido, el PSOE, 

con el que sostuvo una fuerte ~ón que concluyó con insultos del concejal y un empujón del mili
tante de base a Español quien cayó al suelo produciéndose ligeros hematomas y contusiones. El edil 
de Recursos Financieros ha manifestado en amplios circulos socialistas y del ayuntamiento de Alcalá 
su deseo de repetir como concejal los próximos cuatro años, algo que no parecen haber tenido en con
sideración ninguno de los sectores que realizan la negociación interna en el PSOE para la confección 
de la lista electoral. Por contra, ha crecido en el ayuntamiento el rumor de que Femando Español dimi
tirá como concejal por su malestar con el PSOE por no incluirlo en la lista para que repita como edil. 

Un concejal del equipo de 
gobierno llegó a reconocer an
te el último incidente protago
nizado por Fernando Español 
el descontento creciente que 
existe entre muchos militantes 
socialistas: «Al iniciarse la le
gislatura provocó un incidente 
con Rafael García Poveda (en
tonces concejal de Izquierda 
Unida). Fernando está muy 
neryioso porque sabe que con 
él no se cuenta; en verano tu
vo el incidente con Pedro En
rique Gómez (militante del 
PSOE), y ahora ha vuelto a te
ner otro incidente con otro 
compañero. Ya está bien». 

Este incidente ocurrió en 
una reunión que celebró el sec
tor renovador para confeccio- . 
nar una propuesta de lista al co
mité: «Fernando se mostró muy 
nervioso al término de la reu-

nión», dijo este edil socialista. 
La reunión f;uvo lugar en el sa
lón de actos del Centro Muni
cipal de Salud, según ha podi
do saber PUERTA DE MA
DRID. 

Al término de la misma, un 
grupo de militantes continuó 
los debates fuera del centro, por 
la calle. En la calle Diego de 
Torres, junto a un pequeño 
parterre situado al lado del blo
que donde reside el alcalde, 
Fernando Español tuvo una ac
titud que no gustó a un militan
te socialista que según ha podi
do saber este semanario es pro
fesor en el Centro de Enseñan
zas Integradas, la antigua uni
versidad laboral. Este militante 
le contestó al concejal diciéndo
le que dejara ya de perjudicar 
al PSOE mientras que el edil 
pronunció algún insulto, nom-

brando incluso la madre de la 
otra persona, quien replicó in
dignado con un empujón a Es
pañol quien tropezó con la pe
queña protección metálica del 
parterre cay~ndo al suelo y pro
duciéndose rasguños y peque
ñas contusiones en la caída. 

Por otra parte, PUERTA DE 
MADRID ha tenido oportuni
dad de conocer el rumor que se 
ha venido produciendo duran
te estos días en el ayuntamien
to sobre la posible dimisión de 
Español como concejal. No ha 
ocultado el hasta ahora edil su 
disgusto al no ser incluido en la 
lista del PSOE, de ahí que ha
ya circulado la posibilidad de 
que dimita y que lo haga en un 
momento en el que el PSOE no 

Su Foto en Oro 

Amplia gama de modelos de 
placas en las que se reprodu
ce la imagen de una o varias 
personas, en un colgante de 
oro 18 Kts. mediante uil nue
vo sistema de grabado de alta 
definición que permite mante
ner la calidad respecto a la fo
tografía original y asegura una 
máxima duración. 

• Desde cualquier fotografía, 
B/N. o color, y tamaño. 
Posibilidad de unir varias fotos 
sueltas en una misma placa o 
extraer una persona de una fo
tografía de grupo. 

• Posibilidad de reproducir 
por las dos caras del colgante, 
así como una cara con fotogra
fia y la otra con texto. 

TARJETA DE GARAJITIA 

pueda relevarlo al cumplirse los 
plazos previstos». 

Por otra parte, una fuente 
digna de crédito dijo hace días 
a PUERTA DE MADRID que 
Fernando Español presentó su 
dimisión por escrito a Floren
cio Campos hace ya tiempo, co
mo consecuencia de sus diferen
cias de criterio sobre ciertas 
formas de la gestión municipal, 
y que esta dimisión está en po
der del alcalde para que éste la 
acepte cuando quiera. 

Un Recuerdo hecho Joya 
IOYERIA • nLOJERIA 

.OCAliA 
PI. Cervantes 32 - Tif.: 880 16 85 

i Insignias ·de las carreras 
universitarias en oro 
y plata de ley IEI Ana Reverte 

SE VENDE CHALET 
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Especial 
Carnavales 

Siempre acompañados por 

La Orquesta del Hostal 
RESERVA TU MESA PARA CENAR O TOMAR UNAS COPAS 

RESERYAS TEL.: 879 :Zfi 98 / 27 :3-1 
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<EL VAL> 
• 286 m/2 construidos. 
• 5 dormitorios. 
• 2 baños y 1 aseo. 
• Garaje 3 coches. 
• Chimenea francesa 
• Puerta de seguridad. 
•Etc. 
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«ID tiene perdón lo que el PP ha hecho con Rosalía Rodríguez» 

«Estamos hartos de los partidos, de sus manejos 
y de sus escándalos» 
Antonio Gálvez, número 2 en la lista de la Platafonna de los Independientes de España 

El exconcejal Antonio Gálvez será el número dos en la lista de la Plataforma de los Independientes 
de España, lista que será liderada por la que fuera presidenta del Partido Popular, Rosalía Rodríguez 
del Río. Esa es una de las primeras decisioties tomadas en las reuniones realizadas por el núcleo_ fun
dacional de la PIE en Alcalá, del que forman parte, entre otros, Vicente López, Carlos Ceballos, Anto
nio Soria, Paalino Lezcano, Antonio García y Abdón Solis. A expellBélB de celebrar el acto de presenta
ción de la formación y la elección de cargos orgánicos, se ha decidido que sea Antonio Gálvez el nú
mero dos de la lista de la PIE, debido a BU popularidad, BU trayectoria política y su honradez. 

Antonio Gálvez y Rosalía 
Rodríguez mantuvieron va
rios encuentros en los que se 
produjeron intercambios de 
pareceres que han cristaliza
do en el desembarco del pri
mero en la PIE. Gálvez reco
noce que siempre ha manteni
do simpatía por Rosalía Ro
dríguez: «Toda Alcalá ha te
nido conocimiento de los he
chos acaecidos con respecto a 
Rosalía sobre la traición tan 
grande que ha supuesto para 
ella que el Partido Popular la 
haya utilizado tan descarada
mente. Al final, lo que han he
cho con ella en el PP no tiene 
perdón. Esa es la razón por la 
que he decidido ir con Rosa
lía». 

Gálvez subrayó las que a su 
juició son características de la 
impulsora de la PIE en Alca
lá: «Ella es una mujer de mu
cha valía, que ha luchado y 
seguirá luchando. Lo que no
sotros pedimos desde la PIE 
es el apoyo de los alcalaínos 
para que haya una renovación 
de la política municipal en Al
calá. Estamos hartos de la 
misma política de siempre y 
hay que cambiar. Y ése es el 
mensaje que nosotros vamos 
a dar. Estamos hartos de los 
partidos, de los manejos y de 
los escándalos». 

El número dos de la PIE 
apuntó que «hace falta en el 
ayuntamiento gente que quie
ra trabajar, gente normal, 
gente sana que quiera traba
jar por los barrios, gente que 
no intrigue para conseguir un 
cargo; Y es que, hablando de 
intrigas, yo lo estoy siguien
do a través del PUERTA DE 
MADRID y claro, luego ves la 
gente que va a formar parte de 
la candidatura del PP y ¿qué 
quieres que te diga?, que lo 
veo muy mal. Veo que a Bar
tolomé González, en el mo
mento que se descuide, le van 
a traicionar». 
. La estrategia del PP no le 
convence a Antonio Gálvez: 
«De ocho concejales que em
pezaron la legislatura, nada 
más que van a acabarla tres. 

PUERTA de Madrid 

Antonio Gálvez, número 2 en la candidatura de la PIE 
Eso me hace pensar que el PP 
está muy equivocado en su es
trategia política municipal y 
eso lo vamos a decir a los cua
tro vientos para que la gente 
se entere. El PP actual no es 
un partido de alternativa pa
ra el gobierno municipal en 
Alcalá a pesar de lo que ellos 
crean a nivel nacional». 

Para apoyar todo eso, Gál
vez hizo historia: «El PP su
bió en Alcalá gracias a los 
errores del PSOE, pero sobre 
todo, gracias a que han teni
do en nuestra ciudad un bu
que insignia, una líder, que 
ha sabido plasmar esa reali
dad en un PP que se ha ido 
engrandeciendo. Lo curioso es 
que ahora ha quedado empe
queñecido por la puñalada po
lítica que le han dado por de
trás sus antiguos compañeros. 
Y eso lo va a pagar muy caro 
el PP en Alcalá y ya lo vere
mos el día 28 de mayo». 

Gálvez defendió en las de
claraciones efectuadas a 
PUERTA DE MADRID la 
idea de las listas abiertas en 
los comicios municipales: 
«¿Alguie~ se puede creer que 
en unas listas abiertas muchos 
de los que se presentan en los 
partidos grandes podrían ob
tener un número suficiente de 
votos como para poder presu
mir de ser concejales? Eso es
taría sólo reservado a gente 

como Rosalía, como yo, o co
mo otra mucha gente con un 
trabajo diario por sus barrios, 
por el deporte, por la cultura, 
por Alcalá en definitiva». 

c<El PSOE tampoco convence, 
naturalmente» · 

Antonio Gálvez afirmó 
también rotundo que el PSOE 
tampoco convence: «Es un 
partido que lleva ya muchos 
años en el poder, tanto a ni
vel nacional, como regional y 
como local. A su favor hay 
que distinguirle del PP por
que al menos sabe hacer polí
tica, con engaños, con escán
dalos, sin ellos, pero tiene un 
líder que sabe dibujar lapo
lítica y obtener los votos. Y 
eso el PP con Aznar no lo tie
ne. Felipe González será men
tiroso, maniobrero, lo que se 
quiera, pero luego en un de
bate del estado de la nación, 
o en las elecciones cara a cara 
con Aznar, se lleva el gato al 
agua. El PSOE jamás hará 
una operación como la que ha 
hecho con Rosalía el PP». 

Pero estas palabras, según 
Gálvez, no pueden entender
se como un apoyo al PSOE 
desde la PIE: «Si llegamos al 
ayuntamiento y Florencio 
Campos es el alcalde, lo va
mos a atacar para que desa
rrolle un programa de gobier-

«El PP ha quedado 
empequeñecido con 
la puñalada política 
que le ha dado 
por detrás a Rosalía» 

no bueno para los ciudadanos, 
le vamos a fiscalizar toda su 
gestión política desde la noble 
oposición. Pero es justo reco
nocer que el PSOE ha demos
trado que sabe seguir con un 
Florencio Campos, que lo ha
brá hecho mal pero que al me
nos no ha dado el escándalo 
que ha dado el PP en Alcalá 
con la destitución de Rosalía 
Rodríguez». 

Vitalidad 
Antonio Gálvez se siente 

muy ilusionado: «Quiero 
aportar desde la PIE vitali
dad. Eso es lo que hay que 
transmitir para hacer políti
ca local y que los ciudadanos 
sepan que la solución de los 
problemas son difíciles, pero 
que no vamos a ahorrar es
fuerzo. Falta racionalidad en 
la gestión municipal. No es 
normal que los trabajadores 
municipales no tengan ni ma
teriales para arreglar los pro
blemas y las averías que ha
ya en Alcalá. Pero es que, aun 
teniendo materiales, no es 
normal que no tengan un 
equipo de comunicaciones en
tre ellos para que ante la ne
cesidad de cualquier material 
o herramienta a pie de obra 
no tengan que desplazarse 
ellos mismos, con la consi
guiente pérdida de tiempo, en 
su búsqueda al parque muni
cipal de servicios». 

Pero según Gálvez hay te
mas cruciales en los que hay 
que trabajar mucho para dar 
soluciones: «Hay problemas 
claros de inseguridad ciuda
dana, hay problemas de con
taminación acústica que a mí 
me preocupan mucho y no de
jan de aparecer problemas pa
ra garantizar el suministro de 
agua. Todo eso y muchas co
sas más que ya analizaremos, 
serán nuestros frentes de ac-

. tuación». 
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Luis Vargas 

Román García, María Beatriz Díaz, Javier Zurdo, LUis vargas y Gustavo severién 

ocuparán los cinco primeros puestos de la lista tras Bartolomé González 

Bartolomé González los presentó el viernes, «Sin 
preguntarles de dónde vienen» 

El candidato del PP a la alcaldía complutense, Bartolomé González, anunció el pasado 10 de febrero 
a los medios de comunicación la incorporación de Mari Ví Díaz Manzanares y Javier Zurdo y Román 
García ill proyecto popular. Estas personas, junto con Gustavo Severién, actualmente concejal en el 
ayuntamiento de Alcalá, y Luis Vargas, que ya fue concejal de esta formación política desde el aíio 
1991 hasta el 93 -cuando dimitió- ocuparán, detrás de Bartolomé González, los cinco primeros pues
tos (aún está por determinar el orden) de la candidatura a las próximas elecciones municipales. 

Según explicó Bartolomé 
González, «nuestro objetivo es 
que el próximo 28, el PP sea 
el partido al que le toque di
rigir los destinos de Alcalá, 
porque los alcalaínos mayori
tariamente así lo van a deci
dir. Por tanto, lo que nosotros 
queremos es que los alcalaínos 
tengan confianza en el PP y 
que vean en él a unos buenos 
gestores, una candidatura se
ria, honesta y eficaz que sea 
capaz de resolver los proble
mas que hoy tenemos los al
calaínos». 

En este aspecto, llama la 
atención que el PP haya de
cidido buscar fuera de su for-

Javier Zurdo 

18 de febrera ... 1995 

mación a la mayor parte de es
tos candidatos, a los cuales 
ahora antepone a los centena
res de veteranos militantes 
populares. Según sus afirma
ciones, parecería que todos 
sus militantes son inferiores a 
estos «fichajes» de última ho
ra. González dijo que las in
corporaciones de Díaz, V ar
gas, Zurdo y Román -a pe
sar de tratarse de personas po
co conocidas en el PP alcalaí
no, excepto Vargas que cómo 
recordarán nuestros lectores 
dimitió como concejal duran
te esta legilslatura- se han 
aceptado de buen grado en el 
seno del partido: «El PP de 

Alcalá cree que estas personas 
son buenas para el proyecto 
que queremos presentar a los 
alcalaínos, por lo tanto se ha 
aceptado con generosidad 
porque actualmente se ante
ponen los intereses de Alcalá 
y de los ciudadanos a los del 
partido. Creemos que es bue
no y lo aceptamos sin miedo». 

Román García tiene 36 
años y es licenciado en dere
cho y agente de la propiedad 
inmobiliaria, negocio que 
ejerce en Alcalá. Hay que ha
cer notar que, aunque tiene 
negocios inmobiliarios aquí, 
reside desde hace sólo unos 
meses en esta ciudad, cuyos 

Román García 

destinos ahora aspira a diri
gir desde el ayuntamiento. 

Javier Zurdo tiene 47 años 
y es graduado social; desarro
lla su actividad profesional en 
una consultoría de empresas. 
Sus experiencias previas en la 
política han sido con otras si
glas. Concretamente formó 
parte de la lista del CDS que 
se presentó a las elecciones del 
87 y encabezó la formación 
RIA en las elecciones del 91. 
En ningún caso logró puesto 
de concejal. Afiliado hace só
lo unos días al PP, parece que 
esta vez se ha garantizado un 
puesto «de salida» en su ter
cer intento con sus terceras si
glas. 

María Beatriz Díaz tiene 46 
años. Es licenciada en Dere
cho y es abogado. Tiene 6 hi
jos. Fue concejal del CDS des
de 1987 hasta 1991. Su afilia
ción al Partido Popular se hi
zo efectiva el mismo día en el 
que se la presentó como «nue
va incorporación al proyecto 
popular». Podría decirse que 
eso es lo que se llama «llegar 
y besar al santo». 

Luis Vargas cumplirá los 
34 años durante la campaña 
electoral. Es licenciado en de-

María Beatriz Díaz_ 
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A la izquierda, Bartolomé González; a la derecha, el presidente de la gestora presentando a sus nuevos «fichajes» 
recho. Ingresó en el PP hace 
años, a través de su sección ju
venil, Nuevas Generaciones. 
Durante esta legislatura fue 
concejal por el PP en el ayun
tamiento de Alcalá hasta su 
dimisión, aunque no abando
nó el partido. Ahora se suma 
de nuevo a la lista con su par
tido en rápido ascenso. 

En cuanto a Gustavo Seve
rién, ha sido concjeal de Al
calá durante los últimos cua
tro años sin residir en esta ciu
dad en ningún momento de su 
vida y ahora se apresta a con
tinuar en el cargo y sigue sin 
residir en Alcalá. 

Zurdo contra Rodríguez: 
«Quítate tú para ponerme yo» 

La ex-presidenta del PP, 
Rosalía Rodríguez, ha acusa
do públicamente a Javier 
Zurdo, perteneciente al gru
po de los recién incorporados, 
de utilizar un medio de comu
nicación local al que está liga
do para eliminarla del Parti
do Popular, mediante una 
campaña de desprestigio y 
acoso constante, para aupar
se él mismo en los primeros 
puestos de esta formación po
lítica, puesto que la entonces 
presidenta del PP se negaba 
en redondo a la invasión del 
PP por «los arribistas de este 
grupo de presión». En defini
tiva, algo así como un «quítate 
tú para ponerme yo». Zurdo 
aduce ahora que él personal
mente estaba en desacuerdo 
con publicar tantas noticias en 
relación a Rosalía Rodríguez: 
«Mi postura personal ha sido 
la contraria. Yo he recomen
dado muchas veces al director 
que ya estaba bien del tema de 
Rosalía, que era bastante mo
lesto. Me parecía que estaban 
cargando demasiado las tintas 
y creo que una persona no se 
merece tanto papel, tanto es
pacio, tantas noticias. Rosalía 
ha salido tantas veces en con-
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tra de mi criterio. Si yo hu
biera tenido que tomar esa de
cisión no le hubiera dado tan
tas líneas ni a favor ni en con
tra, no por la forma de ser de 
Rosalía, en la que no quiero 
entrar, sino simplemente por
que una persona no tiene que 
estar tanto en los medios, me 
parece exagerado. Ese tipo de 

acusaciones son porque no me 
conoce». 

Finalmente, el hecho es que 
mientras Rosalía Rodríguez 
fue presidenta del Partido Po
pular Zurdo no pudo tener el 
acceso a la candidatura para 
concejal que buscaba y que 
cuando Rosalía Rodríguez ha 
salido Zurdo ha entrado y, se-

gún las previsiones que cabe 
hacer ahora mismo, consegui
rá por fin ser concejal de Al
calá -al menos concejal- en 
su tercer intento -después de 
haberlo intentado sucesiva e 
infructuosamente con el CDS 
y con el RIA- quizá por 
aquello de que «a la tercera va 
la vencida». 

Pese a las afirmaciones del presidente de la junta gestora 

cunde el malestar en el seno del Partido Popular de Alcalá 
por las nominaciones de «extraños para la candidatura» 
Bartolomé González, presidente de la junta gestora del PP en Alcalá, ha afirmado en la presenta
ción de su grupo de candidatos el viemes pasado que en su partido se ha aceptado la designación 
de éstos con generosidad y porque se cree que es bueno para los alcalaínos. Sin embargo, esto 
no es totalmente cierto, a juzgar por las noticias que empiezan a llegar a PUERTA DE MADRID. 

Para empezar, esto ha sido 
«tan bien recibido» en el PP 
que uno de los miembros del 
comité electoral ya ha dimiti
do por escrito. José Escudero 
Díaz afirma en su carta de di
misión como miembro del co
mité electoral que ésta se pro
duce «debido al no funciona
miento del mismo en el desem
peño de las funciones que, a mi 
juicio, le corresponden, según 
indican los puntos 1 y 6 del ar
tículo 14 y el punto 5 del artí
culo 3 del relamento de Orga
nización del Partido». El pun
to 6 dice: «Los Comités Elec
torales Locales elaboran y pro
ponen las candidaturas muni
cipales». 

Un grupo de militantes del 
Partido Popular ha mostrado a 
PUERTA DE MADRID su 
descontento radical con la aG
titud de Bartolomé González, 
del que dicen que «todo fueron 
sonrisas y amabilidad hasta 
que consiguió ser nombrado 
presidente de la junta gestora · 
en septiembre» y, a partir de 
entonces, pese a los muchos in
tentos de estos militantes por 

salvaguardar la buena marcha 
del partido en Alcalá, que se ve 
que no va bien y que se hacen 
cosas muy perjudiciales, ni si
quiera han conseguido hablar 
con Bartolomé González por
que no hace más que darles 
evasivas. Hay que tener en 
cuenta que estas personas per
tenecen al grupo que estuvo en 
el mismo centro de la «Conju
ra» que llevó a la sustitución de 
Rosalía Rodríguez en favor de 
Bartolomé González. 

La gota que ha colmado el 
vaso del descontento ha sido la 
iniciativa de presentar como 
candidatos a Javier Zurdo, 
María Beatriz Díaz y Román 
García. Sin embargo, aunque 
en el comité electoral local hay 
otros miembros descontentos, 
no se duda que este comité da
rá luz verde a lo que decida 
Bartolomé González, puesto 
que éste ya se preocupó en su 
momento de nombrar un comi· 
té que le fuera mayoritaria
mente fiel en cualquier caso. 

Por otra parte, se ve clara 
«la trampa» en la presentación 
de un grupo de candidatos y no 

de toda la lista; se trata de que 
«no se mueva nadie»: aún fal
tan por cubrir varios puestos 
de «concejal seguro» y el que 
proteste puede tener la seguri
dad de que no ocupará ningu
no de ellos. Se trata de impe
dir la protesta de los militan
tes que consideran inadmisi
bles y nefastos para el PP a al
gunos de los candidatos que 
presentó Bartolomé González. 

Diversos miembros del Par
tido Popular de Alcalá inten
tarán corregir el impacto nega
tivo que la designación de estos 
candidatos ha producido en Al
calá. Para ello recurrirán a las 
instancias reglamentarias, a las 
que esperan hacer ver lo nefas
to de estos nombramientos. 
Eso sí, dado el talante absolu
tamente dictatorial instalado 
en el aparato regional del PP, 
prefieren proceder por el mo
mento con cautela, puesto que 
creen que pueden ser expulsa
dos fulminantemente, con lo 
que su posibilidad de contri
buir a la necesaria regenera
ción del Partido Popular en Al
calá sería nwa. 
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A la izquierda, el grupo de mozos organizadores de la fiesta posan ante su patrona, la Virgen de las Candelas: Martín (prioste), Celestino 
(padre de los mozos), José Vicente, José María, Luis Miguel y Paco (mayordomos). A la derecha, los mayordomos llevan a la Virgen 

en procesión; los siguen los sacerdotes que oficiaron la misa y los fieles que se congregaron. 

costumbres, tradiciones y fiestas populares 

Nuestra señora de las candelas en Torrejón del Rey 
Par la candelaria, sal, mucha sal ... ya puede llover 

La fiesta de la Candelaria tiene arraigo en nuestros pueblos y tradicionalmente se celebra en distin
tos puntos de nuestra variopinta geografía. Con peculiaridades propias, la vecina población de Torre
jón del Rey hace de Nuestra Señora de las Candelas su patrona y por estas fechas, la venera y celebra 
con toda brillantez su fiesta grande La Candelaria. 

Todo el entramado y la se
rie de compromisos comien
zan cuando, de un año para 
otro, los hermanos responsa
bles de la organización de la 
fiesta, nombran (o «echan» co
mo se suele decir popularmen
te) a los del siguiente año. 
Dentro de la Hermandad de 
Nª Sra. de Las Candelas exis
ten infinidad de jóvenes que 
ilusionados acceden a ser in
cluidos c¿mo hermanos res
ponsables de la organización, 
pero si no hubiera suficientes, 
serían «echados» por decisión 
de los mayordomos del año 
actual. 

Cuatro mozos mayordo
mos, el padre de los mozos 
(mozo más veterano) y el 
prioste forman la comisión 
responsable de que cada año, 
la fiesta alcance la máxima 
relevancia. 

Para todo festejo popular, 
la aportación económica es 
base importantísima. Esta sa
le de los hermanos en general, 
subasta, y cada año de las fa
milias de mayordomos, «pa
dre de los mozos» y prioste 
responsables de organizar. 

Las vísperas, para las ma
dres de los organizadores, son 
largas y hasta un poquito sa
crificadas. Ellas son protago
nistas días antes de la fiesta 
mayor, de una serie de labo
res fundamentales para que el 
día grande se cumpla con la 
tradición de lo que se denomi
na popularmente como «el re-
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No puede faltar la banda de música en toda celebración de un pue
blo. Los sigue Celestino, padre de los mozos, con el estandarte. 

fresco». Antes, un día se reú
nen las mujeres para vestir a 
su patrona, la Virgen de Las 
Candelas: se la despoja de la 
vestimenta habitual que luce 
a diario y se la viste para la 
fiesta. Sabemos lo fieles que 
son las mujeres para estos me
nesteres y fuimos testigos de 
lo guapa y elegante que iba en 
su día grande de fiesta. 

Siguiendo con los meneste
res propios de las madres de 
los mozos, otro día se reúnen 
para la confección de los típi
cos bollos de la Virgen. Se re
parten el día de la fiesta, en 
el refresco y fundamental
mente se basa su composición 
en harina, aceite de oliva, 
aguardiente, vino, canela, ra-

yadura de naranja y limón y 
algún otro condimento más, 
(que tampoco es momento de 
descubrir los secretillos que le 
dan ese sabor tan delicioso). 
Llámase refresco al acto de re
frescar; para ello, otro buen 
día se reúnen para preparar el 
zumo natural de miles de li
mones y naranjas que con un 
toque de azúcar, se convierte 
en riquísimo refresco. 

Día de la fiesta mayor 
EL PREAMBULO 

Este día de la Candelaria, 
en Torrejón del Rey se ma
druga. Hay que dar los últi
mos retoques a la indumenta
ria de estreno, sobre todo si 

uno de los componentes de la 
familia forma parte del grupo 
de prioste, «padre» de los mo
zos o mayordomos. La misa 
mayor está anunciada a las 
doce del mediodía, pero con 
tiempo se acude a la iglesia 
para realizar todos los prepa
rativos previos o si eres un 
simple fiel, para ocupar un 
buen sitio y poder ver la ima
gen de la Virgen de Las Can
delas en su altar toda llena de 
belleza y luminosidad, prepa
rado por manos cuidadosas de 
fervientes devotos de su 
Virgen. 

LA MISA MAYOR 
El momento más solemne, 

con la iglesia llena de fervien
tes devotos de Nª Sra. de las 
Candelas, patrona de Torre
jón del Rey, llega con el ini
cio de 111. misa mayor. Tres sa
cerdotes oficiarán la santa mi
sa y un coro de magníficas vo
ces acompañadas por el órga
no, darán más solemnidad al 
acto, rompiendo el silencio de 
los respetuosos fieles. La ima
gen de la Virgen, es elevada 
en andas por los mayordomos: 
Paco, Luis Miguel, José Ma
ría y José Vicente y antes de 
dar comienzo la misa salen en 
procesión por la plaza Mayor. 
En la puerta de la iglesia los 
sones del himno nacional 
acompañan la salida de la 
imagen. Una vez finalizados 
esos minutos de procesión, la 
imagen de María es dejada en 
sus andas en la parte trasera 
del interior del templo. Es el 
momento de iniciar la santa· 
misa que tiene su momento ál
gido de fervor en el sermón, 
donde el señor párroco emplea 
términos ejemplarizantes y 
frases llenas de fuerza viva de 
una forma doctrinal de llegar 
al corazón de sus feligreses. 
En mitad de la celebración, 
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A la izquierda, el refresco da para degustar los magníficos bollos y la limonada y naranjada que las madres de los mozos se esforzaron 
en hacer. La subasta sirve para recaudar fondos (unas cien mil pesetas aproximaamente) y que al final se subasten hasta las varas de 

fresno que Celestino («padre de los mozos) tenía de reserva. 

el prioste, el <<padre de los mo
zos» y los mayordomos reco
gen a su patrona del fondo del 
templo y realizan la ofrenda 
de una tarta y dos pichones 
blancos. Es llevada la Virgen 
al altar mayor y allí permace
rá hasta finalizar la misa. Una 
vez que la misa ha finalizado, 
la comisión organizativa con 
autoridades sacará de nuevo 
en procesión a su Virgen por 
la plaza Mayor con los sones 
de la banda de música como 
acompañamiento. Las madres 
de los mozos se encargarán un 
día después de terminar la 
fiesta, de cambiar a la Virgen 
sus galas festivas por el aspec
to de diario. 

EL REFRESCO 
Todos los asistentes a la mi

sa mayor están invitados al re
fresco. Los bollos de delicio
so sabor son repartidos en 
bandejas por mozos organiza
dores, madres y cualquier 
componente de la familia que 
guste de estos menesteres. 
Después de los bollos aparece
rán las jarras de delicioso zu
mo de limón y naranja, que 
suavizan el paladar saturado 
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por querer atender todas las 
ofertas de bollos en momentos 
que el estómago pide algo pa
ra digerir. Este año el delicio
so sol acompañó este acto del 
refresco y por lo tanto se pu
do plácidamente conversar 
mientras entre bocado y tra
go el rato se hacía de lo más 
agradable. 

Día de fiesta menor 
LA SUBASTA 

El día 3 de febrero, es día 
de fiesta menor. Pero quizás, 
el hecho de lo que se denomi
na, «La Subasta», sea un acto 
lleno de tradición y da a la 
mañana luminosa que apare
ció, un atractivo especial. 
U na vez celebrada la santa 
misa, el «padre» de los mozos, 
junto con los mayordomos ele
gidos para un nuevo año, se
leccionan todas las donaciones 
recogidas por las casas del 
pueblo: botellas, muchas bo
tellas, turrón, cajas de galle
tas, bizcochos, bombones de 
la abuela de Leticia y Paco, 
pichones, un conejo, un le
chón ... infinidad de cosas que 
el señor subastador o «padre» 

de los mozos, irá subastando 
en lotes para recaudar fondos 
que ayuden a sufragar gastos 
de la celebración. 

Lo peculiar de esta subasta 
es que se realiza dentro de un 
círculo marcado en la plaza 
Mayor con línea blanca. Allí 
irá llevando el subastador los 
lotes diversos y mientras su
basta debe vigilar y guardar 
con su vara de fresno, que 
ningún «ratero» se acerque y 
se lo arrebate. Por costumbre 
de tiempo inmemorial, el mo
zo, moza, niño o anciano que 
consiga meterse en el círculo 
y le arrebate algún objeto de 
los preparados para subasta, 
librándose de la vara de fres
no, será para él como trofeo 
ganado en el descuido. Pero la 
vara de fresno es larga y a al
guno el trofeo le sale muy ca
ro por la señal que deja en su 
cuerpo la fibrosa y flexible va
ra manejada por el ágil «pa
dre» de los mozos. 

RESUMEN 
Hay en la Candelaria de 

Torrejón del Rey una serie de 
festejos que complementan el 
disfrute de estos días pasados 

' ¡Pon alegría en tu pelo! 
*MOLDEADORES 

*TINTES 
*MECHAS 

AHORA ES EL MOMENTO 

1~1 =I ~~ 1 ~ [~j 
Imagen y Belleza 

Avda. Reyes Católicos, 3 
Tlf.: 881 44 45 

Cánovas del Castillo, 30 
Tlf.: 889 20 18 

en tan agradable población. 
No faltan los típicos bailes, los 
cohetes (a veces no tan agr~
dables ), el bullicio de la gen
te menuda que dan alegría y 
divierten a la compañía de 
gente tan acogedora como' 
Blanqui y Paco con su fami
lia y amigos. Si quieres pasar
lo bien date una vuelta por 
Torrejón del Rey en fiestas. 

ATILA-NO 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

• 3 dormitorios, • Salón y 
cocina con terrazas, 

•Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
. Telf.: 519 23 26 

RESIDENCIA 
!ªEDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar 
GUADALATARA · 949 / 29 04 88 
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C.M.D.c.s. «Miguel de Cervantes» 

111 BPAC continúa su espectacular subida en la tabla 
limpio, con gran ritmo, sin 
dar balones por perdidos y 
con una gran cohesión de 
equipo venció al potente Pata 
Negra, que a pesar de la de
rrota ocupa la cuarta plaza de 
la clasificación por delante de 
ellos. 

CLASIFICACION: l 0 , Madridistas (24); 2°, Bocata World (23); 3°, Dragones (22); 4°, Pata Negra (19); 
5°, m BPAC (17); 6°, Los Divinos (17); 7°, A.D. Diego Laínez (16); 8°, Sexta Force (15); 9°, Núcleo Servi
cio (13); 10°, Ciudad del Aire (12); ll 0 , Discovery (12); 12º, 1 BPAC (8); 13º, Drink Team (8); 14°, D 
BPAC (6); 15°, Gacapac (2); 16°, A.D.E. Tierra (1). 

Bocata World, 8 -1BPAC,5 D BPAC, 2 
Núcleo de Servicios, 3 

Partido muy igualado y 
competido el que se jugó el 
pasado viernes día 10 en el 
campo del Centro «Miguel de 
Cervantes» entre estos dos 
equipos. Al final se impuso el 
Núcleo de Servicios, tal vez 
por su mayor experiencia, ad
quirida ya en la pasada edi
ción de la liga, mientras que 
la 11 BP AC está en su prime
ra temporada de competición 
y eso se nota. 

Dragones, 8 · Sexta Force, l 
Con los malos resultados 

que va obteniendo última
mente Sexta Force necesitaba 
una victoria, o al menos un 
buen resultado. Pero Los Dra
gones no estaban por la labor 
y se presentaron con todos sus 
jugadores para no dar ningu
na oportunidad. De esta for
ma se afianzan con una seria 
opción al triunfo final, o al 
menos ponerles las cosas difí
ciles a los Madridistas. 

Los Divinos, 5 
Madridistas, 9 

Salieron Los Divinos con 
ganas de ganar el partido, te
nían a casi todos sus jugado
res mientras que en los Ma
dridistas se daban varias 
ausencias. El juego y el resul
tado estuvo muy igualado has
ta el final de la primera par
te, donde Los Divinos gana
ban por 3-2. Tras el descanso 
las cosas cambiaron, los Ma
dridistas no daban un balón 
por perdido y sus primeros 
goles derrumbaron a los con
trarios, que se entregaron. 
Los Madridistas tienen men
talidad de campeones y a Los 
Divinos les afloraron las debi
lidades anímicas que les han 
hecho perder más de un 
partido. 

Ciudad del Aire, 3 
Diego Laínez, 4 

Encuentro duro el que rea
lizaron estos dos equipos, tal 
vez por la gran igualdad en el 
marcador durante todo el par-

ti ... fellrera ... t99S 

tido. Cualquiera de los dos 
merecía, y podía haber conse
guido la victoria, pero al final 
la suerte favoreció al Diego 
Laínez que además saca cua
tro puntos en la clasificación 
al Ciudad del Aire. 

Núcleo de Servicio, 4 
Drink Tean, 4 

Casi una victoria se puede 
considerar este resultado pa
ra los jugadores del Núcleo, 
pues al finalizar la primera 

Trofeo Olimpus 

parte perdían por 3-1, pero la 
sangre fría y el saber estar de 
sus jugadores dieron la vuel
ta al encuentro, que al final 
estuvieron incluso a punto de 
perder los jugadores de Drink 
Tean. 

WBPAC, 7 
Pata Negra, 4 

Es ciertamente espectacular 
la subida en la tabla y en los 
resultados que está teniendo 
la 111 BPAC, con un juego 

Partido tenso en la prime
ra parte por ciertos roces que 
calentaron el ambiente. El en
cuentro era dominado ligera
mente por la 1 BPAC hasta la 
segunda parte. Cuando los 
ánimos estaban calmados el 
Bocata realizó su mejor juego, 
con sus habituales cambios 
dobles cada 5 minutos y con 
jugadores resolutivos de gran 
clase, remontó el partido ven
ciendo con cierto margen. 

Manuel CAMINO 

El Torre de Tares no estuvo fino ante el líder 
Construcciones Peyse, l 
Cervezas Sport. H. Orozco, l 

Pudo llevarse los dos pun
tos el Peyse ante un Cervezas 
Sport muy poco atacante y 
muy conservador. Le faltó un 
minuto al Peyse que jugó 
bien, conteniendo muy bien 
los ataques y haciendo el con
traataque perfecto, a falta de 
un minuto se produjo el em
pate final consecuencia de una 
falta. El resultado fue modesto 
para unos y justo para otros. 

Transportes Cordón, 5 
Greco Costa Rosa, 4 

Poco le faltó al Greco para 
sacarse la espina que tenía cla
vada. En esta ocasión el Cor
dón supo mover el balón y 
meter goles y que no cortó en 
nada al Greco, que luchó, y 
dando el marcador alterno de 
uno a otro que al final no tu
vo la suerte de su parte y per
dió dos puntos importantes. 

Dress,3 
Cafetería Tip Top, 3 

Los del Tip Top ya no dan 
la campanada en esta segun
da vuelta pues ahí están sin 
perder después de haber he
cho el reajuste necesario y con 
mucho acierto. El Dress ata
có, y el Tip Top respondió. 
Justo reparto de puntos que 
sitúa a ambos en la mitad de 
la tabla. 

Torre de Tores, 2 
Kamel, 6 

En esta ocasión el Torre de 
Tores no estuvo fino ante el lí
der que tiene tablas en esto del 
fútbol sala y no desperdició la 
ocasión para golear y hacer un 
juego muy fluido dando a su 
máximo goleador cinco goles 
de los seis realizados. Con to
do, un espectáculo para el es
pectador que brinda, como los 
toreros, los goles a los aficio
nados. Encuentro fácil y dos 
puntos más que dan firmeza 
al líder. 

Vetrotex, 3 • Bar El Abuelo, 3 
Qué no, que el Vetrotex de 

esta segunda vuelta no es el de 
la primera, ya lo hemos visto 
en las anteriores jornadas y en 
ésta El Abuelo se ha equivo
cado tomándolo como un 
spring, y el V etrotex se ade
lanta con dos goles que com-

plicaron demasiado al Abue
lo. Apretaron éstos, pero no 
pudieron, uno por las prisas 
y otro por el magnífico com
portamiento que está tenien
do en estas jornadas. Estuvo _ 
a gran altura. Un reparto de 
puntos que hizo justicia, un 
tiempo del V etrotex y un se
gundo del Abuelo. 

Adeslas J c!c T, 2 
Club de Suboficiales, 4 

De nuevo perdió el Adeslas, 
que tras el tropiezo ante el 
Kamel todo le ha cambiado. 
Pero en esta ocasión sí nos 
gustó, aunque perdieron no 
dieron un balón por perdido 
y no hubo discusiones entre 
ellos, pero dieron con un Su
boficiales muy correoso que 
jugaó al contraataque y les sa
lió perfecto, cada vez que lo 
hacían conseguían un gol. 
Fueron muy rápidos y dieron 
la sorpresa de esta: jornada. 

:\\los 01 uru~ 
(, ... ~ o,, el Colombia, 6 el Frankfurt, 23 

(Frente a Caja Madrid) eUROPA Telf.: 673 86 75 - -COSLADA-

=r::A:POLICIA MUNICIPAL 
CPara lladrld J PU8blOS de la COllWnldad> 

POUCIA LOCAL DE TORREJOI ( 1 ° de la Promoci6n alumno 
de este centro) 

POUCIA LOCAL DE COSLADA. 1003 d~ aprobados. l~l~iili~I Totalidad de las plazas (6) ocupadas por nuestros alumnos. 

HAZ TU MATRICULA HOY MISMO. llO TE OllEDES SIN PLAZA. 
-
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El equiPo alevín masculino quedó en tercera posición 

campeonato Autonómico de Jóvenes Categorías 
Los Diíios y nüias de Alcalá de Henares, como los de todos los pueblos 
de la comunidad de Madrid, durante el pasado fin de semana compitie
ron en la modalidad de Campo a Través (Cl'OSS) en San Martín de Val
deiglesias. La participación fue numerosa. En infantiles, por ejemplo, 
salieron alrededor de 400 atletas. Este campeonato que el año pasado 
se celebró en nuestra ciudad, atrae el interés de todos los municipios. 

Nuestra clasificación se puede 
considerar como buena por tener 
equipos de todas las categorías y 
encima quedar terceros en alevín 
masculino y cuartos en chicas, el 
haber tenido como sexto clasifi
cado a Raúl Fernández Orbane
ja hasta su desafortunada caída 
a 40 m. de la meta. En fin, no 
podemos quejarnos, tenemos una 
gran juventud. 

Campeonato Provincial 
Individual 

También se celebró el Cam
peonato Provincial Individual, 
donde además de meterse para la 
fase Nacional Individual de 
cross, nuestra atleta Monserrat 
Agudo, con un brillante tercer 
puesto, además se confeccionó el . 
equipo que nos representará en 
el Nacional por equipos. 

Equipo de chicas: Monserrat 
Agudo, Virginia Hernández, Be-

PUERTA de Madrid 

goña Izquierdo, Yolanda Sáez, 
Vanesa Perela, Ana Díaz. 

Equipo de chicos: Alberto 
Pueblas, Ricardo Doñoro, José 
A. Garrido, Juan Pablo Barco, 
David Sánchez, Héctor García. 

Para terminar, decir que en 
pista cubierta nuestros equipos 
de atletismo (chicos y chicas) se 
clasificaron en el quinto puesto. 
En la fase final sólo participaron 
los 8 mejores clubes de Madrid. 
Nos ganaron los de siempre (La
cios, Marathon, Tajamar, Boha
dilla). Son clubes que están en la 
fase final nacional (con un gran 
presupuesto). Y ganamos a los de 
siempre (Getafe, Coslada ... ). Es
tamos donde hay que estar, en el 
medio. Y a nivel individual des
tacar la excelente marca en 60 m. 
vallas de Luis Miguel De Lomas 
con un tiempo de 8"44; y el pri
mer puesto de Javier García en 
3.000 m. con un tiempo de 
8'41". 

. ':' : :' ':' : :" '; ·----· ·-·-:.:-=-:..-:. .::.-.:: 

Club Natación Alcalah 

xv campeonato de España 
Junior de Invierno 
Siete nadadores podrían estar presentes en 
competiciones nacionales este invierno, lo que 
sería un auténtico récord del C.N. Alcalah 

La natación alcalaína estará representada por el C.N. Alcalah en 
el Campeonato de España Junior de Inviemo por séptimo año con
secutivo. Sergio Cerezo, de 15 años, Rebeca Moreno y Sandra Mo
reno, ambas de 14 años, han conseguido las durísimas mínimas im
puestas por la Federación Española de Natación para poder estar 
presentes el próximo fin de semana en Gijón (17, 18 y 19 de febrero) 
en las instalaciones del C.N. Santa Olaya. 

Para Sergio, éste será su 5° 
campeonato de España, don
de ya conoce lo que es subir
se al podium nacional (2 ve
ces) sub-campeón de España); 
en esta ocasión como nadador 
becado por la Federación Es
pañola sus posibilidades de 
triunfo han aumentado, las 
pruebas en las que está inscri
to son 100 braza (1.06.93), 
200 braza (2.29.04) y 200 es
tilos (2.16.89), que es el má
ximo de pruebas a nadar, de
jando a un lado las de crol 
donde es un verdadero espe
cialista. El calendario de 
pruebas del campeonato ex
cluye prácticamente a aque
llos nadadores que como Ser
gio dominan estilos tan opues
tos como el crol y la braza, 
una pena no poderle ver en los 
100 libres donde posee una 
marca por debajo de los 54 se
gundos. 

Sandra está inscrita en los 
100 braza (1.18.89) en el que 
será su cuarto campeonato, 
lo que demuestra la consoli
dación de estos deportistas 
en el ámbito nacional a lo lar
go de estos últimos años . Y 
bien que lo deberán aprove
char porque las categorías ju
nior en natación duran muy 
poco. A Sergio aún le queda 
el año que viene como junior, 
pero Sandra y Rebeca nacidas 
en junio y octubre de 1980 se
rán absolutas el año que vie
ne con tan sólo 15 años. Có
mo quieren tener una nata
ción absoluta de alto nivel en 
España si a partir de los 15 
años el nadador es considera
do absoluto, con todo lo que 
ello conlleva a nivel de míni
mas de participación en com
peticiones nacionales o auto
nómicas. 

4 ª categoría preferente 
11 febrero / M-86 (Madrid) 

Jornada importante del 
C. N. Alcalah el pasado sába
do en Madrid. Dos nuevos 
nadadores podrían clasificar
se para el Campeonto de Es
paña Infantil (Valladolid, 17 
al 19 de marzo). Elena Váz
quez (82) se quedó a tan só
lo 36 centésimas de la míni
ma nacional en 100 libres 
con 1.07 .27, marca que la 
acredita como primera nada
dora de Madrid en esa distan
cia, lo que la da grandes po
sibilidades de clasificación; 
y Gorka Lucas (80) en los 100 
espalda con 1.09.97 realizó 
el tope «B». 

Aún quedan en esta catego
ría las pruebas más importan
tes por nadar, el Campeona
to de Madrid y el control Na
cional donde aún se puede 
conseguir la ansiada mínima 
nacional. La participación al
calaína en Valladolid ya está 
asegurada con la presencia de 
María Hernández y Juan M. 
Muñoz, nada menos que sie
te nadadores podrían estar 
presentes en competiciones 
nacionales este invierno, lo 
que sin lugar a dudas sería un 
auténtico récord del C.N. 
Alcalah. 

Manolo REVILLA 

SERVI ALCALA, S.L 
EMPRESA DE SERVICIOS 
Limpieza en general 
Vigilancia y control 

Telf.: 883 15 96 
Telf. móvil: 908 500 485 

ti de febrero de t995 
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Buenos resultados para los equipos alcalaínos En la Ciudad Deportiva Municipal 
Pleno, Restaurante Flunch Los junior mutilaron a su rival, que 
y Bodega Irene, ganaron era muy inferior a los complutenses 
Los dos equipos ganaron, el primero a domicilio con el debut de algunas 
chicas nuevas, y el segundo en casa con UD contrincante UD poco flojo. 

AD Bemardette, l 
Rest. Flunch, 3 

Las chicas de Cherna salta
ron a la cancha a por todas sin 
perder la posición en sus lí
neas y con la garra necesaria 
para imponerse a unas escola
res que se lo pusieron muy di
fícil pues no se dieron por 
vencidas en ningún momento 
luchando todos los balones, 
sobre todo en el tercer set; pe
ro la defensa de las alcalaínas 
se impuso ante el ataque de las 
locales demostrando que el 
mejor ataque es una buena de
fensa. 

Fueron tan grandes las an
sias por hacerse con este par
tido de las visitantes que tu
vieron su recompensa con ac
ciones ensayallas, lo que hizo 
que al final del encuentro es
tos fueran los dígitos: A.D. 
Bernadette, 1 - Restaurante 
Flunch, 3 (9-15, 10-15, 9-15, 
10-15). 

Bodega Irene, 3 
Lae, O 

Los alcalaínos fueron muy 
superiores, en calidad y en 
empuje, así como en la colo
cación espacial, culminando 
las jugadas de ataque con mu
cha facilidad. 

Los mejores set fueron los 
dos primeros, siendo en el ter
cero donde se le vio algunos 
apuntes a los visitantes que 
luchaban por alcanzar a los lo
cales. Pero no era su día y los 

locales supieron mantener du
rante todo el set los dos pun
tos arriba. En este set se con
virtió en artista principal el 
árbitro principal, que perdió 
todos los papeles y no gustó ni 
a los locales ni a los visitan
tes; fue protestado en bastan
tes jugadas de este set, equi
vocándose en algunas por cul
pa del segundo. 

Fue tanta la superioridad 
que le permitió a Juan jo ha
cer cambios de jugadores en 
todos los set, saliendo a can
cha todos los jugadores que te
nía a su disposición, convir
tiéndose en un partido de en
trenamiento para los alcalaí
nos, así como efectuar algunas 
jugadas de pizarra. 

El Bodega Irene se adjudi
có las tres mangas en las que 
atacó y defendió mejor que su 
rival, LAE, que tuvo muchos 
errores en los remates. 

Al final del encuentro estos 
eran los dígitos: Bodega Ire
ne, 3 - L.A.E., O (15-1, 15-8, 
16-14). 

Bodega Irene: Ormeño, 
Ruiz, Lorenzo, Gómez, Cesa
riny, Marta, Marcos, Mora
les, Logrosan, López, Tori
bio. Entrenador, Juanjo. 

L.A.E.: Rey, Sanz, More
no, Bastarreche, Bahamonde, 
Fernández,(!uero,Fernández 
E., García, Argueso. Entrena-
dor, Blanco. . 

Arbitros: Sr. Martín y Fer
nández. En conjunto, mal. 

JUMOLIN 

TALLERES 
CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintara con 

horno de secado 

REPARACIOI GEIERAL 
DEL AUTOMOVIL 

BEPJUlACIONE_! 
-~AS c/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
G - Telf. y Fax: 888 13 81 

ti de febrero de t995 

El pasado domingo 12 de febrero jugaban en la Ciudad Deportiva 
Municipal los equipos juveniles y junior, recibiendo la visita del 
Apóstol Santiago de Aranjuez. 

Para los juveniles sería un 
partido complicado en el que 
se jugaban muchas de sus po
sibilidades de ir al Sector, 
mientras que los junior tenían 
un partido cómodo en el que 
no se jugaban nada puesto que 
el rival era senior y los pun
tos en disputa no contaban 
para lo que interesa a los al
calaínos: la clasificación para 
el Sector. 

Los juveniles comenzaban 
su partido a las diez de lama
ñana en un día que se había 
presentado lluvioso y que por 
lo tanto no era muy propicia 
la práctica del hockey en una 
pista totalmente mojada. Aún 
así, el partido comenzó bien 
para los complutenses que se 
pusieron con un 2-0 favorable 
y que no hacía presagiar los 
apuros que pasaron posterior
mente. Los visitantes logra
ron remontar hasta el punto 
de llegar a ponerse qm un 2-3 
a su fayor. De nuevo lograron 
adelantarse los alcalaínos con 
un 4-3 que vio igualado a fal
ta de dos minutos para el fi
nal del partido. Al final por 
tanto un empate a cuatro go
les que aleja mucho a los al
calaínos de los puestos de 
privilegio. 

Alineación: Perdomo, 
Agustín, Josemi (1), Pablo 
(1), Mario (1), Benito (1),Ja
vier, David. 

Los junior también juga
ban contra el Apóstol Santia
go inmediatamente después 
de los juveniles pero con la 
tranquilidad de que ese resul
tado no importaba para nada. 
Aún asi los complutenses se 
tomaron en un principio el 

partido bastante en serio, lo
grando coger u.na comodísima 
ventaja muy pronto, y a con
secuencia de esto vino una re
lajación de los alcalaínos, más 
dispuestos para la galería que 
para la practicidad. 

El resultado en el descanso 
ya reflejaba un contundente 
8-0. En la segunda parte el 
partido discurrió por los mis
mos derroteros, sólo había un 
rival en la pista. La superio
ridad alcalaína fue abrumado
ra, acecharon sin cesar la por
tería rival, viéndose en mu
chas ocasiones jugadas de 
gran calidad y goles de una 
gran técnica. Por supuesto es
te partido no sirve de referen
cia para nada puesto que el ri
val era muy inferior a los 
complutenses, casi se puede 
decir que no tuvo rival y por 
ello no es de extrañar que el 
marcador final reflejara un 
claro y contundente 17-0. 

El rival de este partido es 
el más flojo que se han encon
trado los junior en su camino, 
desde luego más adelante se 
verá el verdadero nivel y po
tencial de los alcalaínos, cuan
do tengan que verse las caras 
con Coslada y Alcobendas, sus 
principales rivales en esta 
liga. 

Alineación: Quique, 
Eduardo (1),Jesús (2), Rober
to (7), David, Jorge (2), Ci
mas (1), Raúl (4). 

Por último, reflejar que los 
senior ganaron el sábado día 
11 en la pista de Santa María 
del Pilar por 3-9, en un par
tido aplazado de la jornada 
12. 

Susana TORRES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\·l lfiiH i·Jii t· IM ~ · l ti·''' fü i~ [:I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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La fecha prevista es el día 2 de maya fiesta de la comunidad de Madrid 

El Alcalá organizará un partido a beneficio del Hospitalillo 
Hasta ahora, el nombre del Hospital de Antezana se ha manejada can 
cierta frecuencia para estas organizaciones benéficas, pera el benefi· 
cia para el Hasp~lilla ha sida habitualmente muy escasa 

La RSD. Alcalá organizará un partido de fútbol a beneficio del hospital de Antezana, con toda seguri
dad el día Z de mayo, fiesta de la comunidad de Madrid, a través de una idea que planteó el presidente 
de la delegación municipal del distrito Centro, Pedro Escribano, al presidente de la RSD. Alcalá, José 
María Benedicto. La junta directiva del Alcalá decidió crear una comisión organizadora de este parti
do homenaje en el que los ingresos serán destinados a sufragar la labor que está realizando el hospita
lillo desde hace más de quinientos años, sin embargo, ni Escribano como padre de la idea, ni la RSD. 
Alcalá se pusieron en contacto con el cabildo del hospital de Antezana para manifestarles la idea. 

Lo curioso es que no pocas ve- de la UNICEF organizada por el estudiarán otras posibilidades, 
ces se ha contado con el hospital distrito VII; así es que ni corto por ejemplo, el Real Madrid B. 
de Antezana para obras benéfi- ni perezoso le dijo al presidente También se tratará de contar con 
cas aunque los beneficios entre- del Alcalá que organizara un par- jugadores que vistieron la cami
gados posteriormente en mano tido de fútbol a beneficio del seta del Alcalá y hoy triunfan en 
del cabildo para sufragar los mu- hospitalillo. José María Benedic- otros clubes, como Gabriel Mo
chos gastos que genera el hospi- to decidió crear una comisión or- ya, Manolo Alfaro, Antonio 
talillo han sido finalmente esca- ganizadora y desde ésta se con- Acosta ... 
sos: «Nos han hecho muchos ac- templó la idea de desvincular to- Y sobre todo, desde muy pron
tos benéficos pero aquí no han talmente del acto a la delegación to, se comenzará a trabajar en 
venido millones de pesetas», des- del distrito en virtud de la pro- la venta de entradas que será a 
tacó Fernández Majolero. El ca- ximidad de las elecciones muni- un precio muy módico para fa
bildo se alegra de cualquier ini- cipales para evitar cualquier ti- cilitar la adquisición de localida
ciativa que sirva para ayudar al pode suspicacia. La fecha deci- des por parte del mayor número 
hospitalillo, pero las obras bené- dida prácticamente es la del 2 de posible de personas. Se estudia la 
ficas comienzan a verse con mayo. creación de tacos de entradas pa
escepticismo. El trabajo será a partir de abo- ra comercios y otras posibilida-

Pedro Escribano, concejal del ra el de contactar con un equipo des porque se quieren sacar a la 
PP y presidente del distrito Cen- para que el Alcalá juegue ese par- venta hasta 10.000 entradas. 
tro, tuvo la idea al amparo del tido benéfico. Uno de los candi- Luegoya veremos las que se con
éxito de la gala lírica a beneficio datos será el Moscardó aunque se sigue vender. 

Perdió el Laeches y el 
Alcalá na jugó par 
aplazamiento 

El Loeches volvió a pinchar y 
pierde contacto con la cabeza de 
la clasificación tras su derrota en 
el campo del Barajas la pasada 
jornada. Los hombres de Anto
nio Barrero jugaron un buen 
partido pero se encontraron con 
un Barajas enrabietado por sus 
últimos resultados y al que lesa
lió un excelente encuentro, lo
grando derrotar a los loecheros 
con el tanteo de 2-0. A los 25 mi
nutos marcó el Barajas su primer 
gol por mediación de Mora. 
Arroyo fue el encargado de sen
tenciar el partido con un gol 
marcado en el minuto 55 de 
partido. 

El encuentro disputado en el 
campo de Nuestra Señora de la 
Soledad fue de poder a poder. El 
Loeches no tiró la toalla, pero no 
pudo levantar los tantos marca
dos por el Barajas. Con esta de
rrota el equipo de Antonio Ba
rrero pierde contacto con la ca
beza, pues hay que contar tam
bién el empate en casa ante el Es
pinilla Coslada. Además, el Co
llado Villalba vive un momento 
muy dulce de forma y logró ven
cer a domicilio 0-3 en el campo 
del Barrio del Pilar. 

GAFAS Gafas ¿; 
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CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - ALCALA DE HENARES - Telf.: 889 69 53 
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Luis Muñoz Nidal, Luis Muñoz, José Luis Lorente y Solana 

Exito de la velada de boxeo celebrada en la ciudad complutense 

. El alcalaíno Luis Muñoz sigue ganando combates 
· venció por puntos pero con claridad al dominicano Pedro Cabrera 

El boxeo duro de un fajador como Luis Muñoz se impuso con claridad al del dominicano Pedro Ca
brera en un combate pactado a tres asaltos de tres minutos en el peso medio, dentro de la velada que 
se celebró el viemes 10 de febrero en la discoteca Radical de .Alcalá. El triunfo del alcalaíno Luis Mu
ñoz fue por puntos pero con toda claridad en las tarjetas de los jueces, ya que el dominicano estuvo 
cerca de perder por la vía del KO. De hecho, a Cabrera se le tuvo que contar una cuenta de protección 
en el segundo asalto y dos en el tercer y último round. El alcalaíno Luis Muñoz, de 23 años, sigue su 
progresión en el boxeo aficionado de la mano de sus preparadores, Nidal y Solana, quienes ya piensan 
en que el púgil complutense dé el salto al profesionalismo durante el año 1995. 

La velada celebrada en la dores destacados, como José de Automoción Alcalá, José 
discoteca Radical constituyó Carlos Cantero, campeón de Manuel Abarca, y el director 
todo un éxito. Organizada por España profesional del peso li- de la empresa GES, José Luis 
Nidal y Solana y con el patro- gero, o c_omo el presidente na- Lorente, así como el concejal 
cinio de la empresa proyectos . cional de la Asamblea de Ar- y aficionado al boxeo, José 
y construcciones GES y por · bitros, Lázaro Carrasco, o Ra- María V elasco. 
Automoción Alcalá, concesio- mírez, miembro de la federa- Luis Muñoz se mostró con
nario de Citroen en la ciudad · ción española de .boxeo. Tam- tento: «Ya en el primer asal
complutense, tuvo una exce- bién participaron en la entre- to pude ver que era asequible 
lente presencia 4e público que ga de premio el jefe de ventas ganar este combate y en los 
pudo disfrutar de cuat.ro com-
bates de.aficionados que con-
taron con un excelente nivel. 
En el primero de ellos, del pe
so pluma, · el torrejonero José 
Penavadés perdió a los pun
tos ante el púgil del Atlético 

. de Madrid, Al~erto. Julián, 
·de Parla, venció por abando
no de su contrincante, David 
Martín, del Atlético de Ma
drid, el combate (lel peso wel
ter, al abandonar el púgil. . . 

Osear Sánchez, de V allecas, 
· ·venció por incomparecencia 
. del marroquí Moha Abdul, el 

combate de peso ligero. Alber
to Salgado, de Leganés, ven
ció por puntos a Angel Erus
tel, de Ciempozuelos, el com
bate de peso welter. Por últi
mo, el combate estrella de la 
noche fue el protagonizado 
por el alcalaíno Luis Muñoz 
ante el dominicano Pedro Ca
brera en el peso medio. 

La entrega de trofeos y me
dallas corrió a cargo de boxea-

ti de febrero de 1995 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 
* IMPUESTO SOBRE EL VALOR AÑADIDO ll. V .A.) 

Del 6 de marzo al 7 de abril 
En horario de 19 a 22 horas, lunes a viernes 

* ESCAPAUTISIO PEIFUIERIA·REGALO 
Del 6 de marzo al 7 de abril 
En horario de 20'30 a 22'30 horas, lunes a viernes 

*HOJA.DE CALCULO LOTUS 1·2·3 
Del 6 al 24 de marzo 
En horario de 19'30 a 22 horas, lunes a viernes 

Plazas limitadas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACIOll EN ALCALA DE HENARES 
PlmD de la Vlctarla, n• t • 'hlf.: m22'11·1m2 Alc:alá de Hellftl · lllDllD 

dos restantes asaltos puse to
do mi empeño en ello». El do
minicano señaló que había lle
gado al combate falto de pre
paración por un resfriado y 
pidió la revancha. Se trata de 
otro pegador nato que tuvo 
enfrente a un Luis Muñoz que 
usa muy bien la izquierda y 
la contra de derecha. 

Solana, veterano de la pre
paración de boxeadores, des
tacó las condiciones de Luis 
Muñoz: «Es un chico muy 
fuerte al que veo un futuro 
muy bueno. Este chico tiene 
madera y lo que tiene que ha
cer es entrenarse y vivir para 
el boxeo, porque puede vivir 
muy biei::t del boxeo». 

«Poco a poco va ganando y 
ya ha conseguido una victoria 
ante el campeón de España 
como amateur. Le vamos pre
parando porque este año va a 
luchar por el campeonato de 
España aficionado para inten
tar dar el salto al profesiona
lismo», señaló .Nidal. 

El día 25 de febrero Muñoz 
realizará un combate muy du
ro ante un rumano en la loca
lidad de Torrejón de la Cal
zada. El día 10 de marzo es 
pretensión de Nidal y Solana 
organizar una nueva velada 
en Alcalá para lo cual vuelven 
a contar con el patrocinio de 
GES, con José Luis Lorente a 
la cabeza . 

URGE VENDER 
PISO en la ... zona de ll!llidann 
'ª.metros de la playa Lenntel 

• 100 m/2 amueblado confort 
• 3 dormitorios • 2 cuartos de baño 
• Terraza acristalada• Plaza de ga· 

raje • Piscina, canchas de tenis 
Extensa zona verde 

Interesados llamar: Tlf. : 880 37 35 
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se proclamó campeón de Madrid 

los J.aaa metros lisos J subcampeón 
universitario de Alcalá 

Francisca Javier García Marán está 
vivienda un excelente mes de febrera 

El atleta alcalaíno Francisco Javier García Morán, agente de la 
Policía Municipal de Alcalá, está viviendo deportivamente UD ex
celente mes de febrero en el que los éxitos se suceden. El día 8 de 
febrero consiguió proclamarse campeón absoluto de la comunidad 
de Madrid en los 3.000 metros lisos en pista cubierta, celebrados en 
el palacio de los deportes de la CAM en Madrid. Tres días después, 
García Mor.in logró clasificarse en el segundo puesto del cross de 
la universidad de Alcalá, una prueba que contó con UD excelente 
nivel de participación y en la que se impuso el atleta de la universi
dad alcalaína Víctor Robledo .Arranz. 

García Morán es polifacé
tico. Además de un buen atle
ta de fondo, perteneciente al 
club AJA, es estudiante de la 
universidad de Alcalá, insti
tución cuyos colores represen
ta en las pruebas para univer
sitarios. Por si fuera poco, el 
atleta es agente de la Policía 
Municipal de Alcalá. . 

Arranz, que cubrió la distan
cia en 21.09.00. Francisco Ja
vier García Morán hizo un 
tiempo de 21.14.88. Los dos 
atletas corrieron por la uni
versidad de Alcalá. El tercer 
clasificado fue el atleta de la 
Politécnica de Madrid, Juan 
Gallego Alconero, con un 
tiempo de 21.19.90. Tomaron 

Francisco Javier García Morán 

la salida 67 atletas ganando 
por equipos la universidad de 
Alcalá superando a la Politéc
nica y a la Complutense. 

La carrera fue organizada 
por el servicio de deportes de 
la universidad, y en categoría 
femenina vención otra atleta 
de la Universidad de Alcalá, 
Pilar Castro Alonso, que se 
impuso Laura Sanz Segovia, 

de la Complutense y a Belén 
Perales Ruiz, de la Politécni
ca. La distancia que recorrie
ron fue de 3.500 metros y la 
ganadora empleó un tiempo 
de 13.13.10. Sólo corrió otra 
atleta de la universidad de Al
calá, Alexandra Kossac, que 
se clasificó en undécima posi
ción corriendo en total 14 
atletas de las cuales dos no 
puntuaban. 

En los 3.000 lisos del cam
peonato de la comunidad de 

·Madrid, García Morán consi
. guió imponerse con una mar
ca de 8.41. mejorando su an
terior mejor marca en pista 
·cubierta. Con su victoria, ·el 
atleta alcalaíno consigue su 
primer oro regional en el me
dio fondo: «En pista cubierta 
he sido dos veces medallista, 
pero una vez conseguí el bron-

El agente de la Policía Municipal de Alcalá se despide de la 
competición con un buen historial como aficionado 

. ce y otra vez conseguí la pla

. ta. Nunca había ganado has
ta ahora». El atleta se sintió 

·feliz: «En verano conseguí el 
campeonato regional absolu

·. to al aire libre en la prueba de 
' 3.000 obstáculos, así es que 
tengo el doblete. De.momen-
to la preparación que llevo es 

· de cara al 3.000 obstáculos en 
verano y lo voy compaginan
do con algún 5. 000, e incluso 
con algún 1.500 para coger 
ritmo. Supongo que de aquí a 
un par de años daré el salto al 
5.000 e incluso al 10.000. Mi 
entrenador me ha dicho que 
haré incluso algún 10.000 pa
ra ver que tal se me da». 

El cross en invierno es pa
ra García Morán a sus 27 años 
una interesante preparación 
para el verano. Y es en las 
pruebas de cross donde el atle
ta alcalaíno también está des
tacando. No en vano el día 11 
se proclamó segundo clasifica
do del cross de la universitlad 
de Alcalá celebrado en el cam
pus universitario. La carrera 
fue ganada, con una distancia 
aproximada de 6.500 metros, 
por Víctor Manuel Robledo 
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Justa Antonio Paniagua cuelga la bicicleta 
El ciclista aficionado Justo Antonio Paniagua, agente de la Policía Municipal de Alcalá, ha decidido 

dejar el deporte de competición y 'colgar' la bicicleta, retirándose como vigente campeón de España 
del campeonato para agentes de las policias estatales, autonómicas y locales del estado español: ccSon 
muchos años de competición, muchas horas de entrenamiento y estaba ya muy cansado. Ya no podía 
estar constantemente haciendo entrenamientos y trabajando» . 

El entrenamiento que realiza
ba Paniagua a diario superaba 
las cuatro horas: «Es mucho 
tiempo que va a un saco que no 
está roto pero casi. Seguiré mon
tando en bicicleta porque es lo 
que más me gusta, pero de mo
mento me he tomado un descan
so y cuando vuelva lo haré con 
más tranquilidad. No creo que 
vuelva a competir». 

Justo Antonio Paniagua mani
festó que «nunca se puede decir 
que de este agua no beberé pero 

·. :no creo que vuelva a la competi
ción». El agente de la Policía 
Municipal aseguró que «no voy 
a volver a entrenar como lo he es
tado haciendo hasta ahora». 

El ciclista aficionado recono
ció que «DO he hecho grandes co
sas en la bicicleta pero he estado 
muchos años en el mundo del ci~ 
clismo. Nunca me he dedicado a 
ello como un profesional porque 
para mí era una afición a la que 
le he dedicado mucho tiempo, · 
pero nunca he tenido expectati
vas de ser profesional». 

Paniagua señaló que «el pasa
tiempos se acaba transformando 

Justo Antonio Paniagua 

en una obsesión y llega un mo
mento en que te tienes que plan
tear el cambiar la situación. He 
ganado carreras, sí, pero no han 
sido cosas excesivamente impor-

. tantes. Mis mayores satisfaccio
nes las he obtenido siendo muy 
mayor para ya dedicarme en se
rio a la bici. Entonces yo ya for
maba parte de la Policía Muni-

cipal de Alcalá y tenía muy cla
ro que mi profesión era la de se
guir aquí». 

El agente de la Policía Múni
cipal explicó que ha practicado 
el deporte de la bicicleta duran
te 22 años: «Empecé con poco 
más de 14 años y ahora tengo 3 7; 
creo que es el momento de 
dejarlo». 

ti de febrero de t995 



En un partida muy intensa 
el equipa alcalaína logró superar a un peligrosa canae 

82·7t, el Juventud Alcalá 
mejoró de forma notable tras los sobresaltos 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 82; Real Canoe Natación Club, 71 (38-41 en el descanso) 
JUVENTUD ALCALA.: Luis Barroso (14), Raúl Capablo (10), Roberto Torres (10), López Corcuera (18) 

y John Best (20), en el cinco inicial. También jugaron Paco Criado (2), Calvo, Aguilar y Juan Pedro 
Mayoral (8). 

CANOE: Sanz (4), Silva (17), Romero (12), Ferrer (4) y Atkinson (18), en el cinco inicial. También ju
garon Sánchez (6), Rodríguez (3), Salcedo y Chapulí (6). 

ARBITROS: González y Utrilla. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el pabellón Ruiz de Velasco que presentaba poca ·expectación 

en las gradas. 

Ganó el Juventud Alcalá a 
un peligroso Canoe en un par
tido de estrategia, en el que la 
pizarra se hizo protagonista 
indiscutible. Fue un encuen
tro que rehabilita al equipo de 
Eduardo Ruiz tras los dos pin
chazos recientes que le han su
puesto un frenazo en su buen 
tono manifestado tras la llega
da del nuevo entrenador y los 
refuerzos. 

El partido es de esos que 
puede que no entusiasmen a 
un público ávido de espectá
culo, pero es de los que inte
resan, de los que se devora 
cualquier amante de la tácti
ca y estrategia baloncestística. 
Visto desde la grada no le gus
tó ni al comentarista, reflexio
nado sobre la pizarra el en
cuentro tuvo tantas posibili
dades que serviría para escri
bir estudios en revistas 
especializadas. 

El problema era el extran
jero del Canoe Atkinson. Pe
ro también era menester aten
der las evoluciones por la can
cha del todoterreno Silva, sin 
olvidar el buen hacer de Fe
rrer. El Canoe no era un tan
que, no era ni mucho menos 
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un ejército inexpugnable. 
Tiene sus limitaciones y la 
clave estaba en encontrárse
las. Eduardo Ruiz se dio cuen
ta de ello; nada tenía que ver 
este rival con otros, mucho 
más armados y más sólidos, 
con muchos más recursos en 
definitiva. 

Al Canoe había que impe
dirle jugar con comodidad 

porque jugando en su táctica 
sería complicadísimo. Eso fue 
lo que ocurrió en la primera 
parte del partido; los canoís
tas pudieron jugar marcando 
su ritmo ante un Juventud Al
calá que procuraba estudiar al 
Canoe sin que éste tuviera di
ferencias insalvables. 

El descanso marcó de forma 
decidida lo que iba a ser la 

resolución del encuentro. 
Canoe llegó con tres puntos de 
ventaja y con la responsabili
dad de mantener ese ritmo 
que le convenía, ese juego con 
Atkinson de eje y con Silva y 
Ferrer de lugartenientes. Al 
Juventud Alcalá le convenía 
ajustar su defensa para rom
per la del contrario. Las piza
rras echaron humo en el des
canso y se adaptaron a lo que 
iba a ocurrir. 

El sistema defensivo que 
puso Eduardo Ruiz en esos 
veinte minutos cambió y has
ta fue un tanto extraño por ser 
inhabitual, al menos en casa. 
Pero las consecuencias no se 
harían de esperar. El equipo 
alcalaíno parecía más resolu
tivo y de hecho lo era puesto 
que Atkinson comenzó a que
dar anulado. Su anulación 
prácticamente traía consigo 
las de Silva, Ferrer, la del vir
tuoso Romero. El Canoe se 
quedaba sin recursos porque 
Eduardo Ruiz supo quitárse
los. Hubo que sacrificar la 
primera parte y el espectácu
lo del partido pero al fin y al 
cabo el Canoe comenzaba a 
ser presa fácil. 

Tomó la delantera el cua
dro alcalaíno y difícilmente la 
iba a soltar. Capablo cumplía 
una excelente actuación mien
tras que el trío Best, Barro
so y Corcuera mostraban lo 
mejor que tienen de sí 
mismos. 

Supo aprender y leer la pi
zarra el, Juventud Alcalá y 
por eso tuvo al final el premio 
de una victoria importante y 
necesaria, una victoria que le 
sitúa en el décimo puesto de 
la clasificación, todavía con el 
agua al cuello pero al menos 
con muchas esperanzas de que 
en próximos encuentros esto 
pueda mejorar. 
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El Teucro supo templar mejor los nervios y ganó ante las cámaras de televisión 

31·3&, no supo culminar 
el trabajo el Juventud Alcalá 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 31; CB. Teucro Cajapontevedra, 36 (15-15 en el descanso) 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, David Bernández (5, uno de penalti), Carlos Camacho (4), Alexander 

Prazolov (6), Fernández (2), Miguel y Rafa Guijosa (8, tres de penalti), en el equipo inicial. También 
jugaron Torrego, Jim.énez (3, dos de penalti), Demetrio Lozano (uno de penalti) y Osear de Luis (2). 

TEUCRO: Perle, Stefanovic (4), Ben Modo (6), Rajic (7), Benes (6), Domínguez (2) y Femández (8, 
seis de penalti), en el equipo inicial. También jugaron Geni (3), Pérez y Cid. 

ARBITROS: Feliz y Martorell. 
INCIDENCIAS: El presidente del Juventud Alcalá hizo entrega al director del Consejo Superior de 

Deportes la medalla de oro del Juventud Alcalá. Buena entrada para lo que acostumbra el pabellón 
Ruiz de Velasco. ¿Será porque el partido se jugara por la mañana del sábado? ¿Será por las cámaras 
de televisión? 

Vaya por delante la duda 
metódica del comentarista. La 
evolución del balonmano galle
go -casi podría decirse del de
porte gallego en su totalidad
provoca más de una cuestión en 
el comentarista, más de un de
bate. Viendo jugar al Teucro 
fueron muchos los pensamien
tos. Ahí están en la brecha los 
clubes gallegos, Teucro y Aca
demia Octavio, pero no sola
mente ellos. El Teka sigue a 
trancas y barrancas pero no pa-
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rece ser una apuesta de futuro. 
Los catalanes siempre estarán 
ahí por su afición y por otras 
muchas cosas de las que ya se 
ha hablado muchas veces. El 
caso del Elgorriaga Bidasoa es 
francamente destacable por su 
regularidad y porque puede 
conseguir un nuevo título ligue
ro con una filosofía admirable. 
Pero ¿y los gallegos? 

Teucro y Academia Octavio 
son las revelaciones de la tem
porada como la pasada tempo-

rada lo fue el Juventud Alcalá. 
Uno no tiene que tardar mucho 
en darse cuenta de que se pue
de estar produciendo un rele
vo, que el balonmano madrile
ño se está extinguiendo por fal
ta de apoyos, por falta de pú
blico, mientras que el testigo lo 
saben estar recogiendo perfec
tamente los gallegos. El balon
mano madrileño está en crisis. 

Hechas estas consideraciones 
hay que hacer las propias del 
partido, con televisión inclui-

da. al Juventud Alcalá, después 
de plantarle cara al Teucro, 
después de llevar la iniciativa, 
le faltó templanza de nervios, 
tranquilidad. Es como si la pe
lea de Valladolid la pasada se
mana le hubiera hecho temero
so cuando con las cámaras de 
televisión delante era claro que 
no se podrían producir aquellos 
hechos. 

Pero la realidad fue esa, que 
cuando mejor lo tenía el Juven
tud Alcalá comenzaron a ocu
rrir cosas extrañas y lo que se 
había empezado no se culminó. 
Así es que el Teucro lo tuvo re
latívamente fácil en los últimos 
minutos porque sin venir a 
cuento el equipo alcalaíno tiró 
la toalla antes de tiempo y des
pués de haber soñado con la 
victoria. 

La derrota sume en el hoyo 
al Juventud Alcalá que se en
cuentra en una situación más 
que difícil. Las cámar~s mos
traron su cara bonita pero tam
bién su peor imagen, que fue la 
que prevaleció al final. Y eso 
puede tener repercusiones en la 
clasificación, ya que cada vez 
están las cosas más difíciles . 
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La peña ciclista Rodríguez Magra continúa su rodaje 

cara y cruz _con el tiempo en el fin de semana 
La Peña Ciclista Rodríguez Magro continúa su rodaje. El sábado 11 realizó la tercera salida de la 

temporada. Un recorrido muy suave de 56 kilómetros hasta la localidad de Galápagos pasando antes 
por Meco, Camarma, Valdeavero y Torrejón del Rey. 

Tras la suave subida a Me
co y los repechos hasta Ca
marma se continúa por el ·va
lle del río Camarmilla hasta 
Torrejón del Rey en ~ reco-

pa programada por la Peña 
Ciclista Rodríguez Magro no 
pudo realizarse. Estaba pre
vista la Vuelta a Ribatejada, 
de 55 kilómetros. Otra etapa 
de rodaje para ir cogiendo la 

forma poco a poco: Y es que 
nunca llueve a gusto de todos. 
Aunque nos alegramos por los 
agricultores, me imagino las 
caras de los ciclistas viendo 
caer la lluvia tras los cristales, 

frustrados y malhumorados, 
ya que después de una sema
na de trabajo esperando con 
ilusión la excursión del do
mingo, ven su gozo en un po
zo teniéndose que quedar en 
casa sin poder salir con los 
amigos de la Peña. Claro que 
siempre queda el recurso de 
hacer media hora de rodillos, 
pero no es lo mismo, aunque 
es una forma de descargar la 
adrenalina producida por el 
enfado. 

El reglamento interno de la 
P.C. Rodríguez Magro esta
blece que en caso de lluvia la 
etapa podrá suspenderse o 
modificarse. Podrán votar los 
socios que se presenten en la 
salida con bicicleta y con la 
indumentaria de la peña. En 
este caso se suspendió la 
salida. 

Para el sábado 18 de febre
ro está prevista una etapa de 
68 kilómetros y para el do
mingo 19 la primera etapa de 
montaña con las cuestas del 
Zulema, Valdeláguila y Nue
vo Baztán de 62 kilómetros. 
Esperemos que el tiempo 
acompañe (por lo menos que 
no llueva). La salida seguirá 
siendo a las 10 de la mañana 
desde la Plaza de Cervantes y 
quedan invitados todos los 
que quieran asistir aunque no 
sean socios de la P.C. Rodrí
guez Magro. Siempre tendrán 
en nosotros el asesoramiento 
y apoyo que necesitan. 

Roberto DE TORRE . rrido aparentemente llano pe
ro que en realidad va ascen
diendo continuamente. Dos 
kilómetros después se descien
de al valle del río Torote y se 
continúa por el mismo con un 
paisaje muy agradable hasta 
Galápagos, pequeña y muy 
tranquila población de la pro
vincia de Guadalajara, pero 
muy coqueta y agradable si
tuada en la confluencia d~ va
rios arroyos de aguas limpias 
y claras. Aquí termina la ca
rretera. Se hace un pequeño 
descanso, y tras tomar un ca
fecito se regresa a Alcalá en 
una mañana auténticamente 
primaveral todos juntos y en 
buena armonía pero a buen 
ritmo, tanto es así que la me
dia obtenida en la etapa era de 
31 Km/h., lo cual no está na
da mal en estos primeros com
pases de la temporada. 

segunda jornada de liga regional 

Cara y cruz del segundo fin 
de semana de este mes de fe
brero que con razón llamán el 
loco. Al radiante sol del sába
do sucedió repentinamente el 
día gris y lluvioso del domin
go, con lo cual la cuarta eta-
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En los terrenos de juego del 
CP Reyes Católicos, el domingo 
día 12 la Federación Madrileña 
de Petanca ha celebrado la se
gunda jornada de liga regional 
de la zona Norte en todas sus ca
tegorías y divisiones. A pesar de 
que el día amaneció lloviendo, 
los responables de la organiza
ción creyeron conveniente no 
suspe_rider la_ competició~, aun
que debieron retrasarla un poco. 
Luego par-ece que el tiempo se 
alió con ellos y les permitió ter
minar la jornada, a excepción de 
los más retrasados, que se moja
ron un poco en la última partida. 

En primera división cabe des
tacar -la supremacía de tres de 
nuestros clubes que encabezan la 
clasificación, el C.P. Alcalá, el 
C.P. Reyes Católicos y el C.P. 
Complutense. Los tres resolvie
ron su compromiso de esta jor--

nada con sendas victorias sobre 
sus contrarios por 7 victorias a 2. 
La sorpresa estuvo a cargo del 
CP San Fernando, que venció a 
su rival, el CP Coslada, por 5 
partidas a 4. 

En segunda división también 
dos clubes de nuestra ciudad en
cabezan la clasificación general, 
el CP Complutense y el CP Al
calá, ambos empatados a puntos, 
pero el CP Complutense con 3 
partidas más ganadas a su favor; 
los sigue el CP Daganzo. En 
cuarta posición se encuentra el 
CP Los Arcos tras resurgir de su 
anterior derrota e infligir un 
abultado 8 victorias a 1 al CP 
Reyes Católicos. 

En tercera dividión el novel 
club de nuestra ciudad, el CP Ar
queológico, derrotó al Alcoben
das por un meritorio 5/4 colocán
dose en cuarta posición de esta 

categoría. El CP San Fernando 
encabeza esta clasificación al ha
ber batido al Ciudad de la Luz 
de Meco por un abultado 7/2. El 
primer club alcalaínos clasifica
do en la general es el CP Alcalá, 
que ocupa la tercera posición. 

En la categoría femenina no 
cabe resaltar sorpresas, ya que 
los clubes que encabezan la cla
·sificación general supieron resol
ver sus compromisos ganando las 
tres partidas que jugaron. Enca
bezan la clasificación de esta ca
tegoría el equipo C del CP Alca
lá y la te:rcera para el equipo D 
del CP Alcalá. . 

La próxima jornada se jugará 
en los terrenos de juego delA.D. 
Torrejón, en el Parque de las Ve
redillas, en Torrejón. 

Eduardo VELAYOS 
RODRIGUEZ 
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Aceptable participación e inmejorable buen tiempo 

Cicloturismo, una sección deportistas de todas 
las edades, desde los 15 hasta los &5 años 

El e.e. Iplacea realizó la marcha sin novedad y con aceptable participación e inmejorable buen tiempo 
para este deporte en la mañana del sábado 11. No fue así el domingo 12, ya que debido al mal tiempo 
hubo de suspenderse la marcha cicloturista. Aprovechando la mañana de lluvia y frío hablamos con 
el responsable de la sección cicloturista del e.e. lplacea, Manuel Gómez Sánchez (Oliva), que junto 

. a José Bello, Sancha, lriepar López .•. , llevan el timón del mejor cicloturismo de la comunidad de Madrid. 

- Manolo, ¿cómo definirías 
a tus muchachos cicloturistas? 

- En esta sección los de
portistas son de todas las eda
des desde 15 años hasta 64, 

· como tiene Amador Sánchez, 
pasando por la mediana edad 
como nuestro cicloturista más 
representativo, Florencio 
Campos (alcalde de nuestra 

. ciudad), o como los amigos 
Poli, Sancha, Rubio, etc. Son 
deportistas que salen a disfru
tar del deporte de la bicicle
ta, son realistas y saben· que 
si no pudieron ser ciclistas fa
mosos en otros tiempos _ahora 
tienen la satisfacción de re
crearse y disfrutar de su de
porte favorito, tienen un alto 
grado de compaiierismo y no
bleza. 

- Sois alrededor de 110 ci
cloturistas de edades y cualida
des diferentes, ¿se notan dife
renciados entre ellos? 

- Poco a poco y después 
de 12 años de experiencia, he
mos ido confeccionando un 
reglamento que consta de 21 
artículos, siempre por supues
to se puede mejorar para el 
buen funcionamiento de todo 
el colectivo. 

- ¿Cómo sabemos el vence
dor o vencedores en el ciclotu
rismo de e.e. lplacea? 

- El club realizará .37 sa
lidas y 2 . .300 kilómetros que 
evidentemente es el doble por 
salir sábados y domingos, rea
lizables en 8 meses. 

Para saber la: clasificación 
se realizará la suma de pun
tos de todas las salidas sema
nales·. En caso de empate el 
que mayor número de kilóme
tros tuviera, y en caso de per
sistir el empate la comisión de 
cicloturismo dictaminará el 
ganador. 

- ¿Sois cicloturistas domin
gueros o estáis legalizados en to
da regla? 

- Para participar en las 
marchas y obtener el corres
pondiente premio de final de 
temporada, por supuesto es
tán federados en la F.M.C., 
de hecho somos el club con 
más licencia de Madrid y uno 
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Sentido de solidaridad en los que nos refieja esta foto, donde Oroz
co, Bemández y Maximialiano reparan un pinchazo. 

de los más importantes de Es
paña. 

- ¿LaF.M.C. ayuda a estos 
deportistas? 

- Económicamente muy 
poco, moralmente sólo trofeos 
a final de año, como el trofeo 
Federación que es importan
tísimo, porque termina el me
jor club cicloturista. 

- ¿Lo habéis ganado algúJi 
año? 

- 8.3 Placa honorífica, en 
el 86, 87, 88, 9.3 y por último 
en el 94 quedamos mejor club 
cicloturista de la comunidad 
de Madrid. También a nivel 
individual han galardonado a 
Amador Rodríguez, Enrique 
Guajardo y Juan Rubio. 

- Hemos hablado del trofeo 
F.M.C. ¿Hacéis vosotros a nivel 
interino vuestro trofeo? 

- Todos los participantes 
con .un 60% de salidas recibi
rán a final de temporada su 
correspondiente detalle. Este 
año los tres primeros fueron, 
por este orden: Juan Sancha, 
Diego Martín de la Torre y 
Antonio Rosado; el cicloturis
ta distinguido de este año ha 
sido Santiago López. 

- · ¿Realizáis marchas en 
otras regiones? 

- Sí, hacemos la clásica 
San Sebastián, Lagos de Enol, 
Bilbao-Bilbao, Almazán y 
otras. Te puedo decir que los 
maillot de lplacea se ven has-

Manuel Gómez Sánchez (Oliva), 
responsable de la sección de ci

cloturismo del e.e. lplacea . 

ta por Australia. 
- ¿Cómo subvencionáis?· 
- Por el club, por las da-· 

ses comerciales, el famoso li
bro cicloturista, con estas pe
queñas y «grandes» casas co
laboradoras que nos ayudan 
desinteresadamente y que 
desde aquí, en nombre de mis 
compañeros, les doy las gra
cias de corazón. 

- ¿Desearías mencionar a 
alguien o algún recuerdo en es
pecial en vuestra sección de ci
cloturismo? 

- Sí, por supuesto, a nues
tro amigo Casimiro de Pablo, 
que fue nuestro «Padre» en es
to del cicloturismo y que des
graciadamente nos dejó en la 
marcha social del 2.3 de octu
bre del 88. 

- Por último ¿qué pediríais 
a los conductores que os ven con 
tanto miedo cuando vais por la 
carretera? 

- Que fueran pacientes, 
nos respetaran y comprendie
ran que hacemos deporte y, 
por supuesto, que tuvieran la 
máxima precaución cuando 
vieran a un ciclista de cual
quier club o cualquier edad 
porque como diría Remigio, 
puede ser tu hijo o puede ser 
tu padre. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
colmnna, m11SC11lares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición d~ día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

c/ Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 
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"SCOTTEX" 
18 rollos. 

MICROONDAS 
flftfflw 

MOD. 9317. "' 750 watios. 
* 9 niveles de potencia. 
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